

UNA ENERGIKA NOTA CELIVA AL JAPON

El ministro de Negocios extranjeros chino ha dirigido al Gobierno japonés una nota protestando contra la no evacuación de las regiones ocupadas en Manchuria...

La nota añade que el Japón será hecho responsable de todo daño que sufra el país chino y solicitarán de él una reparación.

NUEVOS COMBATES EN TIEN TSIN

Tokio, 11. La Agencia Rengo anuncia que esta madrugada, a las dos, las tropas chinas de Tien Tsin han abierto el fuego contra la concesión japonesa.

Entre los japoneses se produjo gran pánico. Han sido colocadas fuerzas de vigilancia en los límites de la concesión.

LO QUE OPINA EL NUEVO MINISTRO DE ESTADO BRITANICO

Londres, 11. Mr. John Simon ha hecho manifestaciones en la Cámara de los Comunes sobre la cuestión de Manchuria.

Después de recordar los acuerdos tomados en la última reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, sir John Simon ha dicho que desde la última reunión del Consejo se han efectuado muchas gestiones para hacer llegar a un acuerdo a los litigantes sin que se haya conseguido.

Dice que estas gestiones continuarán enérgicamente, cuando se reúna otra vez el Consejo en París, lo que se verificará el lunes próximo, a la que él se propone asistir.

Dice que tiene noticias oficiales que le aseguran que las tropas japonesas han efectuado ya algunos movimientos de retirada hacia la zona del ferrocarril a pesar de que hayan ocurrido algunos disturbios en la zona Nordeste de Manchuria.

Añade que tiene confianza en que la próxima reunión del Consejo, cuya presidencia continuará desempeñando M. Briand, obtendrá óptimos frutos. Considera que la ayuda moral de los Estados Unidos es también un buen síntoma hacia la solución de tan importante problema.

Se cree que lord Cecil acompañará a sir Simon en su viaje a París con el objeto expresado.

TEMORES DE LA PRENSA ALEMANA

Berlín, 11. La Prensa alemana comenta apasionadamente los recientes hechos de Manchuria.

Lo que suscita más comentarios es que el Gobierno japonés haya enviado un telegrama

de felicitación al Gobierno autónomo de Mukden, recientemente instituido.

Algunos periódicos creen que el conflicto chino-japonés es susceptible de crear un conflicto internacional, en el que podría verse envuelta muy fácilmente Europa.

Se expresa la conza de que la reunión que ha de celebrarse a principios de la semana próxima en París por el Consejo de la Sociedad de Naciones ha de redundar en gran beneficio de la paz, asegurándose que en esta reunión se encontrará la fórmula de la solución del conflicto de Manchuria.

LA ACTITUD DE RUSIA ES CLARA Y TERMINANTE

Berlín, 11. Han causado sensación las manifestaciones hechas por el comisario del pueblo soviético de Guerra, Voroshilov, quien ha dicho que el Gobierno soviético no quiere la guerra; pero que si hay potencias interesadas en que la haya, el ejército rojo está siempre dispuesto a ello.

Espantosa epidemia de peste

Sanghai, 11. Una epidemia de peste gravísima hace estragos en las provincias de Honan y Shansi. Los atacados son muchos centenares de miles. El número de muertos se eleva en pocos días a quince mil.

Distinción a una enfermera ejemplar

París, 11. En el Hospital Lenoir ha tenido lugar una emocionante ceremonia, en el curso de la cual ha sido condecorada con las insignias de la Legión de Honor la enfermera señora Collin, que ha dado treinta veces su sangre para ayudar a la curación de otros tantos enfermos.

El francés obligatorio en Alemania

Berlín, 11. La Comisión escolar del Reich ha dispuesto que la primera lengua extranjera obligatoria para la enseñanza superior sea el francés. La lengua inglesa va en segundo lugar y se declara facultativa.

Concesión de nuevos plazos

Berlín, 11. El presidente, Hindenburg, ha firmado un decreto ley concediendo a los tenedores de hipotecas valorizadas que vencen en primero de enero de 1932 nuevos plazos, como compensación a la difícil situación económica que se atraviesa.

Las negociaciones germano-rusas

Berlín, 11. En los círculos oficiales se declara que muy en breve se reanudarán las relaciones con Rusia para concertar un tratado comercial.

LA OPOSICION EN EL PARLAMENTO INGLES

Londres (recibido con retraso), 11. La primera sesión del Parlamento británico fué presidida por los reyes y a ella asistieron el príncipe de Gales y los duques de York y de Gloucester.

Habló primeramente el señor Lansbury, quien, en nombre de la oposición, atacó vivamente al Gobierno, que ha legado al Poder, dijo, por medio de supercherías.

Refiriéndose a la crisis mundial dijo que la paz firmada en 1918 fué una paz impuesta cuando se creía que Alemania era la única responsable de la guerra; pero que los hechos han venido a demostrar que dicha nación no era más responsable que las otras, y que, por lo tanto, es preciso que inmediatamente se renuncie a exigir el pago de reparaciones e indemnizaciones, que son la causa principal de la crisis mundial que se atraviesa.

Agregó que la oposición se propone someter al Parlamento proposiciones para resolver dicha crisis.

Después pidió al Gobierno que comunique las medidas que piensa adoptar en unión de las demás naciones, para terminar el conflicto chino japonés.

Por último solicitó del Gobierno una declaración sobre los trabajos de la Mesa redonda.

Habló después el señor Mac Donald, quien afirmó que el Gobierno aplicará su programa electoral.

Agregó que Inglaterra tiene asegurada en la actualidad una gran parte del comercio mundial, pero que, desgraciadamente, este comercio no aumenta de una manera satisfactoria.

El orador ha solicitado que se efectúe rápidamente un ensayo de profesionalismo científico, y por último expresó su opinión de que Inglaterra depende demasiado del extranjero en lo que se refiere a la agricultura y sus productos, muchos de los cuales podrían obtenerse en el suelo británico.

Nuevos desórdenes en Dublín

Dublín, 11. Con motivo de una reunión de carácter anti imperial, para la cual las autoridades no habían concedido el oportuno permiso, la policía se vio obligada a dar varias cargas, lo que motivó algunos desórdenes. Las fuerzas patrullan por las calles.

ULTIMA HORA

GANDHI PRECONIZA EL FRACASO DE LA CONFERENCIA DE LONDRES

Londres, 11. El periódico "Star" da cuenta de unas declaraciones de Gandhi relativas a la Conferencia de la Mesa redonda.

El líder nacionalista indio considera que esta conferencia está abocada a un fracaso, y añade que si el señor Mac Donald no da la India la Constitución que solicita, es de temer que se repita el boicot contra las mercancías inglesas y la campaña de desobediencia civil.

CONTRA EL BANDIDAJE CORSO

Ajaccio, 11. El Juzgado ha terminado esta tarde la clasificación de los "dossiers" relativos a las personas detenidas como cómplices o encubridores de los bandidos.

Por encubridores del bandido Andrés Spada se han practicado seis detenciones.

Por el mismo delito con respecto a los bandidos Caviglioli y Terra veintidós en el sector de Guagno.

Por encubrir al bandido Francisco Boreha se han practicado en Guitera seis detenciones, entre ellas la de un hermano del bandido, llamado Vicente.

Acusados de encubridores del bandido Bartoli han sido detenidas 26 personas, entre ellas el alcalde de Cozano, Severino Santoli, concejal, y algunos miembros de las familias de Bartoli y de Santoli.

COMO DESEMBARCARA GRANDI EN NUEVA YORK

Nueva York, 11. Por temor que se produzcan manifestaciones antifascistas se ha decidido que cuando el señor Grandi, ministro de Negocios extranjeros italiano, llegue a esta capital desembarque en el muelle y desde allí en automóvil escoltado por policías armados se dirigirá a la estación para tomar el tren con dirección a Washington.

LAS TRAGEDIAS DEL MAR

Brest, 11. El Semaforo de Ouessant dice que el vapor griego "Georgios", que se encuentra en peligro desde ayer, ha sido perdido de vista por el vapor "P. L. M. número 23", que también se encuentra luchando contra el temporal.

Este último vapor ha salvado a cinco individuos del citado vapor griego, a bordo del cual continuaban otras 18 personas.

El vapor italiano "Chiabrera" se halla también en peligro a los 45° 14' de latitud Norte y 44' de longitud Oeste.

LA CASA DE LA CIUDAD

El problema de la carne

El alcalde ha recibido un telefonema del señor Vázquez Campos, presidente de la Diputación de Lugo, que dice:

"En nombre interés ganaderos provincia le ruego interponga valiosa influencia para que Ayuntamiento su presidencia declare libre comercio carne."

Lo que pasa en la Exposición

La Alcaldía ha recibido una comunicación firmada por don Francisco Torrents denunciando la sustracción de algunos muebles de la Exposición de Montjuich.

El doctor Aguadé ha transmitido a la Comisión municipal de Parque y Palacios dicha denuncia y ha rogado al denunciante se dirija a aquella Comisión para concretar los hechos de que habla.

Dos festivales

Ha visitado al alcalde una Comisión del Casal Catalá del distrito segundo, acompañada del concejal señor Sánchez, para invitarle al festival que se celebrará en el teatro Victoria el próximo día 24 a beneficio de la viuda y de los hijos del vigilante Antonio Marín, asesinado en el intento de asalto del cine Avenida.

Asimismo recibió el alcalde la visita de una Comisión de bomberos, los cuales le han invitado al festival que celebrarán el día 14 en el teatro Novedades a beneficio de su Montepío.

Multa bien impuesta

El teniente de alcalde del distrito IV ha impuesto una multa de 50 pesetas a José Turner, con domicilio en la calle de Serra Xic, 1, por vender leche con un tanto por ciento de agua.

No esperen el último momento

La presidencia de la Comisión de Circulación ruega a todos los industriales taxistas de Barcelona que no esperen el último momento para colocar las letras correspondientes a los días festivos, pues pueden surgir dificultades si el próximo día 16 no lo han realizado, debiendo sufrir por tal motivo las consecuencias por falta de previsión.

Se les comunica también la obligación que tienen de llevar colocado en el vehículo, y en lugar perfectamente visible por el pasajero sentado, el plan-tarifa, síntesis de la reglamentación de 29 de julio último, puesto que de no llevarlo de esta forma serán controlados exactamente como si no lo poseyesen.

Restablecimiento

Restablecido ya de una ligera indisposición que le ha obligado a guardar cama algunos días, se ha reintegrado a sus tareas el teniente de alcalde don Jesús Ullé.

Encantados de la libertad

Al sorprender la guardia urbana en dos puestos de la Rambla de los Estudios la venta de pájaros, incumpliendo las disposiciones vigentes, fueron puestos en libertad ante el público, que dió muestras de aprobación.

La brigada raticada

Toda la opinión, sin distinción de clases ni jerarquías, cree llegado el momento de que

sea hallada la solución satisfactoria en el problema sanitario.

La provincia de Barcelona, dada su importancia, no puede ser inferior en su graduación sanitaria a los pueblos hermanos que componen la Península Ibérica.

Según datos estadísticos, el pueblo de Barcelona cuenta en la actualidad, fuera de padrón, con 1.000.000 de habitantes; por lo tanto, no es comprensible que, habiendo mayor número de habitantes que en años anteriores, la Sanidad municipal cuente con un número bastante inferior de personal que en los tiempos mencionados. ¿Es que el Ayuntamiento no ha pensado en rehacer a su estado normal la plantilla sanitaria? ¿No es precisamente en esta época del año cuando se hace el presupuesto para el próximo 1932?

Según informes adquiridos, el Ayuntamiento cuenta en los momentos actuales con una brigada de desinfectores raticada creada a raíz de unos ciertos casos ya publicados en la Prensa. ¿Es que los servicios prestados por tan abnegado personal no les hacen merecedores a figurar en dicha plantilla sanitaria? ¿Han titubeado acaso en los momentos difíciles en que peligraba la vida de sus semejantes? ¿Y sus aptitudes, es que no han quedado bien comprobadas? ¿Puede caber la falta de recursos monetarios en tales casos, según se rumorea? ¿Es que el pueblo de Barcelona no contribuye?

No pudiendo creer que estos ciudadanos que componen la expresada brigada se vean en mitad del arroyo, y creyéndolos con derecho a que se les devuelva la tranquilidad, toda vez que son sumamente necesarios sus servicios en los tiempos presentes y venideros en bien de la salubridad pública, persistimos en creer que ha llegado el momento de resolver el problema sanitario.

DEL GOBIERNO CIVIL

Normalidad

Al recibir ayer el gobernador civil a los periodistas les dijo que en el puerto se había trabajado con absoluta normalidad, formando personal de todas las organizaciones obreras.

Los cursillos para maestros

El señor Anguera de Sojo dijo a los periodistas que el director de la Normal de Maestros había puesto en su conocimiento que en el interior del edificio se habían registrado pequeños incidentes, con motivo de la reanudación de los cursillos, por lo que se dispuso el envío de fuerzas del cuerpo de seguridad, que se situaron frente a la Normal, no siendo precisa la intervención de éstas, pues en la calle los alumnos adoptaron una actitud pacífica.

Según nuestras noticias, los incidentes fueron motivados al oponerse unos cuantos a que se reanudasen los cursillos.

En libertad

El gobernador civil dijo también a los periodistas que enterado de que la madre de un individuo llamado José Pérez González, que fué detenido por realizar evasiones, se encontraba gravemente enferma, ordenó que éste fuese puesto en libertad.

La Junta consultiva de teatros

A propuesta de la Junta consultiva e inspectora de teatros, como consecuencia de las visitas de inspección que viene realizando a los locales destinados a espectáculos públicos, el gobernador civil ha ordenado la clausura de los cines Sporting Club y Salón Triunfo, sitios respectivamente en la Rambla del Triunfo, número 53 (Pueblo Nuevo), y Carretera de Mataró, número 296.

Estatutos aprobados

Por el gobernador civil han sido aprobados los estatutos de las siguientes sociedades: Centre Federal d'Esquerra, de Pontons; Agrupación Social Tarrasense, de Tarrasa; Federación Catalano-Balea de Turismo, de Barcelona; Grup Excursionista Cultural i Esbarjo, de Barcelona; Biblioteca Catalonia, de Barcelona; Esbarjo Arenas, de Vilasar de Mar; Sociedad de Propietarios Rurales del Partido Judicial de Vilafranca del Panadés, Vilafranca del Panadés; La Vanguardia, de Barcelona; Ateneu Republicà de Monistrol, de Monistrol; Perya Els Tarugos, de Barcelona; Agrupació d'Esquerra de la Societat Coral Obrera de Sentmenat, de Sentmenat.

Sobre los vedados

Con objeto de hablarle de la situación de los vedados de caza de Rubí, visitaron al gobernador un teniente de alcalde de dicho Ayuntamiento y una Comisión de cazadores.

Sobre el hallazgo de armas

A preguntas de los reporteros el gobernador civil confirmó el hallazgo de armas en la estación del Norte, agregando que ello no tenía la importancia que se le había querido dar.

También confirmó la detención de un chofer, al que se creía relacionado con el hallazgo de dichas armas, pero agregó que, según sus noticias, del interrogatorio a que fué sometido, se pudo comprobar que era ajeno al expresado hallazgo, por lo que suponía que se había decretado su libertad.

Dijo, también, que por este asunto no se había practicado ninguna otra detención y que se ignoraba el origen de procedencia de las armas, así como para quién eran destinadas.

Del Cuartel general de la Cuarta División

El primer Consejo de guerra que se celebrará en la biblioteca después del advenimiento de la República en la antes Capitanía General

Hoy, a las once de la mañana, se reunió en la sala biblioteca de esta división el Consejo de guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa seguida por el comandante juez instructor del regimiento de caballería número 9, don Manuel Marzo Pellicer, contra el cabo de dicho cuerpo Ceillio Navarro Ozcoido, y el paisano Pedro Gómez Bosque, por el delito de hurto.

Noticias varias

Se han concedido dos meses de licencia por enfermo, para San Fernando (Oviedo), al alférez de la guardia civil don Delfín Seijo Salgado.

Se ha incorporado a su destino el alférez médico de complemento don Antonio Jarne Jarpe.

A la edad de 84 años ha fallecido en Valencia el general de división de la guardia civil, en situación de segunda reserva, don Manuel Morell Agra, que había desempeñado diversos cargos en esta región.

Ha sido desestimada la instancia promovida por el sargento de artillería Francisco Fernández Alpiste, que solicitó ser destinado a la sección de destinos de la cuarta división.

Se han concedido cuatro meses de licencia por asuntos propios, para Oviedo y París, al teniente de artillería don Mariano Flórez López Villamil.

NOTICIAS LOCALES

La hazaña de Isidora Cordero

En la calle de Pujadas se encontraba Isidora Cordero, de 30 años, maltratada a una pequeña, hermana de María Sánchez Martínez, joven de 14 años.

María intervinó, amonestando el proceder de Isidora para con su hermana.

Isidora, por toda contestación, la emprendió también a golpes con María, que tuvo que ser asistida en el Dispensario correspondiente a una contusión en la región ocular.

Un chico muy gracioso

El joven de once años Carlos Gastón fué a comprar unas cosas en una tienda de la calle de Salvadors, número 1. Cuando salió del referido establecimiento, recibió un golpe en la cabeza, motivado por un bote que le había sido arrojado desde el interior.

El autor de la gracia había sido otro muchacho de su edad, del que sólo se sabe habita en la calle de la Cera, número 40.

Carlos fué asistido en el Dispensario de la Universidad de una herida contusa occipital en la cabeza.

Denuncia de un consignatario

El consignatario del vapor alemán "Euler", en nombre del capitán del mismo, denunció al Juzgado que habían sido robadas de dicho vapor unas partidas de cubiertos valorados en 800 pesetas.

Se ignora quién puede ser el autor del hecho.

Eduardo Sanjuán

Abogado

Rambla de las Flores, núm. 4, 2.º, 2.º De 6 a 7 y media de la tarde

Documento Completo

REDACCION
ADMINISTRACION
ANUNCIOS
Y
SUSCRIPCIONES
CONSEJO CIENTO, 345

EL DILUVIO

SUSCRIPCION:
Barcelona... 2 ptas. mas
Fuera... 2'50 " "
Portugal, In-
dipinas y
America... 3'00 " "
Países Unión
Postal... 15 " "
Demás paí-
ses... 25 " "

TELEFONOS

Administración 20914
Redacción 20913

DIARIO REPUBLICANO

AÑO LXXIV.

BARCELONA, JUEVES 12 DE NOVIEMBRE DE 1931.

NUMERO 270.

Número suelta

10 CENTIMOS

TOS

GARGANTA Y BRONQUIOS
Caramelos pectorales CENARRO
(al eucalipto y savia de pino)
Desinfectantes del aparato respiratorio
CAJA: 35 y 70 CENTIMOS
Farmacias y droguerías

*** Estómago, Vientre, Diabetais, etc.
Alimentos Especiales Vegetarianos.
Casa Sorribas, Lauria, 62. Salmorón, 222

Soler y Torra Hermanos

BANQUEROS. — Rambla Estudios 11 y 13
Compra-Venta y administración de fincas
AGENTES DE PRESTAMOS PARA EL
BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

FRANCISCO PI Y MARGALL

El apóstol del
republicanismo
federal español

PRECIO: 0'75 PESETAS

en Librerías, Quioscos y
en esta Administración



UROMIL

SALVACIÓN DE LOS
ARTRITICOS

El UROMIL es el único disolvente del ACIDO URICO que obtiene la sanción unánime de los médicos, a quienes podéis consultar. Se consiguen curaciones sorprendentes en los casos más rebeldes de ARTRITISMO, GOTA, REUMAL DE PIEDRA, ARTERIOESCLEROSIS, etc., en enfermos desengañados que no encontraron alivio alguno en los preparados más renombrados.

AMERICAN PICON

APERITIVO UNIVERSAL
a base de naranjas y quina

Tomese a voluntad con o
sin jarabe y sifón.

Dr. P. ALCANTARA

Vías urinarias. Avariosis. Impotencia. Calle Unión, número 16, principal; de 11 a 1 y 5 a 9 (económica)

VIAS URINARIAS

PIEL, MATRIZ PROSTATA, IMPOTENCIA DIATERMIA, RAYOS X, ELECTROTERAPIA
Dr. GUERAU DE ARELLANO - Rbla. Centro, 15 (frente calle Unión) de 10 a 1 y de 4 a 9

CLINICA GALLEGO

Vías urinarias - Avariosis - Matriz Impotencia - Diatermia - Rayos X
Conde Asalto, 18. - Director: Dr. J. Riu - Consulta, de 10 a 1 y 4 a 9. Domingo de 10 a 1

DR. MORA

VIAS URINARIAS AVARIOSIS. MATRIZ IMPOTENCIA
Cura radical de enfermedades secretas crónicas - De 10 a 1 y 4 a 6; económica de 8 a 8. Pl. Universidad, 1

Evitará las enfermedades venéreas usando

AMERICANTUBE

1 pta. en Farmacias y Centros de Específicos

EL LIBRO QUE SE CONSULTA MAS VECES LA GUIA TELEFONICA DE BARCELONA

CIERRA SU NUEVA EDICION

EL DIA 15 DE NOVIEMBRE

Si desea usted abonarse al teléfono hágalo ahora mismo y figurará en la nueva Guía

HASTA EL DIA 15 NOVIEMBRE INCLUSIVE
nuestro Departamento Comercial atenderá todas las órdenes que reciba sobre inserciones adicionales, anuncios de varias clases y modificaciones en la nueva GUIA TELEFONICA DE BARCELONA
Compañía Telefónica Nacional de España

GACETILLA

En el Ateneo Enciclopédico Popular, hoy, a las ocho de la noche, dará el doctor don J. Soler Damians la segunda conferencia de su curso sobre cultura física, en la cual disertará sobre los siguientes puntos: "Definición de la educación física. Lugar que ha de ocupar la educación física en un programa de educación general. Finalidades de la educación física. Higiénicas, estéticas, económicas, morales y sociales".

Se ha cursado el siguiente telegrama: "Ministerio de Hacienda.—Madrid.—Procediéndose actualmente confección presupuesto 1932, referámonos respetuosamente conveniencia suprimir de una vez mal llamado impuesto utilidades empleados, tan arbitrario como injustamente mantenido, pues sueldos, en mayoría casos insuficientes cubrir más perentorias necesidades, no justifican sermos tratados cual rentistas. — Bosch, Vila, Rius, Montané, Sallanera, Soler, De Mur, Tarroja, Marín, Bortrán, Garrobé, Rovira, Faure, Izquierdo, Vigó, Barriola, Pallás, Gutiérrez, Solé, Font, Mainou, Doménech, Sellent, Vilaplana."

Con motivo de la IV semana de organización comercial el señor F. Grau Ros dió ayer una conferencia en la Casa Lonja sobre el tema "Necesidades y exigencias del comercio moderno".

En el Centro Obrero Aragonés (Baja de San Pedro, 55), hoy, a las diez de la noche, se dará la primera de una serie de conferencias culturales que tiene organizadas, corriendo la misma a cargo de Angel Postiña, que desarrollará el tema "La cultura en las clases trabajadoras".

La conferencia será pública.

Al objeto de tratar de la constitución de una sección de música en el Ateneo Enciclopédico Popular se convocó a los socios del mismo que simpatizan con esta idea, a la reunión que tendrá lugar en su local social, hoy, a las diez de la noche.

El ciclista Vicente Recasens, atropelló en una calle de la barriada de Hostafranca al joven Mariano López Corcoles, de 11 años, ocasionándole una herida traumática en la sien izquierda. El causante del accidente quedó detenido.

MEDIAS y calcetines a precios sin competencia. Escudillers, 34.

En la calle de Aclá, el camión núm. 34.356 B, atropelló a Juan Sanmiguel Colomé, de 38 años, domiciliado en la calle de Escudillers, número 57.

En el Dispensario del Ayuntamiento le apreciaron contusión con hematoma y erosiones en el pie izquierdo, de pronóstico reservado.

El niño de cuatro años Ramón Berges Ferré fué atropellado por el carro número 6.401, ocasionándole lesiones que en el Dispensario correspondiente diagnóstico de pronóstico reservado.

El hecho ocurrió en la calle de Galleo.

El automóvil número 44.538, conducido por Matias Estapé, arrolló en la Plaza del Angel a Teófilo Morera, de 50 años, ocasionándole una herida contusa en el cráneo, de pronóstico reservado.

Después de practicársele la cura de urgencia en el Dispensario del distrito pasó al Hospital de San Pablo.

Ayer de madrugada acudieron los bomberos a la calle del Conde del Asalto, número 195, y tras ellos buen número de curiosos, atraídos por el resplandor de las llamas que partían de la huerta que hay en dicho lugar.

Resultado, que se había iniciado un pequeño incendio en una glorieta y que, seguramente fué extinguido por los bomberos, consiguiéndose solamente por la alarma que el hecho produjo.

Los servicios prestados en las cuatro Casas de Socorro de la Asociación de los Amigos de los Pobres durante el mes de octubre son los siguientes:

Grugía: accidentes fortuitos, 377; accidentes del trabajo, 84; riñas o agresión, 105; atropellos por vehículos, 100; mordeduras, 27; suicidios, 2.

Medicina: accidentes naturales, 150; consulta pública y visitas, 618. Total, 1.493 servicios.

Beneficencia: familias socorridas con bonos de alimento, 265.

Lactancia: familias socorridas por el concepto de ayuda de ama, 40.

Bebed agua de SOBRO

AFECCIONES DE ESTOMAGO, HIGADO E INTESTINOS. De venta en droguerías, farmacias y depósitos. COMERCIAL ANMA, VICENTE FERRER, TELEFONO 13.126; REPRESENTANTE: DON JULIO DOMENECH, MAJORCA, 308, BARCELONA

La Societat Catalana d'Urologia se reunirá en sesión científica el viernes, presentándose las siguientes comunicaciones:

Doctor Puigvert: "Pielografías de perfil y oblicuas".

Doctor Gil Vernet: "Divertículos vesicales".
Doctor Company: "Nuevas consideraciones sobre la litiasis renal bilateral".

Hoy, a las diez de la noche, tendrá lugar en el local de la Unión Cooperatista Barcelonesa la segunda conferencia del curso que viene realizando la sección de propaganda de la Federación provincial de Cooperativas, a cargo de don Julio de N6, que disertará sobre el tema "La sociedad a través de los tiempos".

En el Dispensario de San Martín fué ayer mañana auxiliado el joven de once años Jaime Bager Casanova, que sufría lesiones por accidente al caer este de un carro, cuyo caballo se desbocó en la calle de Trixant. Presentaba fractura de la tibia y peroné en su tercio medio, de pronóstico reservado.

La Societat Catalana de Pediatria celebrará sesión científica hoy, a las diez de la noche, en su local social (Lauria, 7, principal), en la que se desarrollarán las comunicaciones siguientes:

Doctor J. Miralbell: "Patogenia de las hipotrofas de la primera infancia"; doctor J. Córdoba: "Dosificación de la ración alimenticia del niño hipotrófico"; doctor Torrelló y Gendra: "El tratamiento de la hipotrofia del lactante".

Durante el pasado mes de octubre se prestaron en la policlínica de la Quinta de Salud La Alianza los siguientes servicios:

Grugía general y estómago, 665; medicina general, 374; enfermedades de la infancia, 232; enfermedades de la mujer, 212; garganta, nariz y oídos, 981; vías urinarias, 807; embarazo y parto, 95; cirugía ortopédica, 73; enfermedades nerviosas y mentales, 95; enfermedades de la piel, 215; dentista, 371; enfermedades de los ojos, 678; masaje, 104; corazón y vasos, 63; pulmones, 148; sol de altura, 239. En total, 5.585 servicios.

También dentro del mes indicado ingresaron en su Palacio de la Mutualidad 256 enfermos.

Teatros, Cines y Diversiones varias

Teatros

GRAN TEATRO DEL LICEO

TEMPORADA DE INVIERNO DE 1931-1932
GRAN COMPAÑIA DE OPERA
Queda abierto el abono a la primera serie de 22 funciones. A los señores abonados a la última temporada se les reservarán sus respectivas localidades, hasta el día 18. Transcurrido dicho plazo la Empresa dispondrá de las que no hubiesen sido retiradas.

CIRCO BARCELONES

EL COLISEO DE LAS VARIEDADES
Teléfono 13595
Sábado, tarde y noche. — Bais atracciones: HENRY GRAY, bailarín excéntrico. — LAS 5 DIAVOLINAS, bailes y conjuntos. — MERCEDES VARGAS, estrella de baile. — LAS AGUILAS HUMANAS, trapeacios y antes, atracción sensacional. — XALMA - CELIA DEZA, humorista y chansonnier. Vedette moderna. Próxima semana, gran acontecimiento: 10 cosas atracciones, 10 y ALADY y BLANCA NEGRI.

TEATRE CATALA ROMBA

Hospitalet del Llobregat, teléfono 19691
Compañía VILA - DAVI
Avui, dijous: A las 5. La revista per a infants LES AVENTURES D'EN ITELLETA. Nit, a un quart d'onze: 57 representació de l'obra definitiva d'en Sagarra L'HOSTAL DE LA GLORIA. Demà, divendres, tarda i nit: L'HOSTAL DE LA GLORIA. — Dissabte a les cinc, L'HOSTAL DE LA GLORIA I A LA REIJA I'AN FET REINA. — Nit: L'HOSTAL DE LA GLORIA. — Diumenge: a dos quarts de quatre, LES AVENTURES D'EN ITELLETA; a tres quarts de sis i un quart d'onze: L'HOSTAL DE LA GLORIA.

TEATRE CATALA NOVETATS

Gran Compañía Catalana
Dirección: G. CAPDEVILA
A un quart de sis. — A riure LES ARRECADES DE LA REINA de POLCHI TORRES. — Nit: Tertulia catalanista JOAN DALLA per JAUME BORRAS. — Demà, tarda i nit, darreres de JOAN DALLA. — Diumenge, a dos quarts de quatre: LES ARRECADES DE LA REINA. — A tres quarts de sis, i nit, MARIA MOREIRA en les seves grans creacions.

LA PRIORA DEL ROSER

Es despacha a comptaduría

Teatro Cómico

Compañía de Revistas del Teatro Rómulo de Madrid
Primer actor y director: ARTURO LLEDO
Vedettes: Laura PINILLOS y Eugenia GALINDO
Primerísima bailarina ISABELITA HERNANDEZ
Hoy, jueves, 12 de noviembre de 1931

TARDE, a las 4.45
NOCHE, a las 10

El cartel más alegre del día. — 1.º SE NECESITA UNA MECANOGRÁFA... FEA. — 2.º El enorme éxito de risa

LAS PAVAS

Triunfo de la compañía. Magnífica presentación. LA REIR, A DIVERTIR-SE, con LAS PAVAS! Se despachan localidades en el centro de la plaza de Cataluña.

SAGARRA

LA PRIORA DEL ROSER
DILLUNS a NOVETATS

TEATRO POLIORAMA

Cop. de comedia MARIA LUISA RODRIGUEZ
Hoy, jueves, 12 de noviembre. Tarda, a las cinco y cuarto: LA CRUZ DE PEPITA, gran éxito de María Luisa Rodríguez. — Noche, a las diez y cuarto: LAS DEL SOMB. ENJO VERDE enorme éxito. — Mañana, viernes, tarde, LA CRUZ DE PEPITA. — Noche, LAS DEL SOMB. ENJO VERDE.

TEATRO BARCELONA

Compañía de comedia cómica
Aurora Redondo-Valeriano León
Hoy, jueves, tarde, a las cinco y cuarto. — La divertida comedia en tres actos de Sevilla y Carroño

LOS MARQUESSES DE MATUTE

Noche, a las diez y cuarto. — La comedia en tres actos de Sevilla y Carroño

Esta noche me emborracho

Mañana, viernes, tarde, LOS MARQUESSES DE MATUTE. — Noche, ESTA NOCHE ME EMBORRACHO.

A NOVETATS, s'estrena

LA PRIORA DEL ROSER

QUAN? DILLUNS

Teatro Victoria

Compañía titular del Teatro Calarón de Madrid en la que figura el eminente barítono EMILIO SAGI-BARRA
Director artístico: Federico Moreno Torroba
Hoy, jueves, tarde, a las cuatro y media. — Vermont popular — BUTACAS PLATINADAS. 1.º MARCHA DE CADIZ. — 2.º

LA ROSA DEL AZAFRAN

por ENRIQUE SAGI. — Noche, a las diez. — 1.º EL CABO PRIMERIO, por ESTRELLA RIVERA. 2.º La joya musical en tres actos del maestro Vives.

DOÑA FRANCISQUITA

por SÉLICA PÉREZ CARPIO, ES REIJA RIVERA y FAUSTINO A. RIEQUI. NOTA: Hallándose enfermo el barítono EMILIO SAGI-BARRA y encarrgando de su papel el barítono ENRIQUE SAGI, se suspende el estreno de MARIA LA TEMPANICA que se celebrará el sábado por la noche por SÉLICA PÉREZ CARPIO, FAUSTINO A. RIEQUI y ENRIQUE SAGI. — Mañana, viernes, tarde, Grandioso Vermont. — utacas a una peseta. — EL CABO PRIMERIO, por ESTRELLA RIVERA. — 2.º EL CANTAR DEL ARRIERO, por SÉLICA PÉREZ CARPIO, Faustino Arregui y Pedro F. Mola.

OLYMPIA

Campeonato del Mundo de baile de resistencia. Después de

672 HORAS

de baile, siguen disputándose encarnizadamente el primer premio los campeones de

FRANCIA, ITALIA, BELGICA Y CANADA

Con objeto de acelerar el final del Campeonato y dar más emoción, se cabe, al mismo paulatinamente van reduciendo el número de minutos que se conceden para descenso de los bailarines, hasta mañana viernes, en que va sin el más mínimo descanso continuará el Concurso hasta que quede una sola pareja en la pista, la cual será proclamada seguidamente

Campeón del Mundo

Cada día desfilarán por la pista varias y notables atracciones, entre ellas,

SUNDAY GIRLS

de fama mundial. Micrófonos y altavoces RADIO LOT Gramófonos y discos marca



Viernes, próximo

MAGNO FESTIVAL

3 sesiones, día y noche, 2 de

GRANGALA

Primera sesión de nuevo mañana a nueva noche. Tomando parte numerosas y notables atracciones. Precios ESPECIALES

Noche, a las nueve y media. TOMARAN PARTE NUMEROSAS ATRACCIONES Y LOS CAMPEONES QUE PERMANEZCAN EN PISTA efectuarán sus mas

BRILLANTES EXHIBICIONES

parodia de una CORRIDA DE TOROS por el Campeón de Francia

BOBY SUGAR

BATALLA DE FLORES - 3 ORQUESTINAS GRAN COTILLON

En ambas sesiones habrá quedado suprimido el descanso para los bailarines. PRECIOS EXCEPCIONALES. Se despacha en contaduría y en Centros de Localidades

TEATRE TALIA

Compañía de espectáculos modernos de

RAMON CARALT

Primera actriz: KAIMUNDA DE GASPAR
Hoy, jueves, tarde, a las cinco. — SIN PLUMAS Y CACAREANDO y la creación de esta Compañía

D. BRIGIDO XIII

Noche, a las diez y cuarto. — 2.ª representación del grandioso éxito en cinco actos

DICTADURA

Mañana, tarde, a las cinco, SIN PLUMAS Y CACAREANDO y D. BRIGIDO XIII. Noche y todas las noches: La famosa obra de E. Lopez de Alarcón

DICTADURA

Gran Teatre Espanyol

Compañía de vodevil i espectáculos modernos de JOSEP SANTPERE
Primers actors i directors
Josep Santpere i Alexandre Nolla

Avui, dijous, tarda, a les cinc. Popular. — Las de a vodevil

CAPEAU MARIT

Tota la tarda riem i de bon humor. — Nit, a les deu: Aconteixement i vodevil lleso

ESTRENA-ESTRENA ESTRENA ESTRENA

del vodevil galant de FRANCESC OLIVA

LA MEVA DONA VOL MARIT

Estrenant-se dugues decoracions d'en Fontanals Magnífica presentació. — Suggestives toilettes. Demà, tarda, sis divendres de TEATRE CLASIC POPULAR: LO POBIL. — Nit i cada nit, LA MEVA DONA VOL MARIT

Es despacha a tots els Centres de Localitats

TEATRO GOYA

Teléfono 13946. Compañía MARGARITA XIRGU
Primer actor: ALFONSO MUÑOZ
HOY, jueves, tarde, a las cinco y cuarto. — La prudencia en la mujer creación sublime de Margarita XIRGU. Noche, a las diez y cuarto, OLAMOROSO EXITO de la obra en tres actos de don Jacinto BENAVENTE

DE MUY BUENA FAMILIA

Todas las noches y DOMINGO tarde y noche DE MUY BUENA FAMILIA

Despacho en contaduría de cuatro a siete tarde

TEATRO NUEVO

COMPANIA LIRICA DE LUIS CALVO en la que figura: MARCOS REDONDO

Hoy, jueves, tarde, a las cuatro y media:

Matinée M. Redondo - Butaca 3 pts.

1.º LA MANTA ZAMORANA.

2.º EL CANTAR DEL ARRIERO magistral creación de MARCOS REDONDO.

Noche, a las diez menos cuarto: Función monstruo 14 actos, 41.

MARINA

por ANTONIO MIRAS, CELIA GURERT, PABLO HERTOGS y IGNACIO CORNADO.

2.º LA CORTE DE FARON.

Mañana, viernes, tarde y noche: GRANDES FESTIVALES en homenaje a la revista de espectáculos ROYAL «WITOLIC» en cuarto año de su publicación, tomando parte entre otros eminentes artistas

HIPOLITO LAZARO

Anny Fey, Ricardo Fusté, Los Orfeo con Caru so negro, Mirt e Walkius, Hermanos Marbel, Sullivan, Josefina Win, Rossy Wy, Sorli Ojalba y Manuel González (Guerrita).

Sábado, EL DICTADOR, por MARCOS REDONDO. — Próximamente estreno de LA DUQUESA por MARCOS REDONDO.

Se despacha en taquilla y Centros localidades.

Cinematógrafos

CINE RAMBLAS

(ANTES PRINCIPE ALFONSO)
Rambla del Centro, 36 y 38. — Teléf. 18,972

Sonrisas y lágrimas

muda.

Noticiero sonoro Fox. — Dibujos sonoros.

MALAS COMPAÑIAS

sonora, por Sharon Lynn.

HAY QUE CASAR AL PRINCIPE

superproducción sonora, hablada y cantada en español por JOSE MOJICA y CONCHITA MONTENEGRO. — SESION CONTINUA.

CINE URQUINAONA

Hoy, miércoles, tarde, de 4 a 8 (repetiéndose el programa). — Noche, a las diez. — Revista. Bandido chasqueado. — La dedicha del batallón. — Gran éxito de

EL DIABLILLO DE LA CASA

por Marión Davies.

CINE PRINCIPAL PALACE

Aparato Western Electric Domingo, matinal de once a una Hoy, sesión continua desde las cuatro

REVISTA PARAMOUNT

LAS CUATRO PLUMAS

MONTE CARLO

sonora) por JEANNETTE MAC DONALD

Salones de «Cines»

Tivoli

A las 4 tarde y 10 noche. EL MILLON (Anna-bella, Wanda Greville y Hiena Lafestre, 400, 612 tarde y 10 55 noche)

Cataluña

A las 4 tarde y 10 noche. LA CIUDAD QUE CAMBIA (Brigitte Helm, 415, 620 tarde y 10 55 noche)

Fémina

A las 4 tarde y 10 noche. NUNCA ES TARDE (Will Rogers y Elia Orsay, 415, 630 tarde y 11 noche)

Kursaal y Capitol

A las 4 tarde y 10 noche. FLOR DE PASION (Kay Francis y Charles Hickford, 403, 612 tarde y 10 55 noche)

Lido Cine

A las 4 tarde y 10, MURECA (Dolly Haas, Alfred Abel, 405, 620 tarde y 10 05 noche). ESTRELLA SOLA A MEJIA NUCHS (Pierre Bertin, 500, 612 tarde y 11 30 noche)

Pathe Palace

Continua 430 tarde, EL PROCESO DE MARY LUGAN (María Ladrón de Guevara, hablada en español, 630 tarde y 10 45)

Excelsior

Continua 430 tarde, EL PROCESO DE MARY LUGAN (María Ladrón de Guevara, hablada en español, 640 tarde y 10 45 noche)

MIRIA

A las 4 tarde y 9 45 noche. LOS CALAVERAS (Jan Laurel y Oliver Hardy, hablada en español)

GRAN TEATRO CONDAL

Continua 435 tarde. LOS CALAVERAS (Jan Laurel y Oliver Hardy, hablada en español)

MONUMENTAL CINE - IRIS PARK

Continua 435 tarde, EL IMPERATOR (J. Loreau)

ROYAL

Continua 435 tarde. EN CADA PUERTO UN ANCHOR (hablada en español, José Crespo, Juan de Landa y Conchita Montenegro, 400, 720 tarde y 10 50 noche)

WALKYRIA

Continua 4 tarde. EN CADA PUERTO UN ANCHOR (hablada en español, José Crespo, Juan de Landa y Conchita Montenegro, 400, 720 tarde y 10 50 noche)

BOHEMIA

Continua 4 tarde. CUERPO Y ALMA (hablada en español, Ana María Custodio y George Lewis, 355, 406 y 10 50 noche)

DIANA

Continua 445 tarde. CUERPO Y ALMA (hablada en español, Ana María Custodio y George Lewis, 355, 406 y 10 50 noche)

ARGENTINA Y PADRO

Continua 445 tarde. LA DANZARINA SAGRADA (Gilda Gray). — MISS AMERICA. — ESTAMOS APRES

CHILE CINEMA

Paseo San Juan (esquina Rosellón) Aparato Western Electric

Domingo, matinal de once a una. Hoy, sesión continua desde las cuatro y media. Revista Paramount. Pepito el acordeonista (dibujos sonoros). Luna de miel (mud.) por Florance Vidor. — Petit Café (sonora), por Maurice Chevalier. — Lunes próximo: casi es bailarín (sonora), por Victor Mac Logien.

Cine Avenida

Marqués del Duero, chaflán Vilamar. Tel. 3596. Aparato Western Electric

Tarde, a las cuatro. — Noche, a las diez

La superproducción M. G. M.

Corazón de marino

por William Haines y Anita Page — El film Paramount de éxito inmenso

PETIT CAFE

creación de Maurice Chevalier. — El programa de la tarde se anunciará con la próxima película UFA SI ALGUN DIA PASA TU CORAZON.

Trianon Cine

CINE SONORO
Valencia, 373. — Teléfono 51149. — Hoy:

MONTE CARLO

sonora, por Jeannette Mac Donald y Jack Buckman

AGUILAS, sincronizada por Jack Holt, Ralph Graves y Lila Lee. — Guatemala Histórica, explicada en español. — Revista Paramount y Dibujos sonoros

ROSELLON CINEMA

TELÉFONO 7610. — Hoy, magnífico programa. — Tarde, a las cuatro y media, y noche, a las diez menos cuarto

Un vals en Slipping Kar

sonora. — DIBUJOS ANIMADOS y

EL VIOLIN MAGICO

sonora. — DIBUJOS ANIMADOS y

Cines Diorama y Majestic

Plaza Buenavista, 3 Aragón, 174 y 176
Hoy, CINE SONORO en Majestic. — Colosal programa LA SOMBRA DEL SILEN IO, producción sonora por Lois Moran. — LOS SALIMBANQUIS, sonora por Kato El de Nagy. — EN LA CALLE, hablada en español. — RAYO DE KEIKAES, dibujos sonoros. — EL LEON DE LA SIERRA MORANA, por René Navarra. — En Diorama: UN HOMBRE DE MADRE, por Henry Forten. — LOS TRES MOQUEROS DEL FAR WEST. — EL LEON DE SIERRA MORENA, por René Navarra. — PERIQUITO Y CABEZA DE CHORLITO, cómica.

CINE LAS ARENAS
CRUZ CUBIERTA, 23, 24 y 26 (junto Plaza España).
EL IMPOSTOR

Hoy, en español, por Juan Torrens, Blanca de Castejon y Carlos Guillarín. — ESTRELLAS DEL EDEN y LA RETRETA DE LA MU RTE
Teatro Triunfo, Cines Marina y Nuevo

COLISEUM
Hoy, tarde, continua de 4 a 8. Noche, a las 10.
UN REPORTAJE SENSACIONAL, por George Bancroft
REVISTA PARAMOUNT y BIMBO LEONARD, dibujos.

GINE LAYETANA
(Antes Princesa Via Layetana, 14)
Hoy, grandioso programa: La princesa del arrabal, superproducción Luxor, por Ethel Clayton.
LA LEGION DEL AIRE

extraordinaria cinta por Antonio Moreno. — Pe it Café interesante cinta por el malogrado Max Linder. — A cara de indios, comedia por la Pandilla. — Revista Pathe. — Domingo, noche, dos interesantes estrenos.

Fantástico
Hoy, tarde, de 4 a 8, sesión continua noche, a las 10. REVISTA PARAMOUNT. — EL RAPTO DE KEIE-KAES (dibujos) SPORTS PEDESTRES (deportiva) ULTIMO DIA de la máxima creación de STAN LAUREL y OLIVER HARDY, en español, DE BOTE EN BOTE, graciosísima parodia del PRESIDIO. — Mañana, estreno de la deliciosa opereta
EL TRIO DE LA BENCINA
por LILLIAN HARVEY y HENRY CARAT

CINE PARIS
Tarde, 4.30. Noche, 9.45. — CASI CABALLEROS.
JOSE MOJICA en
HAY QUE CASAR AL PRINCIPE

CINE COLON
ARCO DEL TEATRO, 58 (junto Paralelo)
Hoy, la colosal película:
ORIENTE Y OCCIDENTE
totalmente hablada en español, por LUPE VELEZ y BARRY NORTON, y otras.

Deportes
BOXEO NUEVO MUNDO
HOY, NOCHE, OCHO COMBATES AMATEURS
SANCHEZ — LOZANO, campeón de España.
1 peseta entrada general. — Ring 1'50 pesetas.

FRONTON NOVEDADES
Hoy, jueves, tarde, a las cuatro y cuarto: CAZALIS I-AZPIRI contra RAMOS — NAVARRETE. — Noche, a las diez y cuarto: OLAZABAL — CAZALIS II contra JUA-RISTI I — BERRON — O II. — Detalles por carteles.

Diversiones
varias : :
TRANVIAS RABASSADA
Temporada de Setas

Music-Halls
Royal Concert
Marqués del Duero 106 - Teléfono 20,384
Dirección artística: LEOPOLDO MORAL
El Music-Hall de las caras bonitas

EXITOS DE LULIA FLORES FLOR DE MALAGA - TRINI - SARTI - NUÑEZ - DELMONTE BEBE DIAMANTE
TAM-TAM
Excentricos parodistas
Cabaret de 1 a 4 mañana. — Orquestina
REMEN WARTY y P. GALLO

BA-TA-CLAN
80 MARQUES DEL DUERO, 6. 59 Teléfono 2157
Tarde, a las 3.30 y noche, a las 9.30, el mejor programa de variedades. 50 artistas. Juventud, Belleza, Arte, Lujo, Distinción

CHANALILLA, LUCERIO, LULU, AGUIRRE
Marcel, Felicidad, Marujilla, Dulcinea, David, Serás, Hinas, Mafe, Enliza, Rivas, Aragón, Gloria Lucentina, Zella, Cortesana
M. Madrid — A. Vargas
Crisálida — M. Tomás
Hoy, vodevil: EL MARIDO CELOSO
Maruja Amaranto
Exito Les Kalsky
Exito Emilia Domingo
Día 16 * TANI DERJA *

Estilista argentina con sus guitarristas Hermanos Ricardo, el mago de la guitarra, exguitarrista de CARLOS GARDEL
Dancing de 1 a 4 madrugada

Concert Apolo
De diez noche a cuatro madrugada
MUSIC-HALL y DANCING
Juventud, Arte y Frivolidad
Pepita Amorós
Pilarcita Ros
Diamara
TODAS LAS NOCHES, EXHIBICIONES DE
Boxeo por señoritas
CADA SEMANA DEBUTS DE
Noveles Artistas y Boxeadoras

Eden Concert
Tel. 19623 - NUEVA EMPRESA - salto
EXITO 50 NOTABLES ARTISTAS
Tarde, a las cuatro Noche, a las diez
M. SERES - LUISITA ALCALA
JULITA REYES
DORITA GOMEZ
JOSEPHINE WYNN
ANNY FAY
MIRTLE WATKINS
JULITA OLIVER

De 1 a 4 CABARET «LOS ORFEO»
POMPEYA
MUSIC-HALL INTERNACIONAL
ASALTO, 103 Teléfono 17038
M. AIXELA - S. SEBASTIAN - M. CARRILLO
HNAS. ORTEGA y FCO. AGUILERA
Niña de Linares
ROTUNDO EXITO DE
Anita Flores
Vedette moderna

ESPECTACULOS
TEATROS
ROMEA — El mejor elogio que puede hacerse de "L'hostal de la Gloria", hecho queda con decir que el domingo en las funciones de tarde y noche, en la quinta semana, a la cincuenta representación, como tantos días desde su estreno, se ha colocado en taquilla el cartelito de "Quedan despachadas todas las localidades". Y es que contadas veces se da un caso igual; el público se encuentra con obra y con intérpretes. María Villa está sencillamente inimitable, y Pío Daví, sobrio y preciso, no puede estar mejor.

La noche del domingo, con ocasión de darse la cincuenta representación de esta obra, la única que se sostiene en el cartel de las que inauguraron la temporada de invierno, la vedada tuvo carácter de homenaje al autor y el público llenó completamente el teatro. Correspondiendo a esta demostración de afecto, José María de Sagarra dió lectura a unos poemas suyos inéditos, siendo cálidamente ovacionado.

L'hostal de la Gloria" sigue en el escenario tarde y noche y va camino de hacerse centenaria.

COMICO. — Eldebut de Isabelita Hernández. Otro acierto de la Empresa ha sido el contratar a la monísima bailarina Isabelita Hernández. El público, que comprende los deseos que hay de presentarle lo más selecto, dentro del género que cultiva este teatro, acogió con agrado la presentación de Isabelita Hernández e hizo bisar todos los números en que tomó parte.

Signe en los matines representándose "Me acuerdo a las ocho", en la que los conocidos autores Arturo Llerdo y Carlos Garriga, reverenciando los laureles alcanzados con dicha obra en tiempo no lejano, vuelven a la carga, como vulgarmente se dice, y en sus respectivos papeles de Albino Seco y Popelín hacen las delicias del público el que debe agradecerles las horas que les hace pasar alejados de todo malhumor. Tal es la virtud que poseen Garriga y Llerdo en "Me acuerdo a las ocho".

El festival del Montepío del cuerpo de bomberos. — Cunde el entusiasmo para el festival que el sábado se celebrará en el teatro de ovedades.

La compañía titular reprisa las famosas producciones "Qui compra maduixes" i "L'alegría que passa", ambas puestas en escena con todos los honores.

La benemérita banda municipal ejecutará un escogido concierto, bajo la dirección del maestro Lamotte de Grignon.

Además, se cuenta con la cooperación del notable estilista en cantos argentinos Caruso Negro, las primeras tiple Carmen Tomás y Matilde Martín y el coloso de los baritonos Marcos Redondo, galantemente cedidos por la Empresa del teatro Nuevo.

Se cuenta también con el concurso de los geniales artistas Margarita Xirgu, Valeriano León y el popular Pepe Santpere.

Quedan aún otros valiosos elementos que se han ofrecido, dada la simpática finalidad de la fiesta, por lo cual el Montepío de bomberos se ve agobiado ante tanta gentileza y se halla en un verdadero apuro para confeccionar el notable programa.

El festival, como es sabido, se celebrará bajo el patronato del Ayuntamiento, el que asistirá oficialmente, como asimismo el glorioso "avi" Maciá y las demás autoridades.

Como puede apreciarse, todo es entusiasmo en pro del festival, augurio indudable del clamoroso éxito que los simpáticos bomberos obtendrán en su beneficio y hermosa fiesta.

La función a beneficio de la familia del guardia Lombera se celebrará el viernes. — Definitivamente el viernes se celebrará el beneficio para la familia del guardia Lombera, asesinado cuando cumplía con su deber en la cursoral del Banco de Bilbao. La función tendrá lugar en el teatro Nuevo y comenzará a las diez de la noche.

La compañía de Luis Calvo pondrá en escena "La loca juventud" y "La Alsaciana", que será cantada por el eminente baritono Marcos Redondo.

Luego se celebrará un importante acto de concierto, en el que omarán parte todas las primeras figuras que actúan en los teatros de Barcelona.

Margarita Xirgu recitará poesías, María Luisa Rodríguez dirá un monólogo de Rusifol, Aurora Redondo y Valeriano León harán las delicias del público, Eugenia Galindo y Laura Píñillos cantarán canciones y Carmen Chinchilla bailará algunas danzas de su repertorio.

Lo extraordinario del cartel y lo humanitario del fin que motiva la función, será acogido como merece, siendo de esperar que el viernes por la noche se llene el teatro Nuevo.

NUEVO. — Se celebrarán hoy, tarde y noche, dos extraordinarias funciones. En función de tarde, el eminente baritono Marcos Redondo canta "El cantar del arriero". Regirán precios populares, y en el reparto figuran los principales artistas de la compañía de Luis Calvo.

Por la noche se representará "Marina", la obra que siempre interesa a los amantes del género lírico, y en la que el tenor Antonio Miras obtiene grandes triunfos. Con Miras cantará la eminente tiple Cecilia Gabert, Pablo Herógenes y Rabasa.

Mañana tendrán lugar dos grandes festivales en homenaje a la revista de espectáculos "Royal Artistic", en el que tomarán parte prestigiosos artistas, entre los que figura el formidable tenor, Hipólito Lázaro.

ESPAÑOL. — Esta noche se estrena "La me va dona vol marit". — Últimos de los ensayos, va dispuesto el decorado hecho expreso por Fontanals, este noche se estrena "La me va dona vol marit", de Francisco Oliva, vodevil en tres actos, en el que juega toda la compañía.

Obra de mucho movimiento, las actrices sobre todo, le dan un tono de elegancia y super-ficialidad muy propio del vodevil.

Entre ellos, Santpere, personaje central de la obra, puede desenvolverse como quiera, a su gusto, prenda segura de que acción y diálogo, alegre y pícaro, irá a más en el transcurso de la representación.

MUSICALES
Asociación de Cultura Musical. — Para la inauguración de sus tareas musicales en nuestra ciudad contratose a la Orquesta Filarmónica de Madrid, que dirige el sapientísimo maestro Bartolomé Pérez Casas. Creemos que fué un acierto traer a tan notable entidad, ya que es una agrupación de prestigio, que bien merece la intimidad con nuestros filarmónicos.

El maestro Pérez Casas, director de fino temple, reúne las calidades de una batuta correcta, enérgica y severa. En sus interpretaciones, siempre diáfanas en el detalle, no suelen cobijarse efectismos ni alardes de facultades. Y su orquesta es una agrupación de profesores de calidad en la que se destacan valiosos elementos en el instrumental de cuerda.

El programa tenía todas las modalidades para manifestar las características del conjunto y bien pudieron ser apreciadas en alto grado por los socios de la nueva entidad.

Obertura de "Egmond", de Beethoven; "Adio", de Leken, para instrumentos de arco; bacanal de "Tannhauser"; "Tercera sinfonia en mi bemol", Schumann; "Valses nobles", Ravel, y la danza final de "El sombrero de tres picos", de Falla.

Aunque en todas las obras púsose de manifiesto la excelencia de la corporación, nos gustaron especialmente la bacanal de "Tannhauser" y la danza de Falla.

El público tributó un verdadero homenaje a los ilustres huéspedes, que correspondieron a la admiración demostrada dando fuera de programa el "scherzo" de "La Nochebuena del diablo", de Oscar Esplá. — A.

Velada musical en el Centro Radical de Alianza Republicana. — Con el éxito que era de esperar se celebró el domingo por la tarde en el Centro Radical de Alianza Republicana la primera de las veladas organizadas por la Juventud de dicho Centro.

Unas magistrales interpretaciones de la orquesta Fusellas, el reconocido estilo del tenor Berdala y la perfección y delicadeza de las obras interpretadas por la señorita Casals formaron el primero de los programas tan acertados, que dicha Juventud vió premiado con el aplauso unánime de todos los asistentes al acto.

Terminada la velada musical, la orquesta Fusellas interpretó varios bailables, en los que uno de ellos fué designado al hermoso "Batio del Farolillo", dando al salón un efecto encantador por el contraste que ofrecía éste.

SARDANAS
La Agrupación Sardanista de Barcelona celebrará el sábado y domingo el IX aniversario de su fundación en su local social (Marqués del Duero, 101).

El sábado por la noche tomarán parte las coblas Barcelona y Girona; domingo, tarde la cobla Girona, y por la noche, las coblas Barcelona y Girona.

VARIEDADES

CIRCO BARCELONES. — El ballet Deza-Xalma y Las águilas humanas. — Después de una brillante actuación por provincias durante nueve meses, hará su presentación el sábado de las variedades el formidable espectáculo Ballet Deza-Xalma, que viene precedido de gran fama por su fastuoso presentación y su original y moderno repertorio. Forman parte de este excelente espectáculo el célebre bailarín Henry Bray, la reina del baile Mercedes Vargas, las 6 Divolinas, hermosas y esculpturales señoritas; Xalma, artista enciclopédico-fantasmista; Celia Deza, gran vedette y emperatriz de los langos argentinos. Tomarán parte, además, en este grandioso programa, los famosos artistas 4 Olive's (Las águilas humanas), los reyes del aire.

TAURINAS

La reválida del hijo de Cerrajillas. — Arturito Marsal, hijo del popular Cerrajillas, que todos conocemos, hizo su ingreso en la torearía con un bonito examen, que tuvo lugar en las Arenas, ante un tribunal integrado por lo más selecto de la afición barcelonesa, a fines de la temporada de 1928.

A las órdenes de Llapisera tomó parte el año 29 en 38 becererras, el 30 en 46 y este año en 52. Son, pues, tres temporadas consecutivas en las que el número de funciones y los éxitos alcanzados han influido en el ánimo del muchacho para decidirse a dar el salto, y, a este fin, puesto que él es catalán y ante sus paisanos hizo los primeros pinitos en el toreo, quiere que ellos sean también los que le aconsejen su ingreso en la novillería, y a por la reválida viene el domingo.

MUSIC-HALLS

POMPEYA. — Anita Flores y otros atractivos del programa. — El día de su debut, Anita Flores se impuso por la calidad y originalidad de su arte y su triunfo de entonces se añaña a cada salida de la vella vedette.

Anita Flores, que cada día presenta nuevos couplets, los interpreta con toda justeza y los viste con apropiadas y suntuosas toilettes del más refinado buen gusto.

Anita Flores es hoy por hoy la primera entre nuestras estrellas jóvenes.

Niña de Linares, la maga del canto flamenco, sigue triunfando por su impecable estilo, lo mismo que las famosas bailarinas españolas hermanas Ortega, por lo castizo de sus interpretaciones.

Como nota caztiza de arte, Niña de Linares y hermanas Ortega, acompañadas por el eminente profesor de guitarra Paco Aguilera, interpretan juntamente canto y baile flamenco, que resulta muy del agrado del público.

En el resto del programa, por demás interesante, siguen cosechando muchos aplausos, entre otras, la notable y bella cancionista Susana Sebastián, María Aixelá, con sus couplets cómicos, que dice con mucha gracia, y Gloria Llibrán, notabilísima bailarina de impecable escuela.

Todas las noches, en el Dancing Palace Pompeya, entre otras atracciones, actúa Niña de Linares.

Bolsa de Barcelona

Sesión del día 10 noviembre 1931

CAMBIO DE MONEDAS
Francos 44'70
> belgas. 159'35
> suizos. 223'00
Libras esterlinas 43'60
Liras 59'10
Dólares 11'41
Reichsmark 2'70

CAMBIOS DE MONEDAS ORO FACILITADOS POR LA CASA SOLER Y TORRA HERMANOS

Alfonso, 221; onzas, 221; 4 y 2 duros, 221; un duro, 11'05; Isabel, 222; francos, 220; libras, 55'65; dólares, 11'45; cubano, 11'40; mejicano nuevo, 222; Venezuela, 220; marcos, 271'80.

T. S. H.

PROGRAMA PARA HOY
RADIO BARCELONA - 348 m.

De 7'30 a 8'30. — Periódico radiado.
A las 11. — Campanadas horarias y boletín meteorológico.

A las 13. — Discos. — El sexteto Radio. — Información teatral y cinematográfica. — Bolsa de trabajo. — Sesión radiofónica.

A las 19. — El trío Radio. — Cotizaciones Sesión infantil. — Curso radiado de lengua inglesa.

A las 21. — Campanadas horarias y boletín meteorológico. — Cotizaciones. — La orquesta de la estación. — Couplets por Conchita Martínez. — Noticias de Prensa. — Sesión poética. — Concierto por la Agrupación Coral de Música Antiga. — Discos.

RADIO ASOCIACION ? 251 m.

A las 12. — Sesión femenina. — El trío de la emisora. — Emisión cinematográfica. — Señales horarias. — Concierto.

A las 17. — Sesión dedicada a los niños: cuentos infantiles, música alegre, chistes, anécdotas y narraciones.
A las 20. — La orquesta de la estación. — Cotizaciones de valores y monedas. — Sigue el concierto. — Reportaje microfónico. — Sigue el concierto. — Señales horarias. — Concierto por la orquesta de la e

CRONICA DIARIA

EL PRIMER COMPILOT

Las detenciones del hijo de Primo de Rivera, un canónigo de Madrid y un o-

mandante, por ahora, han hecho hablar de un complot monárquico. Ya tenemos el primer complot contra la República, interviniendo nada menos que un militar y un cura y un vástago del dictador. La representación es completa.

Que no juegue nadie a complots porque ese es un juego peligroso. Lo que no ha hecho la República por su propio impulso, ávida de orden y de legalidad, lo realizará por excitación de sus enemigos. Los republicanos apenas si damos motivo para que se hable de nosotros, habiendo depositado en el Gobierno nuestra voluntad; pero si por un lado los discípulos de los jesuitas van a hacer el valiente a un teatro para impedir una obra antijesuítica, por otro organizan mítines sistemáticos con el pretexto de defender el catolicismo, pero con el concreto objetivo de dañar al régimen republicano, y por otro organizan complots para provocar un golpe contra el Estado, los republicanos saldremos a la calle dispuestos a confiar más en nosotros mismos que en la ley.

Piensen esos señores en la fuerza enorme del republicanismo. Piensen en

que lo del teatro Beatriz de Madrid y lo de Palencia pueden tener una respuesta cuando nos plazca. Piensen que la República se está cargando de razón y de paciencia y que de un manotazo puede echar a rodar todos esos tinglados y tingladillos monárquicos que se están armando. Bastaría con un grito, con un gesto, para hacer salir las multitudes que votaban en abril y en junio, porque si parte de ellas están pasivas, lo están precisamente por creer que la República tiene en la práctica un sentido conservador.

Cuando la dictadura, el Poder estaba en la voluntad de un solo hombre, apoyado en una oligarquía; pero hoy el Poder se apoya en el pueblo. A una voz del dictador aparecía la fuerza pública. Ahora, a una voz del Gobierno, surgiría la fuerza pública y todo el pueblo, puesto en pie para defender la República.

Se habla de un complot. Hemos de recordar las palabras de Azaña, jefe del Gobierno: "¡Ay de quien se atreva a levantar la mano contra la República!". Y aquellas otras: "Si hay quien tire una silla, yo derribaré la mesa". Nos parece que hemos oído caer una silla.

NOTAS POLITICAS

Manifestaciones del ex consejero socialista señor Vidal y Rossell

Después de haber dimitido su cargo de consejero de Fomento en la Generalidad de Cataluña, el señor Vidal y Rossell tuvo la atención de invitar a los periodistas que hacen información en aquel centro oficial a tomar unas pastas y una copa de vino en el local de la Unión General de Trabajadores. Con este motivo el señor Vidal y Rossell explicó las causas de su dimisión en los siguientes términos:

—Mi actitud se apoya única y exclusivamente en lo que es doctrina de partido, de la que yo, como hombre disciplinado, al igual que todos mis correligionarios, no me podía separar un momento. Nosotros somos una fuerza que va desarrollándose lentamente, pero con firmeza. Hoy contamos, sólo en Barcelona, con 44 organizaciones, que suponen unos 14,000 afiliados. En el resto de Cataluña contamos con unos 34,000 afiliados; en junto, 48,000. Poseemos unas normas de las cuales no nos podemos separar, respondiendo siempre al ideario del partido, que tiene en Cataluña sus baluartes, como, por ejemplo, en Manresa, donde todo el arte de la construcción pertenece a nuestra organización. En cambio, en Sabadell y Tarrasa carecemos de fuerza.

—Mi dimisión se ha producido en un ambiente de cordialidad y era lógica al encontrarme con un Consejo en el cual la única nota discrepante era yo.

Bien es verdad que otras personalidades se han permitido juicios personales y, sin embargo, nadie les ha reclamado nada; pero esto no importa. En realidad, yo estaba dimitido desde los primeros momentos en que se produjo el conflicto del puerto, asunto en el que, a mi juicio, no hubo la clarividencia necesaria para resolverlo con arreglo a la ley.

Precisamente sobre esto puedo contar algo anecdótico: el día de la proclamación de la República, cuando todos los obreros del puerto pertenecían todavía a la Unión General de Trabajadores, vino a media noche a la Generalidad una Comisión de la Confederación General del Trabajo que el señor Maciá, agobiado en aquellos momentos por otros menesteres, me encargó les recibiera. Aquella Comisión vino a pedirme que clausurara el Sindicato del puerto. Esto demuestra ya los planes que acariciaban. Yo entonces les dije que me parecía bien siempre que, junto con la Bolsa del trabajo de los obreros del puerto, que pertenecía a la Unión General de Trabajadores, se clausurara la Bolsa del trabajo del arte textil, que corresponde a la Confederación. Ante mi respuesta, se marcharon, convencidos que conmigo nada habían de lograr.

Fué un error el enfoque del problema y el tiempo viene dándome la razón. No dimití entonces porque se suavizaron asperezas.

En el seno del Consejo—continuó diciendo el señor Vidal y Rossell—nunca he provocado una discusión, a pesar de haber tenido que resistir alguna. Y ahora, que he hecho unas declaraciones a un periodista madrileño, el Consejo, con absoluta unanimidad, me ha pedido explicaciones por lo que había dicho.

—Su dimisión, ¿tendrá consecuencias en la política española?

—Esta es, en estos momentos, un poco complicada. Claro está que, como hombre de partido que soy y, por lo tanto, disciplinado a su ortodoxia, creo que lo que he dicho será compartido por mi partido.

—¿Quién será su sustituto?

—No lo sé. Esto es función que compete al pleno de la regional. Y ésta no sé si ha sido convocada.

—¿Y no podría ocurrir que fuese usted mismo el elegido, ya que, respondiendo su actitud a la doctrina del partido, lo natural es que cualquier otro que se designe opine como usted?

—De ello no sé nada. Ya les dije que el partido tiene la palabra.

—¿Cree usted que este asunto implique alguna actitud determinada entre los altos dirigentes del partido socialista, que tan numerosa representación parlamentaria tiene?

—Veremos. Al llegar a este punto del diálogo, el señor Vidal y Rossell expuso diversos puntos de vista respecto a la política catalana, considerando que debe ser, por encima de todo, sincera.

—A nosotros—agregó—no nos asusta nada, ni siquiera el separatismo. El laborismo inglés apoyó a los "sin feinner".

—¿Y su actitud respecto al Estatuto?

—Yo no soy enemigo del Estatuto, sino de la forma cómo se elaboró. Cuando se trató de su preparación, durante tres horas estuve luchando por que las elecciones de diputados de la Generalidad se efectuaran por sufragio universal, eligiendo cada circunscripción municipal tres representantes en vez de uno, es decir, dos por mayoría y uno por minoría, a fin de que el Estatuto fuese una obra más discutida, más depurada, de manera que el mismo pueblo la hubiese conocido más a fondo y hubiese puesto más amor en ella. El propio señor Anguera de Sojo ha reconocido que yo estaba en lo justo. Poco importaba que luego el voto popular no hubiese sido unánime, puesto que habría representado siempre un estado de opinión real y efectivo.

Yo no soy, no he sido nunca enemigo de Cataluña; antes al contrario, estimo que Cataluña debería llevar su política al resto de España, convivir más con ella, sin establecer pugnas innecesarias. Así, en el Estatuto, creo que no debían entrar más problemas locales que el de obras públicas, las hidráulicas, la política forestal, la justicia, el Derecho y la Hacienda para dar vida a estas ramas de sus actividades autónomas. En cuanto a la enseñanza, que se hubiese dado en catalán a quien así lo hubiese querido y en castellano a los demás. Por lo que hace referencia a la policía, el que pega lo mismo da que sea mozo de escuadra, que guardia de asalto o guardia civil. Pega lo mismo, y el que pega siempre será odiado por los amigos del desorden.

—¿Ha habido siempre cordialidad en los Consejos de la Generalidad?

—Siempre. Y aun cuando algunas veces se involucra demasiado la personalidad con el nombre de Cataluña, lo cual hace que todo intento de censura sea cortado en flor, porque inmediatamente para transformarse, injustificadamente, en un ataque a Cataluña, he de decir que el señor Maciá es un hombre bueno, comprensivo, de una gran fe, al que yo admiro particularmente. Repito, empero, que en todas partes es lícito censurar las actitudes de los jefes políticos y de mí he de decir que he aceptado siempre las censuras como una lección que ha contribuido a perfeccionarme, aun cuando algunas veces las pudiese considerar excesivamente duras.

En suma, creo que todavía no está liquidado este asunto, ya que falta conocer la actitud que tomará el partido en su día.

Terminó el señor Vidal ofreciéndose a los periodistas en su cargo dentro de la Unión General de Trabajadores y prometiéndoles hacer llegar a sus manos todos aquellos acuerdos que puedan interesar a la opinión en relación con la posición de su partido respecto a la Generalidad.

Homenaje al señor Vidal y Rossell

Entre los elementos que concurren habitualmente a la Casa del Pueblo se acordó ayer ofrecer una cena de homenaje al señor Vidal y Rossell por lo acertado de su gestión en la Generalidad y principalmente, y muy especialmente, como muestra de solidaridad con sus declaraciones en "El Crisis", de Madrid, y de adhesión al espíritu de las mismas.

Se nombró una Comisión encargada de organizar el banquete, la cual recibe adhesiones en la Casa del Pueblo, Nueva de San Francisco, 11.

Juventud Radical de Alianza Republicana

El domingo último por la mañana se celebró en el Centro Radical de Alianza Republicana instalado en la Rambla de los Estudios, 8, la asamblea de constitución de la Juventud del Centro, con numerosa concurrencia de jóvenes y la representación de varias juventudes radicales y centros del partido radical de Barcelona.

Entre los reunidos se manifestó un decidido entusiasmo por las ideas radicales y por la política que dirige el señor Lerroux.

Fué aprobado el reglamento de la nueva Juventud y designada su Junta directiva, que la constituyen:

Presidente, Manrique Juncal; vicepresidente, Eusebio del Olmo; secretario, Rafael de Santiago; tesorero, Rafael del Olmo; contador, José Albi; vocales: José Salvador, Luis Scatti, Amadeo Morós, Carlos Fernández, Ricardo Batalla y Julio Verdí.

Se manifestaron numerosas iniciativas que en breve desarrollará esta Juventud activamente en actos de propaganda política y culturales de diversa índole.

Finalmente, en medio de aclamaciones, se acordó dirigir al señor Lerroux el siguiente telegrama:

"Constituida en asamblea general la Juventud del Centro Radical de Alianza Republicana, acordaron aclamación en medio del mayor entusiasmo expresar adhesión incondicional al caudillo insigne republicano, dispuestos trabajar incansablemente por ideales partido radical y gloriosa República española."

A este telegrama contestó el señor Lerroux con el siguiente:

"Muy agradecido a su cordial adhesión, que estimo y correspondo con efusivo saludo."

Conferencias para hoy, a las diez de la noche

Una en el Centro Republicano Democrático Federal del distrito V (San Antonio Abad, 15), a cargo del presidente del Centro L'Estat Federal, señor Durany y Bellera, el cual disertará sobre el tema "Divulgación del programa federal".

El acto será público y se admitirán contraversiones.

En el Centre Republicà Català del districte V (Hospital, 110-112) otra a cargo del diputado de la Generalidad Nicolás Battestini sobre "El nostre esquerrisme".

El doctor Francisco Muntanyá dará una conferencia sobre el tema "La Unió Socialista de Catalunya i el problema de la prostitució" en el local de la secció del districte II de la U. S. C., Marqués del Duero, 101.

En el Aveng Democràtic Republicà (plaza del Comercio, 4, San Andrés) tendrá lugar otra conferencia a cargo del secretario de la Federación de Cooperativas de Cataluña y teniente de alcalde del Ayuntamiento, señor Durán y Guardia, quien tratará el tema "Supresión del asalariado por el cooperativismo de producción".

En la Lliga Regionalista (Eoters, 4) don Manuel Teixidor Comas hablará sobre el tema "En torno de las elecciones inglesas".

En el Casal Català de l'Esquerra de l'Eixample el concejal don Miguel Ollé disertará sobre "Obra cultural del Ayuntamiento de Barcelona".

En el Ateneo Federal de Poblet el señor Cano Ruiz disertará sobre el tema "Concreción sobre estudios políticos y sociales".

María Teresa Gibert desarrollará en el Centre Català d'Esquerra del districte IV (paseo de San Juan, 71) el tema "El nostre deure de ciutadanas".

Y el alcalde de Barcelona, doctor Jaime Aguadé, tratará el tema "L'obra de la Esquerra" en el Casal Federal del Guinardó, Avenida de Montserrat, 168.

Ateneo Federal de Poblet (Mallorca, 436, esquina Lepanto)

Hemos recibido la siguiente nota:

"Este Ateneo, constituido con fines netamente federales y culturales, y sin estar sujeto a ningún partido político, como colectividad, ha venido a la vida pública, social y política con la única misión de divulgar y fomentar la cultura en todos sus aspectos, y particularmente en los dos más apasionantes del momento en España y en todo el Universo, que son el político y el social.

A este fin ha organizado un ciclo de cinco conferencias, las cuales, por los temas que en ellas se desarrollarán, serán de sumo interés para todos los que quieran seguir de cerca el curso de la vida política, social y religiosa de España.

Siendo nuestra única finalidad aportar nuestro grano de arena en la magna obra de la emancipación de las conciencias para lograr una generación consciente, exenta de todos los prejuicios y libre de todas las tutelas, es por lo que buscamos y aceptamos todos los sectores, sin distinción de matices, que quieran ayudarnos en nuestra empresa de divulgación, sin ningún interés particular determinado, aparte del que guía nuestra intención, que es el de enseñar al individuo y a la colectividad todos los conocimientos que poseen los hombres que por su experiencia y estudios exclusivamente humanos puedan hacer luz en los cerebros, en los cuales la desigualdad de medios, debido al actual sistema social, no han dejado elevarse al grado de cultura que les corresponde."

El ferrocarril de la calle de Balmes

Se avisa a los propietarios afectados por el reparto de las cuotas de mejoras con motivo de la conversión en subterráneo del ferrocarril de la calle de Balmes que, en virtud de estarse practicando gestiones que no podrán quedar resueltas hasta el día de hoy, se aplaza para mañana, a las cinco de la tarde, la reunión, reiteradamente anunciada en la Prensa, que debía tener lugar esta tarde en la Cámara de la Propiedad Urbana.

VIDA JUDICIAL

AUDIENCIA

Vista de causas

Tenencia de útiles para el robo

Sección primera. — Ocuparon el banquillo Alberto Cruz y Francisco Pérez, acusados de un delito de tenencia de útiles para el robo. El fiscal pidió para cada uno de ellos un año, ocho meses y veintidós días de prisión.

Estafa

Sección segunda. — Según el fiscal, Ramón Font, siendo secretario de una Sociedad de beneficencia establecida en Vilafranca del Penedés, se apropió de 560 pesetas, importe de las cuotas que había de entregar a una clínica de Barcelona, a la que estaba abonada la Sociedad de referencia.

El fiscal pidió para dicho individuo tres meses de arresto.

Estafa

Sección tercera. — Compareció el procesado Vicente Belmonte, el cual formaba sociedad con otro individuo, y al separarse se apropió de varias herramientas que la Sociedad no había pagado aún.

El fiscal pidió la pena de cuatro meses y un día de arresto.

Lesiones

Sección cuarta. — Se vió la causa seguida contra Rosalino Ródenas, el cual en la calle de Consejo de Gento, esquina a la de Enderza, agredió con un cuchillo a María Sabaté, a la que había requerido de amores, causándole lesiones en el rostro y en el cuello.

La lesionada tardó en curar cuarenta y un días, quedándole deformidad.

El fiscal solicitó para el procesado un año, ocho meses y veintidós días de prisión y 2,000 pesetas de indemnización; el letrado de la parte querrelante formuló sus conclusiones en forma alternativa, pidiendo por asesinato frustrado diez y siete años y cuatro meses de cadena temporal y la indemnización correspondiente, a cuatro años y dos meses de prisión por lesiones graves con deformidad. El abogado defensor pidió la absolución o seis meses y un día de prisión.

En los Juzgados

El proyectado robo en Jérica

El Juzgado del Oeste, secretaría del señor González Campo, terminó la instrucción del sumario contra los cinco individuos que fueron detenidos el día 1.º del corriente mes en Collblanch cuando iban a salir para Jérica con el fin de asaltar la Caja de Ahorros de dicha población.

La labor del Juzgado especial

El juez especial, señor Aragonés, estuvo en la Jefatura de policía, conferenciando extensamente con el jefe superior, señor Menéndez.

Según parece, la conferencia se relaciona con la pista descubierta para perseguir a los autores de la colocación de la bomba que hizo explosión en el Paseo de Gracia.

El automóvil en que fué transportado el explosivo está en poder de la policía.

El asesinato de Antonio Borrell

La Jefatura de policía dió cuenta al Juzgado de que Constancio Ortega, que está reclamado por el Juzgado, embarcó para la Argentina en el vapor "Florida".

Ortega estaba en la puerta de la catedral al ocurrir los sucesos que ocasionaron la muerte de Antonio Borrell, a la salida de los sufragios por el alma de don Jaime de Borbón, y fué el que señaló a Luis Bellés como autor del homicidio.

La policía hace notar que dicho individuo debió embarcar con documentación falsa, pues no consta que se haya expedido ningún pasaporte a nombre del mismo.

Entre los testigos que comparecieron ante el Juzgado figuraron algunos que declararon haber visto que el interfecto llevaba un arma cuando ocurrieron los sucesos.

Querían quemar una carpintería

Anteanoche, el vigilante de la calle del Olivo sospechó de dos individuos que manipulaban a la puerta de un taller de carpintería que en la mencionada calle tiene José Montón. Los delufo y les encontró unos botes con una sustancia inflamable, con la que se supone querían quemar el taller.

Otro sujeto que iba con ellos logró huir.

Los dos detenidos son: Joaquín Lázaro Morales, de 26 años, y Manuel Antón Montes, de 27, de Mazarrón (Murcia) y Montecespey (Burgos).

Lleaban, además, de la sustancia inflamable, una pistola cada uno con la bala en la recámara.

Para el alcalde

La Asociación Barcelonesa de Ciegos e Inválidos nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

"Sentimos mucho molestar la atención del alcalde, pero las circunstancias nos obligan.

Somos los modestos empleados de los retretes subterráneos del Municipio, encargados de la limpieza y conservación de los mismos.

Como quiera que con frecuencia tenemos que estar en relación directa con algunos negociados del Ayuntamiento, sin saber a qué causas obedecen, de un cierto tiempo a esta parte se nos niega toda clase de comunicación principalmente en Hacienda y Gobernación.

El señor Casanovas en una ocasión nos ofreció que haría lo posible por que se nos rebajara el canon y en la actualidad su secretario nos cierra completamente el paso al despacho de dicho señor.

Antes al local de la plaza de Cataluña se le excluía de pago de luz y ahora espontáneamente se le exige nada menos que la friolera de 100 pesetas mensuales.

¿Es todo esto lógico en un Ayuntamiento popular, democrático y republicano?

Confiamos en que el señor Aguadé se interesará por corregir estos errores. — Por la Asociación Barcelonesa de Inválidos: La Junta."

Un casi Senado en una casi epicena Constitución

Siento que sea cosa de Julián Besteiro esta quisicosa, nueva aula regia gótica, técnica, curuscante, apolínea como Goethe, pura como la razón de Kant, parsifalesca como la inspiración de Wagner, un poco mal de la cabeza como Federico Nietzsche, que se quiere incrustar en la Constitución para hacerla completamente epicena. El vulgar chascarrillo le es aplicable: el femenino de grillo es grilla.

Aquellos inútiles y decorativos Congresos técnicos pasan a ser una Cámara Consultiva. Lo menos malo que puede ocasionar la tal Cámara es la pérdida de tiempo y no ha de ser poco el que inviertan en discutir los señores técnicos.

Un técnico es un sábelotodo que no suele saber nada. Es un sabihondo. Es uno de los millares de descendientes dejados en el mundo por "Don Hermógenes", tataranieto, a su vez, de un pedantón que vivió en Roma y en muy remota edad.

Roma ha sido la ciudad de los técnicos; hoy lo es Weimar. La técnica moderna es germana o teutónica.

Nuestro Alfredo Calderón distinguió en un artículo Germania de Alemania. Germania era la patria de los filósofos y de los poetas. Alemania el Imperio del kaiser. El Imperio post Weimar es todavía peor: es el de Hitler. ¡Y a esta Alemania de Hitler han ido nuestras abejas a libar las mieles constitucionales!

Faltaba un casi Senado y ya lo vamos a tener. Será eminentemente técnico. Cuando un Gobierno tenga odio, temor, antipatía a las Cortes, depondrá una consulta en el areópago técnico y queda "ipso facto" atascado el que llamaban carro del Estado. Y, claro, ¿para qué está un técnico en el mundo sino para embrollar? El técnico embrolla ayudado eficazmente por la técnica infusa de sus colegas y ya tenemos para meses en dar un dictamen o como se llamen las monsergas que saque de su cacumen la Junta de técnicos estatales, agermanados y dadistas.

Es lo peor de lo más malo una Asamblea Consultiva de técnicos en manejo.

El Senado federal, con representaciones de los Estados regionales, es foco de bienandanzas para una República. Significa la perpetuidad y es la verdadera unidad en la variedad. Armoniza la diversidad nacionalista con la existencia de una nación. Regula el choque incesante de las fuerzas centrífuga y centrífuga, causa y efecto a un tiempo mismo de toda federación.

Un Senado de representantes corporativos: Universidades, Academias, Cámaras de Comercio y de la Industria, Casas del Pueblo y Sindicatos obreros, Asociaciones de la Prensa, Colegios de Abogados, de Farmacéuticos y de Notarios, Maestros y Maestras, Círculos Mercantiles, etc., etc., satisface a los creyentes en los seres colectivos y en los entes de razón.

Hasta un Senado de Lores, y más todavía, hasta el artificial y artificioso de la monarquía pasada, y ¡tan pasadal con senadores por derecho propio, vitalicios y de nombramiento real y electivo eran más razonables y lógicas instituciones que esa Alta Cámara Consultiva que no puede servir de otra cosa que de estorbo, de confusión y de medio ingenioso de dar de comer, de beber y de vestir a los técnicos, consejeros natos, zánganos de impotencia creadora en esta gran República de trabajadores.

Si las Cortes toman en serio o, sin tomarlo en serio, votan, muertas de risa, la tal técnica reforma, habrá de deshacerse lo hecho, de desvolatarse lo votado acerca del modo de elegir presidente de la República. ¿A qué una mitad de compromisarios teniendo técnicos que nos hinchen las medidas? Los técnicos elegirán entre concursantes a la presidencia de la República y hasta pueden examinarlos técnicamente. Si no es para estos menesteres y otros parecidos, ¿para qué hizo Dios al técnico?

De no haber un Senado federal, lo que presupone la existencia de Estados autónomos, lo mejor (con inconvenientes, naturalmente), es la Cámara única, como las Cortes de 1812 y de 1820. Indalecio Prieto defendió muy bien, perfecta, irrefutablemente, la tesis de la Cámara única desde los bancos de la minoría socialista. ¿Qué hará al ver que desde el sillal presidencial su compañero y correligionario don Julián Besteiro da vuelos de Senado a las camarillas técnicas a la alemana?

Triunfa el mediocre, el moderado, el parodista del vizconde de Chateaubriand, el orador mecánico Martínez de la Rosa de cuantos han defendido una Cámara. Impone con variantes el Estatuto con los dos estamentos: el de procuradores o diputados y el de próceres o técnicos. Los próceres tenían uniforme; hay que pensar en uniformar a los técnicos, próceres de la ciencia, aristócratas del trabajo, magnates del pragmatismo.

Al reaparecer la Comisión con el rebecho título VII habló Alomar contra la tecnocracia. Lo hizo bien. Sus recias argumentaciones aplastan la gusanera:

—En cuanto a la tecnocracia, es, en cierto modo, peor, porque la intrusión de los especialistas en el juego libre de la soberanía es una desnaturalización de la política, porque admite en los fuentes de la soberanía la intervención directa de un ideario y de una voluntad ajenos al ideario y a la voluntad del pueblo. Los únicos técnicos de la política, en realidad, son los políticos. En cuanto a los otros técnicos, nosotros no los admitimos más que como rodajes vulgares de la burocracia, carentes en general de sensibilidad política y propensos a aquellos resabios de aniguos consejeros áulicos, por los cuales se adaptan a las mayores transgresiones del Poder y, en nombre de una ciencia escéptica y fría, consagran el snobismo de una dorada reacción.

Mucho más y muy bueno dijo Gabriel Alomar contra el desatinado propósito. Una de las cosas que dijo fué que Calvo Sotelo opuso la tecnocracia a la democracia. ¿Se va a conceder el suplicatorio para insertar en la Constitución su teoría?

Siento mucho (termino como empecé) que Julián Besteiro apadrine este Senado técnico, porque a Julián Besteiro le quiero mucho y le admiro tanto cuanto le quiero. Pero soy más amigo de la verdad que de Besteiro, y la verdad es que me parece un espantajo, una ridiculez, lo único que faltaba a la Constitución llamada epicena, ese Senado técnico, opuesto a los verdaderos legisladores republicanos.

ROBERTO CASTROVIDO.

EN EL PALACIO DE LA GENERALIDAD El señor Maciá y la dimisión del señor Vidal Rosell

Ayer debía el señor Maciá recibir a los periodistas que acuden a dicho Centro para hacer información. Vanamente esperaron hasta cerca de las dos de la tarde la llegada del presidente de la Generalidad en la antesala de su despacho particular. Después de haber perdido cerca de una hora decidieron trasladarse a la residencia particular del señor Maciá, en la cual el señor Alavedra anunció era cuestión de unos momentos. Invitados por dicho señor los reporteros pasaron a ocupar una amplia sala cercana al despacho particular del presidente.

A las dos de la tarde el señor Carrasco Formiguera leyó a los periodistas la nota referente a la dimisión del señor Vidal Rosell, la cual reproducimos íntegra en esta misma sección. Junto con el consejero de Beneficencia estaba el señor Maciá.

El señor Maciá, haciendo referencia a un suelto publicado por "La Veu de Catalunya", dijo:

—¿Cómo quería "La Veu", o la Lliga, que es lo mismo, que hasta los últimos momentos estuvieron al lado de la monarquía, justamente en los momentos en que triunfaba la revolución, fuéramos a buscarles? Podían fácilmente comprender que si la monarquía hubiera continuado no estaría yo tampoco en este lugar, ya que tampoco la Lliga se hubiera acordado de mí.

Alguien preguntó al señor Maciá si sabía por qué no se habían publicado en el diario "L'Opinió" las declaraciones del señor Vidal Rosell, a lo que contestó:

—Habrán considerado que no valía la pena recogerlas.

Mientras estaba conversando el señor Maciá con los periodistas, el señor Carrasco remarcó al señor Maciá que la nota que se había conocido, la cual procedía de la Unión General de Trabajadores, no había sido cursada todavía a la Generalidad y que, por lo tanto, procedía a alterarse alguno de los conceptos que había leído a los representantes de la Prensa. Así se acordó, indicando que la nota sería facilitada por la oficina de Prensa de la Generalidad.

El señor Maciá, haciendo referencia a la dimisión del señor Vidal Rosell, siguió manifestando:

—Cuando regrese el señor Jover, que actualmente se halla en Madrid y es justamente quien debía ocupar el cargo de consejero, pero que no quiso aceptar por haber sido designado concejal y él mismo designó al señor Vidal Rosell para que le reemplazara en el cargo de la Generalidad, entonces me pondré en contacto con él para que nos proporcione otro representante, también del mismo partido.

Luego el presidente anunció se habían declarado en huelga los obreros de la casa Girona, pero que era fácil se resolvería pronto y favorablemente.

Se le preguntó si podía indicar algo de la entrevista tenida con el señor Anguera de Sojo, indicando que no debía darse importancia a esta clase de entrevistas, las cuales celebraban con frecuencia. Es natural —añadió— que en todos aquellos asuntos que tengan relación con los pueblos de la provincia y los conflictos sociales nos pongamos siempre de acuerdo a fin de que podamos realizar una labor conjunta siempre que sea necesario.

Finalmente, se le preguntó:

—Seguirá recibiendo aquí (residencia presidencial) o bien en su despacho?

—Una razón. Mientras acaben de instalar la calefacción, cuando tenga que recibirlos, lo haré aquí, ya que mi despacho en la Presidencia es el más incómodo y frío de la casa. Siempre que tenga que comunicarme algo, ya que puede presentarse el caso, se lo comunicaré seguidamente a ustedes.

Por ahora nada más de particular...

Así despidióse de nosotros el presidente.

Sobre la dimisión del señor Vidal Rosell como consejero de la Generalidad

El Comité de la Federación Catalana de la Unión General de Trabajadores nos facilitó la siguiente nota para su publicación:

"Reunido el Comité ejecutivo de la Federación Catalana de la Unión General de Trabajadores en sesión extraordinaria, presidiendo José Zaragoza y con asistencia del secretario general, M. Martínez Cuenca, y los vocales Eloy Carbonell, Francisco Barco y Alfonso Balasch, al objeto de conocer los motivos que habían obligado a su representante en el Gobierno de la Generalidad, señor Vidal Rosell, a presentar la dimisión de consejero, acordóse por unanimidad, después de darse por enterados, aguardar a que el Gobierno de la Generalidad le notifique oficialmente lo que anuncia en su nota entregada a la Prensa para deliberar respecto al caso, siguiendo las normas estatuidas en nuestra organización. — Unión General de Trabajadores. Comité Federación Catalana."

Nota de la Generalidad

Para aclarar la situación política provocada por la dimisión del consejero señor Vidal Rosell, y en contestación a los comentarios e informaciones de una parte de la Prensa, el señor Maciá ha manifestado que ha de ratificar la nota bien explícita con la cual el Consejo de la Generalidad dió cuenta de la aludida dimisión, debida a la posición exclusivamente particular del señor Vidal Rosell al juzgar la Generalidad y el Estatuto de Cataluña y la posición de nuestro pueblo con un criterio personal incompatible con el que sustenta el Gobierno de la Generalidad.

Este incidente personal entiende el señor presidente que no debe alterar la composición política del Gobierno de la Generalidad, el cual, hasta la aprobación del Estatuto y desde su constitución, está integrado por elementos representativos del Comité revolucionario que di-

rigió en Cataluña la implantación del nuevo régimen.

Precisa no olvidar que el señor Vidal Rosell fué designado por indicación del señor Jové, que ostentaba en dicho Comité revolucionario la representación de la U. G. T. y que declinó —para ocupar una Tenencia de Alcaldía del Ayuntamiento— el ofrecimiento que le fué hecho de participar en el Gobierno de la Generalidad. Por este motivo el deseo del señor Maciá y de todo el Gobierno es de que la vacante del señor Vidal Rosell sea ocupada por otra persona de la misma organización, a fin de que el Gobierno de la Generalidad continúe con la misma significación, la cual no podría ser alterada, en ningún caso, con la participación de otros elementos políticos que, a pesar de su denominación catalanista, no sólo no participaron en la obra revolucionaria, sino que se han caracterizado siempre por su monarquismo manifiesto y por su oposición sistemática, mantenida hasta el último momento, a las innovaciones reclamadas por la opinión del país.

Donativo a favor del hijo del desgraciado Borrell

En la Generalidad recibióse de don José Rovira la cantidad de 25 pesetas y un cuadro para que se venda y su producto sea destinado, junto con la citada cantidad, a abrir una libreta de la Caja de Ahorros de la Generalidad a favor del hijo de Antonio Borrell, muerto durante los lamentables sucesos ocurridos frente a la catedral.

Los cursillos del Magisterio

La reunión de los opositores Como dijimos, ayer se reunieron en una dependencia de la Universidad los aspirantes al Magisterio inscritos en los cursillos, cuyo funcionamiento se suspendió el lunes.

Parece que los cursillistas acordaron persistir en su actitud de no presentarse ante los tribunales respectivos.

La cuestión quedó, por lo tanto, sin resolver y aun se agudiza, notoriamente pues los aspirantes al Magisterio se han solidarizado en toda España.

Los cursillistas no actúan

A las nueve de la mañana de ayer se constituyeron en la Normal de Maestros y en la de Maestras los dos tribunales que han de actuar en los cursillos de selección para aspirantes al Magisterio.

Prete a los dos edificios docentes se estacionaron los cursillistas dispuestos a no acudir al llamamiento de los tribunales.

A las nueve y media el tribunal que se había constituido en la Normal de Maestros determinó dar una nueva prórroga a los inscritos, haciendo un segundo llamamiento a las diez menos cuarto.

Ante la actitud decidida de los cursillistas, que no han querido comenzar los ejercicios, el tribunal declaró terminada su misión, levantando la correspondiente acta y telegraphiando al director general de primera enseñanza, señor Llopis, para que éste indique qué es lo que deben hacer.

Como que en la Normal de Maestras ha ocurrido una cosa parecida, también se han suspendido los ejercicios.

A última hora de ayer tarde debieron reunirse los miembros de los dos tribunales para conocer la contestación que a su telegrama envíe el director general.

A todos los cursillistas

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

"La secretaria general de la Confederación de maestros aspirantes a escuelas nacionales, sita en Barcelona, manifiesta su adhesión a la personalidad del ministro, ya que el movimiento actual sólo es en contra de las maquinaciones de la Dirección general.

La presidencia de Zaragoza nos comunica en la mañana de hoy que la abstención ha sido unánime en toda España en el tercer día, incluso Castilla y Madrid, en donde, con el auxilio de la policía, han entrado sólo cuarenta cursillistas de los 1,000 matriculados.

Los tribunales de toda Cataluña han eliminado a todos sus cursillistas y en Barcelona las señoritas fueron eliminadas; pero en cuanto a los maestros, vistas las dificultades que para ellos se les oponía, han requerido la presencia de un notario, que levantó el acta, y en ella se dice:

"Diligencia: Acto seguido me constituí, acompañando del requirente, en la Escuela Normal del Magisterio, donde, previamente anunciando mi actuación al presidente del tribunal, comprobé la convocatoria por el aviso, sin que durante los cuarenta minutos que permanecí a la entrada del local presenciase coacción, disturbio, encono ni discusión alguna, habiendo sido varios los opositores que me hicieron la declaración de que habían decidido no presentarse, deseando ser eliminados. De todo lo cual yo, notario, doy fe. — José Espinosa. (Signado y rubricado)."

Los maestros agradecemos de la más sincera de las maneras la actuación del señor Espinosa, por cuanto sin ningún interés tan amablemente nos ha atendido."

ANUNCIOS OFICIALES

Gremio de Patronos Vaqueros

El Gremio de Patronos Vaqueros convoca reunión general para el día 13 del corriente, a las 12 de la mañana, en su local, calle de Mendizábal, 17, principal, para tratar de asuntos sociales y generales, de gran interés para la clase.

LA JUNTA

Los conflictos sociales

Huelgas solucionadas

Ha quedado solucionada la huelga que sostenía el personal de la fábrica Viñas Reig, dedicado a la manipulación de borras.

Los obreros pedían, entre otras cosas, aumento de salario, que a la categoría de encargado se leuge mediante el derecho de mayor antigüedad en el trabajo y que se reparta la faena entre el personal en caso de escasez.

El patrono accedió a las dos últimas peticiones, y se convino, en cuanto al aumento de salario, que el asunto se subordinase a las resultas de las negociaciones entabladas para llegar a una regulación general entre el Comité regional de relaciones de la industria textil y la Federación patronal del ramo.

También ha quedado resuelta la huelga que desde hacía varias semanas venían sosteniendo los trabajadores de la Alpagatera Castellonense.

La solución se consiguió a base del reconocimiento de la personalidad de las dos organizaciones obreras interesadas en el conflicto, el reconocimiento, asimismo, de la Bolsa del trabajo respectiva y un aumento en los salarios y tipos de estajo en las secciones en que se emplea este sistema de producción.

Sindicato de productos químicos, sección de aceites, grasas y jabones

Se nos solicita la inserción de las siguientes líneas:

"En vista de la forma en que se ha desarrollado nuestro conflicto y que un gran sector de compañeros de la barriada de Sans se ha reintegrado al trabajo, el Comité de huelga, reunido con la Junta central de este Sindicato y en unión de todos los compañeros de las casas Grasas y Jabones S. A. y Rocamora, han acordado, momentáneamente, ir al trabajo, pero manteniendo en pie las bases presentadas para obligar a los patronos a firmarlas a su

INSTRUCCION PUBLICA

Sobre el bilingüismo

Hemos recibido una nota suscrita por los estudiantes ibero-americanos de esta Universidad, en la que dicen que aunque firmantes del manifiesto "A España entera", que ha circulado durante estos días, se apartan en absoluto del fondo político que dicho manifiesto puede entrañar, pues no deben ni pueden intervenir en la política interior de España.

Termina la nota con el siguiente párrafo: "Deseamos se interprete correctamente nuestra actitud, que, en suma, se reduce a defender los derechos que como estudiantes tenemos adquiridos en esta Facultad, pero que de ninguna manera tratamos de adscribirnos a una actitud política."

Cursillos de disección

El departamento anatómico del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo de esta ciudad ha reanudado sus sesiones de disección aplicadas a la Medicina operatoria, siendo las condiciones higiénicas y de comodidad del local inmejorables.

Cursos de lengua vasca

En la reunión celebrada la semana pasada para ultimar la organización de los cursos de lengua vasca se acordó que éstos se verifiquen los martes, jueves y viernes, a las siete y media de la tarde.

La matrícula es libre y las clases se dan en la Universidad.

debido tiempo. El Comité de huelga recomienda que hoy, como un solo hombre, acudáis todos a vuestras respectivas fábricas, pero no admitiendo, por ninguna de las maneras, que de ningún compañero despedido, porque, de llegar este caso, nos daría pie para llegar al terreno que por todos los medios hemos querido evitar. — El Comité de huelga."

EN LA CASA DE LA CIUDAD

El emplazamiento del monumento a Pi y Margall

Con retraso

Con hora y media de retraso comenzó la sesión municipal ordinaria correspondiente a esta semana.

Preside el alcalde, señor Aguadé. La tribuna del público está llena y a la de la Prensa — por fin — sólo acuden periodistas por no permitir la entrada a quienes no lleven una contraseña previamente facilitada en la Alcaldía.

Despacho oficial

Dos nuevos guardias

Se dió cuenta de un oficio de la Alcaldía participando haber nombrado para el cargo de guardia urbano de la sección de caballería a los señores José María Martí Ventura y a Enrique Paquin Masmarti.

Deficiencias en la Compañía de los Ferrocarriles de Cataluña

Leyóse una comunicación del ingeniero jefe de la Inspección técnica y administrativa de ferrocarriles de la segunda división, contestando al oficio del Ayuntamiento, diciendo que ya había llamado la atención con fecha anterior a la Compañía de los Ferrocarriles de Cataluña respecto de algunas deficiencias que había observado el personal de dicha división en el material móvil y en la vía, deficiencias que la Compañía ha empezado a corregir.

La fiesta de la virtud y del talento

Acordóse acceder a una comunicación de la Sociedad Económica de Amigos del País pidiendo se le ceda el Salón de Ciento para el día 20 del próximo diciembre, a las cinco de la tarde, para el reparto de premios que dicha entidad concede anualmente a la virtud y al talento.

Las necesidades de tesorería

Acceptóse el proyecto de nombramiento de una ponencia que designará a la Comisión de Hacienda encargada de llevar a cabo las gestiones precisas para atender a las necesidades de tesorería.

Gratitud

Dióse cuenta de una comunicación de la Sociedad Esperantista Paco Kaj Amo agradeciendo el acuerdo tomado por el Consistorio de dar el nombre de Doctor Zamenhof a una de las calles de nuestra ciudad.

Piden su inhabilitación

Se acordó el enterado a una circular de la Alcaldía de Figueras participando que el Ayuntamiento de aquella población tomó el acuerdo de pedir al Gobierno de la República someta a la aprobación de las Cortes Constituyentes un proyecto de ley del cual se declare el castigo civil de inhabilitación para el ejercicio de cargos públicos durante diez años a todos los ciudadanos que los ejercieron durante la dictadura en las corporaciones públicas, sin exclusión de los nombrados asambleístas, e interesando la adhesión de nuestro Ayuntamiento al referido acuerdo.

Sobre la mesa

El emplazamiento del monumento a Pi y Margall

Y comenzamos a discutir el emplazamiento del monumento a Pi y Margall. Unos proponen que se coloque el ya construido en la Diagonal, cruce con el paseo de Gracia, y otros que se haga uno nuevo y que se coloque en el paseo de Gracia, entre la Diagonal y la calle de Salmerón.

El señor Vilalta dice que es propósito de la mayoría que Pi y Margall tenga pronto monumento y que deja en libertad a sus componentes para que voten según crean conveniente.

Expone las gestiones realizadas por la Comisión ejecutiva nombrada para el emplazamiento de dicho monumento y expresa su creencia de que debe ser colocado en la Diagonal.

Da cuenta de un dictamen técnico favorable a dicho emplazamiento, que rechaza la leyenda de que el monumento no sea estético.

Refiere que la Comisión ejecutiva pudo convencerse en el propio terreno que la colocación del monumento no interrumpirá el tránsito.

Expresa su confianza de que, por fin, podrá levantarse el monumento en el sitio indicado, dándole satisfacción al pueblo, que así desea honrar la memoria del ilustre republicano.

Termina pidiendo al Consistorio que vote de acuerdo con su criterio.

El señor Velilla, en nombre de la minoría federal, apoya el dictamen de que el monumento se coloque en la Diagonal. Refiere las vicisitudes que ha sufrido este monumento, construido por suscripción popular y que ya está casi pagado.

En elocuentes párrafos ensalza la memoria de Pi y Margall y se lamenta de que haya mezquinos espíritus que pretendan entorpecer su erección.

—Se ha hecho todo lo indecible — dijo — para impedir el emplazamiento, alargando incluso las aceras, después de haber colocado allí cinco faros que esas sí que son un verdadero adorno.

Defiende enfáticamente el emplazamiento del monumento en el sitio en que siempre se pensó, a lo cual no se opone ningún motivo económico.

Añade que los motivos estéticos que ahora se aducen por algunos no son más que pretextos para que el monumento siga sin levantarse, o sea que a Pi sigue regateándose el homenaje merecido que se le debe.

Agrega que el Consistorio actual tiene la ineludible obligación de dar satisfacción al pueblo, que unánimemente ha expresado su voluntad de que se coloque el monumento donde debe estar.

El señor Ventalló, de la Izquierda Catalana, se opone al emplazamiento de Blay y pide que se haga otro y que se coloque en el jardín que hay al final del paseo de Gracia.

Da cuenta de que en el seno de la Comisión ejecutiva no ha existido unanimidad en este asunto y que, de acuerdo con su tesis, han votado los señores Escofet y Segarra y los vocales vecinos señores Francés, Gifreda y Opisso.

El señor Santamaría: El señor Opisso ¿no votó antes el emplazamiento en la Diagonal?

El señor Ventalló: Sí, pero luego se ve que se ha arrepentido y ha retirado su firma del primer dictamen y la ha colocado en el segundo.

El señor Velilla: ¡Vaya tranquilidad!

Sigue el señor Ventalló combatiendo el monumento en términos que producen hilaridad.

El señor Velilla: Tiene S. S. muy mal gusto.

El señor Santamaría interrumpe al señor Ventalló y le dice que no es ocasión de hacer bromas y sí de hablar en serio.

Añade el señor Ventalló que cuando era pequeño asistió a la colocación de la primera piedra.

El señor Velilla: Pero, ¿si entonces eras carlista?

Termina insistiendo en que el monumento no debe colocarse.

El señor Santamaría manda traer unas ampliaciones fotográficas que hay del monumento para que vean los concejales que es proporcionado.

Entre los señores Ventalló y Velilla se promueven frecuentes incidentes.

También combate el emplazamiento — ¡cómo no! — el regionalista señor Llopart, y lo propio hace su compañero de minoría señor Pellicena.

El señor Giralt, radical, se muestra partidario de que se coloque un monumento sencillo a Pi y Margall en la Diagonal, cruce con el paseo de Gracia, y la obra de Blay en otra parte de más visualidad.

A continuación el señor Solá de Cañizares, de la Derecha Republicana, muy ecuanímicamente, se lamenta de que el monumento no se haya encargado al concejal señor Ventalló, pues seguramente lo habría hecho mejor que el artista señor Blay, a juzgar por sus declaraciones.

Se lamenta de la forma tendenciosa en que ha hablado el señor Ventalló y, sobre todo, del tono jocoso que ha adoptado.

Añade que no hay razón alguna para impedir que el monumento de Blay no se coloque en la Diagonal.

El señor Santamaría se muestra partidario de que el monumento se coloque donde siempre se había pensado, o sea en la Diagonal, cuya tesis defiende con gran energía.

Defiende a Blay por la obra artística que ha realizado en su vida y se lamenta de la campaña que en contra suya se ha realizado, principalmente por los diarios mal avenidos con el espíritu liberal.

Recuerda que el monumento se encargó a Blay por acuerdo de una Comisión de la cual formaban parte artistas tan ilustres como los señores Casas, Llimona, Vilumara y Utrillo.

Combate el discurso del señor Ventalló y le dice que las obras artísticas, si son buenas, nunca dejan de serlo por muchos años que pasen.

Anuncia que si no se vota ahora el emplazamiento de la obra de Blay en la Diagonal, dentro de un año todavía estaremos hablando de este asunto.

Rectifica el señor Ventalló y nuevamente se producen incidentes.

El alcalde defiende a su compañero de minoría señor Ventalló al interrumpirle los señores Santamaría, Velilla y Solá.

Habla luego el señor Santamaría, quien le dice al señor Ventalló que, en vez de leer un folleto hecho con fines de lucro y que es un verdadero atentado literario, debe leer las bases del concurso, que es lo serio y lo que tiene verdadero estado consistorial.

De ellos se desprende que el señor Blay es víctima de una campaña injustificada.

Al señor Ventalló le manifiesta que los señores Bastardas y Pedro Corominas tienen, cuando menos, tanto gusto como puede tener él.

Termina insistiendo en sus anteriores puntos de vista.

Vuelve a hablar el señor Llopart.

El señor Casanovas manifiesta que durante la monarquía los que se oponían a la obra de Blay eran los que combatían a Pi encubiertamente, porque su obra no es combatible. Hoy, que la obra de Pi ha triunfado con la República, es preciso tener más cuidado con la elección del monumento, porque su memoria ya ha sido honrada. Se muestra firmemente decidido a que el monumento a Pi y Margall se coloque en su día en la Diagonal.

Creo que la obra de Blay es anticuada en general y que por eso, hasta tanto no se construye otro monumento, interinamente se levante un sencillo obelisco con el busto del apóstol del federalismo.

Termina diciendo que debe colocarse la obra de Blay en otra parte, con lo cual coincide con el señor Giralt.

El señor Vilalta rectifica y le parece bien la solución de los señores Giralt y Casanovas, expresando su deseo de que tal acuerdo se adopte por unanimidad.

Dice el señor Velilla que, habiendo ya acuerdo respecto a que el emplazamiento del monumento debe ser en la Diagonal, como mal menor, no hará hincapié en que sea éste el de Blay.

Pide que inmediatamente se coloque el busto de Pi en la Avenida del 14 de Abril.

El señor Durán, por la Unión Socialista de Cataluña, hace protestas de amor a Pi y Margall y por móviles urbanísticos anuncia que votará el emplazamiento del monumento en el jardín emplazado en el paseo de Gracia, entre la Diagonal y la calle de Salmerón.

El señor Llopart vuelve a recusar el emplazamiento de la Diagonal y el señor Durán aboga por que se coloque la obra de Blay en el jardín del paseo de Gracia.

El señor Vachier cree que el monumento debe ser emplazado en el cruce con la Diagonal, pero que éste no debe ser el de Blay, sino un sencillo obelisco.

Los señores Velilla y Santamaría preguntan qué se hará de la obra de Blay.

Al señor Samblancat no le convienen las manifestaciones de última hora y dice que la obra de Blay debe emplazarse en la Diagonal y su compañero de minoría, el señor Rulz dice que en dicho sitio no debe haber más que un guardia de la porra para descongestionar el tránsito cuando ha triunfado la República.

El señor Segarra estima merquino el debate que se está desarrollando y cree que a un artista como el señor Blay no se le debe rechazar su obra, como se hace, pues lo que se pretende es arrinconarla.

Le contesta el señor Giralt, pidiendo que con toda urgencia se fije el emplazamiento definitivo del proyecto Blay.

El señor Solá, como el señor Samblancat, entiende que para el pueblo siempre el verdadero monumento a Pi será el de Blay y por eso no debe ser postergado.

Creo que debe ratificarse el acuerdo primitivo.

Se muestra contrario el señor Cabré de levantar interinamente ningún busto.

El señor Giralt considera que es una habilidad de la Lliga sostener el emplazamiento del monumento en el jardín del paseo de Gracia.

Para el señor Santamaría sigue siendo una cuestión de honor que la obra de Blay se levante en la Diagonal y lo propio dice el señor Velilla.

Interviene el señor Casanovas para aclarar la prelación de las votaciones y propugna meramente por la solución de concordia.

Advierte nuevamente que la obra de Blay no le satisface y pide a los señores Santamaría y Velilla que no sostengan su actitud.

Nuevamente hace uso de la palabra el señor Giralt para pedir que los jefes de las fracciones políticas definan su actitud.

A las once de la noche se suspende la sesión unos minutos para que los concejales se pongan de acuerdo respecto a las proposiciones que deben ser puestas a votación.

Reanudada la sesión, el alcalde acuerda prorrogarla por haber transcurrido las horas reglamentarias.

Se presentan dos proposiciones, una del señor Casanovas y otra de los regionalistas.

La del señor Casanovas es aprobada por 31 votos contra 11 de los regionalistas.

Hela aquí: "Que los dos criterios reflejados en los dictámenes A y B se refundan en la forma siguiente: Que se encargue a los arquitectos municipales que la Alcaldía designe, con la máxima urgencia, el estudio del proyecto de monumento para honrar la memoria a Pi y Margall en el cruce del Paseo de Gracia y Avenida del 14 de Abril; y que interinamente se proceda de una manera inmediata a la colocación por las brigadas municipales, en dicho cruce, del busto a Pi y Margall que el artista señor Blay tiene terminado, encargándose a la Comisión promontoria de buscar emplazamiento adecuado a todo el monumento ejecutado por dicho artista señor Blay, con la máxima urgencia."

Acto seguido, el jefe de la mayoría interviene para oponerse a que se vote la proposición regionalista por haber ya recaído acuerdo, y el ilustre señor Segarra se lamenta de ello, ya que, a su juicio, era la suya anterior.

Total: que ha durado el debate cuatro horas y que no nos ha satisfecho el resultado del debate.

Los retablos de Viladrich

Aprobóse el contrato con el pintor Viladrich para que pinte los retablos en la nueva escalera de mármol de las Casas Consistoriales.

Orden del día

Una modesta subvención

Al igual que el pasado año, se concede a la Junta benéfica de San Andrés y La Sagrera una subvención de 250 pesetas como auxilio a la beneficencia que realiza en aquella barriada.

El concurso de médicos municipales

Quedó pendiente de discusión el fallo dictado por los tribunales del concurso para la provisión de ochenta plazas de médicos supernumerarios, sin sueldo, del Instituto de asistencia médica municipal.

Los médicos nombrados en virtud de tal acuerdo ascenderán a la categoría de médicos numerarios de entrada por el siguiente sistema: de cada tres vacantes se concederán la primera y la segunda a la antigüedad por orden numérico del escalafón y la tercera por oposición entre los médicos supernumerarios.

Los médicos supernumerarios interinos, no incluidos en el fallo de 10 de marzo último, cesarán en su cargo desde el día en que reglamentariamente se les notifique el presente acuerdo.

Se convocará un concurso para la provisión de otras cuarenta plazas de médicos supernumerarios, sin sueldo, del Instituto de asistencia médica municipal.

Exposición colombófila

Accediendo a la instancia de la Sociedad Colombófila de Cataluña, gratuitamente son concedidos a la misma los sótanos de la plaza de Cataluña, durante los días 25, 26 y 27 de diciembre próximo, para la instalación de una Exposición colombófila.

Varias vacantes

Se convocan los oportunos concursos para proveer las siguientes plazas vacantes que figuran todas ellas con la correspondiente dotación en el vigente presupuesto municipal:

Una plaza de auxiliar de las clases de dibujo y otra de auxiliar de dibujo de los oficios de arte de la Escuela Complementaria de Oficios del distrito V, Narcís Monturiol; una de auxiliar de tecnología de los oficios de la construcción, y otra de auxiliar de dibujo de los oficios de arte de la Escuela Complementaria de Oficios del distrito VIII; una de profesor de dibujo de primera enseñanza; una de profesora de educación musical mediante concurso libre, y cuatro de profesoras de la misma enseñanza, por concurso restringido entre las que actualmente desempeñan con emolumentos inferiores, y una de auxiliar de Gráficos del Archivo Histórico.

El antiguo Palacio del gobernador

En atención a la necesidad de organizar nuevas escuelas primarias, se destina para este objeto el edificio situado en el Parque de la Ciudadela, conocido con el nombre de Palacio del gobernador, una vez que hayan desalojado las dependencias que actualmente lo ocupan, facultándose para instalar también en el mismo lugar el Instituto-escuela creado recientemente.

Un busto a Vila y Codina

Aprobóse el proyecto relativo al monumento que habrá de erigirse en el recinto del grupo escolar Pere Vila para honrar la memoria del benemérito patrio Pedro Vila y Codina y patentizar el agradecimiento del Municipio por la generosa donación que hizo de su caudal para contribuir a la construcción del mencionado grupo, acordando que el escultor José Dunyach, autor del proyecto, se encargue de la ejecución del mismo.

Obras de pavimentación

Bajo el tipo de 39,30150 pesetas se sacan a subasta las obras de pavimentación de la calle de Almogàvers, entre las de Sicilia y Marina.

La explotación del Pueblo Español

Acordóse ceder la explotación del Pueblo Español del Parque de Montjuich a la Junta de Museos de Barcelona.

Las termas de la plaza de España

También se cede, a título transitorio, el uso de las termas municipales del hotel número 4 de la plaza de España al Club Femení d'Esports, de Barcelona.

¿No habíamos quedado en que no se arrendarían naves?

Arriéndase a Abelardo Trilla Balsguer por el término de seis meses, por la cantidad de mil pesetas mensuales, la nave del Palacio de la Metalurgia.

El primer niño nacido en el Pueblo Español

A fin de solemnizar el nacimiento del primer niño en el Pueblo Español (hijo del guarda mayor Joaquín Aparici) se constituye en la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, y precisamente en la sucursal instalada en el Parque de Montjuich, una libreta de ahorro con imposición inicial de 500 pesetas a favor del recién venido al mundo.

La matanza de buey y ternera

Púsose a discusión un dictamen relativo a la matanza de buey y ternera. Quedó pendiente de discusión hasta la próxima semana.

El señor Casanovas aprovecha la ocasión para rebatir ciertos cargos aparecidos en algunos diarios.

Pidieron que quedara sobre la mesa los señores Santamaría y Cabré.

Proposiciones

El Día de las Modistas

Una de los señores Escofet, Bertrán de Quintana, Costa, Puig y Alfonso, Pellicena y Giralt.

1.º Que con motivo de celebrarse el día 13 de diciembre próximo la tradicional Diada de la Modista, sea cedido el Palacio municipal de Bellas Artes para la soirée de gala que en honor de la reina de las modistas se celebrará a las diez de la noche del citado día-13; y el Palacio de Proyecciones de Montjuich en la tarde del mismo día 13 para la ceremonia de la proclamación de la citada reina y su corte de honor.

2.º Que la banda municipal dé un concierto en la primera parte del festival de la tarde.

3.º Que se subvencione con la cantidad de 1.500 pesetas el fin benéfico de la fiesta, dedicada al dote de la modista y a socorrer obreras de la aguja enfermas y necesitadas.

Pasó a la Comisión de Cultura.

Un espectáculo vergonzoso

Con motivo de una proposición presentada por el concejal señor Vachier se desarrolló en el Consistorio un espectáculo sencillamente vergonzoso.

Algunos concejales se tomaron a chacota la sesión y no hacían más que gastarse bromas unos a otros, interrumpiéndose.

El espectáculo duró bastante rato, hasta que la minoría regionalista se retiró del salón.

Un concejal: No hay derecho a hacer el payaso, señores.

Entonces el alcalde se decide a poner un poco de seriedad.

También protesta indignado el señor Casanovas.

¡Qué asco, señores!

Final

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12:45 de la noche.

¡Ya era hora!

Una conferencia político-económica de actualidad

Nuestro querido colaborador y amigo Cecilio Gasóliba dará el próximo sábado, a las siete en punto de la tarde, en el local del Colegio Oficial de Agentes Comerciales (Trafalgar, 1, 1.º), una conferencia, en la cual disertará sobre "La función social de la finanza".

El enunciado no puede ser más sugestivo, y el bagaje de conocimientos económico-financieros, que ha demostrado poseer el autor de "Política 1930", en la campaña en curso en estas mismas páginas, de cómo deberá ser el Banco de la Generalidad de Cataluña el día que fuese conveniente el crearlo, nos hace esperar una interesante velada, en la cual algo nuevo ha de decirse.

LOTERIA NACIONAL VIDA DEL TRABAJO

SORTEO CELEBRADO EL DIA 11 DE NOVIEMBRE DE 1931

PREMIOS MAYORES

- 1.º - 31.220 - 120.000 pesetas
Granollers Reus, Zaragoza
2.º - 23.216 - 65.000 pesetas
Madrid Málaga
3.º - 29.786 - 30.000 pesetas
Mirid
4.º - 25.935 - 0.000 pesetas
Murcia, Alarcía, Ceuta

PREMIADOS CON 2.000 PESETAS

- 6.729 BARCELONA Logroño.
18.722 Las Palmas, Palma de Mallorca
32.902 BARCELONA Mallorca.
24.090 Madrid.
24.433 Murcia, Madrid.
24.527 BARCELONA Carolina
35.082 Madrid.
35.233 BARCELONA Ceuta, Madrid.
35.325 BARCELONA Jerez, Sevilla.
35.588 BARCELONA

PREMIADOS CON 100 PESETAS

Table with columns for prize amounts (100, 50, 25, 10, 5 pesetas) and corresponding winning numbers.

Main table of winning numbers for various prize categories, organized by amount (Diez y nueve mil, Veinte mil, etc.).

Delegación regional de Trabajo en Cataluña
Dispuesta por el ministerio de Trabajo y Previsión, según orden de 4 de noviembre corriente...

tiempos, hacen indispensable, como medio justo de defensa, la creación de la Sociedad, la cual ha de desenvolverse dentro de los cauces legales...

SIEMPRE... Encontrará la mejor selección de billetes para todos los sorteos en la Administración número 29 de MARTIN SALVA VIA LAYETANA, 51

Table of winning numbers for prizes of 50, 25, 10, and 5 pesetas.

Table of winning numbers for prizes of 25, 10, 5, and 2 pesetas.

Federación de patronos peluqueros y barberos de Barcelona y pueblos limítrofes
Se pone en conocimiento de los asociados que pueden contratar cuantos obreros necesiten...

Recibimos para su publicación la siguiente nota:
En algunos periódicos de nuestra ciudad y con el título "El comercio de ultramarinos y el cierre dominical"...

Encontrándose ausentes los padres, una niña se cae del balcón de un tercer piso, matándose
Habiendo quedado sola en su domicilio de la calle del Mar, número 109, 3.º, la niña de cuatro años María Domedel Baldó...

LOS QUE MUEREN
Doña María Guiu Roldós
Ayer por la tarde tuvo lugar la triste ceremonia de conducir a su última morada los restos mortales de la que en vida se llamó doña María Guiu Roldós...

CINES Y PELICULAS

Los estrenos

«Un reportaje sensacional»
en el Coliseum

Todas las películas de George Bancroft llevan la personalidad de este actor de una manera tan concreta que su labor, por sí sola, ya es materia suficiente para enjuiciar el crítico y para extenderse analizando las distintas facetas que pone siempre en sus creaciones el actor de la Paramount.

COLISEUM

PROXIMAMENTE



GENTE ALEGRE

por
ROSITA MORENO
Roberto Rey y Ramón Pereda

ES UN FILM PARAMOUNT

NOTA: Rosita Moreno personalmente deleitará al público con sus danzas.

Una interpretación de Bancroft es un rato de emoción e interés para los amantes del cine estilizado en la interpretación, y así vemos que, con un asunto un poco convencional, pero de gran intensidad dramática, el mejor actor de carácter del cine americano, logra darnos una buena película emotiva, comprensiva, que logró interesar a los espectadores del Coliseum.

LIDO CINE

(Aparatos Western Electric)

HOY ESTRENO DE

Dolly Macht Karriere

(Muñeca)

Film Block-Rabinowitsch, UFA

Je serai seule après minuit

Film OSSO, de J. Barocelli

Distribuido por ATLANTIC FILMS

Notas informativas

Rosita Moreno está encantada de Barcelona

La gentilísima estrella de la Paramount Rosita Moreno, de cuya llegada a nuestra ciudad dimos oportunamente la noticia, encuéntrase encantada de Barcelona. Después de efectuar una excursión por los alrededores de la capital, visitó algunos familiares suyos que residen aquí y luego pasó gran parte de la tarde dedicando fotografías a varias docenas de admiradores que la escribieron solicitando dicho favor al hotel donde se hospeda.

Hoy comenzará los ensayos en el Coliseum por si la es posible interpretar algunas de sus clásicas danzas durante la proyección de su film "Gente alegre", que se proyectará muy en breve en dicho salón.

Ante las bellezas de nuestra ciudad y los numerosos testimonios de simpatía que recibe, Rosita Moreno nos ha manifestado que cada día está más encantada y más contenta de su viaje a Barcelona.

"La fiera del mar" vuelve a ser editada

Por primera vez en el arte cinematográfico una película, en méritos de su éxito, vuelve a ser filmada. Se trata de "La fiera del mar", la producción en que John Barrymore logró el triunfo definitivo como estrella indelible del arte mudo.

Warner Bros Pictures, queriendo reverdecer los laureles conquistados, con la ayuda de los procedimientos sonoros ha realizado una nueva visión sonora de "La fiera del mar" con su glorioso creador y la nueva intérprete Joan Bennet.

En la nueva visión, aparte de los maravillosos efectos de sonido, existen nuevas escenas de un dramatismo patético, especialmente en la lucha del marino con la monstruosa ballena.

No se trata, pues, de una película muda sincronizada. Es una nueva edición, más costosa que la primera, de cuya realización actual responde la seriedad y solvencia artística y comercial de la Warner Bros Pictures, la poderosa manufactura americana.

En la interpretación, además de George Bancroft, consiguen destacarse Clive Brook y Kay Francis.

D. M.

Mañana, viernes, estreno en CATALUÑA

MARIA LADRON DE GUEVARA en



Producción en español Metro Goldwyn Mayer

Cable recibido de Buenos Aires

«MUJER X» estrenada ocho locales simultáneamente. Éxito inenarrable, aplausos entusiastas público. Prosigue segunda semana en todos. Letsch»

DEPORTES

FUTBOL

Vich deportivo

C. O. ARAGONÉS, 1 - VICH F. C., 8

Hemos dicho más de una vez que nuestro deporte favorito es el fútbol y cuando gozamos más de él es cuando se disputa la victoria entre onces perteneciendo a la misma categoría en simples partidos amistosos o la disputa de un trofeo.

Pero viene el campeonato para la clasificación de los clubs, sin éste, perdería valor el fútbol, y lo que días atrás era franca lucha entre dos equipos que nos depararon sendas tardes de precioso fútbol, hoy, en pleno campeonato, nos ofrecen disgustos con juego violento y bajas que todos debemos lamentar.

Así, pues, hemos podido apreciar dos magníficas tardes de finísimo juego del C. O. Aragónés, que se disputaba la copa del Ayuntamiento de la pasada fiesta mayor con el club local, que la ganó. ¿Quién diría, quién tenía que esperar que aquel once visitante, tan noble, fuera el que nos visitó el domingo pasado en lucha campestre?

El Vich, ante el brusco juego de sus contrarios, no se amilanó, sino, muy al contrario, cargado de gas y fe, quiso afianzar la victoria ante los vicenses, que les aplaudían alentándoles para que no se enfriasen.

Y así, ante un ímpetu formidable y unas fuerzas inagotables, vimos cómo el Vich marcaba seis tantos preciosos y sólo el Aragónés logró el del honor, y aún de penalty.

Resultaron lesionados por el Aragónés: el extremo Cervera, el defensa Sancho y el interior Trallero. Todos ellos en la primera parte. A los 38 minutos se presenta la jugada que ha motivado la sensible baja para el Vich.

La línea media del Aragónés pasa el balón raso a su delantera; un jugador de ésta, sin ninguna mala intención, para el balón, mientras entraba valientemente para el despeje el defensa local Baulenas, cayendo desplomado y retirado del campo en brazos de los servidores.

El Vich marcó los seis goals, tres en cada parte, siendo los autores de las perforaciones Clos, 2; Ripoll, 2; Roca, 1, y Cabasés, 1.

Cuidó de la dirección del encuentro el colegiado Francisco Manau, quien estuvo acertadísimo con sus fallos, recibiendo por tal motivo aplausos del público. Gracias a él, el partido pudo terminarse con facilidad.

Los equipos formaron así:
C. O. Aragónés: Gujardo — Sancho, González — Malas, Bielse, García — Cervera, Trallero, Porjer, Jirribas, Bea.

Vich F. C.: Grivé — Baulenas, Alfaro — Cuatrecasas, Tamarit, Roca — Ripoll, Clos, Cabasés, Capdevilla, Jiménez.

Terminado el partido, los directivos trasaron con toda clase de precauciones con una camilla al defensa Baulenas a su domicilio (calle de San Antonio, 9, bajos), y avisados rápidamente los doctores Serrat y Serra, quienes le practicaron la primera cura, diagnosticaron la doble fractura de la pierna derecha en la tibia y peroné, que le tendrá alejado una larga temporada en el fútbol.

Por la noche, en el local del Vich F. C., simultáneamente, se organizó una suscripción voluntaria para dicho jugador, que en pocos momentos alcanzó la cantidad de 200 pesetas, continuando ésta abierta para todos los socios y amistades particulares. — Gatxa.

BATERIAS PARA AUTOS POTENTES Y DURADERAS

J. AUSTIN
ARAGON 262 BARCELONA

F. O. MARTINÉNC

Este club nos comunica que ha cambiado hoy su domicilio social, de la calle Internacional, número 50, a la misma calle, número 97, e Industria, 498, en edificio expreso, donde podrá ampliar sus actividades deportivas y, a la vez, mejores locales para café y esparcimiento de sus numerosos socios.

U. A. COLL BLANCH, 2; PEÑA CABO, 1

El domingo se jugó este partido en el campo del Torrasenc, en el cual debutaba la Peña Cabo, integrada por jugadores de primera categoría, con el ex guardameta del Español Cabo, en la puerta.

PEÑA BERTOLIU-DOMENECH (U. S. S.), 2
C. D. MOLINE, 0

Con el resultado antes indicado adjudicóse la copa S. Medin el equipo de la Peña, con uno de los excelentes partidos que vienen ofreciéndonos los bravos blanquiverdes.

PENYA PERIQUITOS, 5 - DINAMIC C. 0

En el campo del Sol de Baix el domingo tuvo lugar el encuentro entre los citados equipos, siendo su resultado favorable a los Periquitos por su mayor penetración, que demostró en todo momento ser superior a los del Dinámico.

En Santa Coloma de Cervelló

GUÉLL, 3; VILANOVA, 2

Como malísimo podemos calificar el partido celebrado entre los equipos citados. Parecía que los jugadores habían entablado una lucha para ver quién lo haría peor, y S-14, que actuaba de árbitro, también se sumó a ello, logrando vencerlos.

Farret marcó en la primera parte. Arnáez y Vidal en la segunda, por los forasteros, teniendo que ser Amill, que se salvó de la apatía de sus compañeros quien marcara el del empate, y poco después, de penalty, diese el de la victoria para los locales.

Hacia la mitad de segunda parte, y en vista de que el partido seguía tan malo como al empezar, hubiéramos, por parte del público, de invadir campo y obligar a suspender el partido, por al espectador, que tiene la obligación de pagar su importe de entrada, no se le puede agafar tan descaradamente.

Se impuso el buen criterio de la Junta local y se retiraron los protestantes, continuando el partido, que llevó que viésemos alguna jugada aislada un po' bella, pero que no pudo sacarnos el malasto y ni tampoco le dimos importancia.

BASE-BAL

LIG OFICIAL

RESULTADO DEL DOMINGO

Primera categoría
Español-F. A. E. Escuela del Trabajo, suspendido.

Segunda categoría
Estels, 12; Barcelona, 9.
Dinamita, 11; A. A. E., 7.
Español, 22; F. A. E. Escuela del Trabajo, 10.

Canadiense-Olimpi forfait del Olimpic.
En primera continúa en pie el Español-F. A. E. E. T., que, si queda, habrá de celebrarse el próximo domingo, en el campo de la Granja.

En la segunda categoría destaca la victoria de los Estels sobre notable conjunto azulgrana, victoria que coloca en igualdad de puntos con el Español, Dinamita y Barcelona. Por cierto que cabe destacar que estos jugadores están dando una nota sobresaliente del campeonato por su vada moral como constante disciplina, cosque aplaudimos. El Español, sin emplearse fondo, triunfó sobre los Alumnos. Y el Dinamita continúa su racha de triunfos que le coloca en envidiable situación. Del Olimpic no hay que decir; siguiendo la "tradicional" costumbre, cedió los puntos. Y nada más por hoy.

ADROLA

CICLISMO

AGRUPACION CICLISTA PUEBLO NUEVO

La Agrupación Ciclista Pueblo Nuevo celebrará el domingo una excursión a Begas, saliendo del local social/ad-Ras, 208, café, en dirección a Pedralbes, Iadecans, Gavá, regresando por el mismo si.

Esta excursión constará de 65 kilómetros, siendo la seis de la mañana hora de salida.

BOXEO

ESTA NOCHE EL CAMPEON DE ESPAÑA

LOZANO FRENIA SANCHEZ

Esta noche tendrá efecto el Nuevo Mundo del Paralelo la interesan velada amateur en la que reaparece ante ntro público el campeón Lozano, después haber alcanzado el campeonato de España lantamente en Bilbao.

El programa de esta incesante velada está integrado por ocho comba que serán disputados bajo el siguiente or:

Perales, del Ring, contri Floris, del Torrasenc, pesos ligeros.

Jorquera, del Torrasenc, ntra Hernández, del Box, pesos plumas.

Aznar, del Sans, contra Gaa, de la U. R. G., pesos ligeros.

González, de la Barcelona, contra Colás, del Ring, pesos gallos.

Clará, del Barceloneta, con Sanmartí, de la U. R. G., pesos plumas.

Vilanova, del Box, contra Celantes, del Sporting, pesos moscas.

Jiménez, del Sporting, conti Almagro, del Palace, pesos ligeros.

Lozano, campeón de Cataluña de España, del Barceloneta, contra Sánchez del Barceloneta.

RUGBY

EL TORNEO COPA CATAJURA

RESULTADOS DE LA CUARTA JORNADA

Sans, 11 - E. Catalá, 3.

Español, 15 - Cataluña, 0.

Universitary, 15 - Cornella, 3.

Barcelona, 59 - Joventut, 0.

En cada jornada aumenta el inter de este disputadísimo torneo. Los partidos del pasado domingo resultaron reñidísimos, except el del match Barcelona - Joventut, que, con era de suponer, constituyó una fácil victoria para los azul-grana.

Brillante victoria consiguió el Sans de los animosos muchachos del Catalá, colodán se en tercer lugar en la clasificación. El paró resultó muy competido, debido principalmente a la mayor experiencia en el juego. Resultaron vencedores los sansenses, tras una gran resistencia de sus adversarios.

El Español venció fácilmente al Catalá en un encuentro mediocre, debido al no emplearse a fondo los españolistas ante la escasa resistencia que opusieron los blancos.

El Universitary tuvo que emplearse a fondo para salir vencedor del Cornella, pues con sus peligrosos avances ponían constantemente en peligro la línea de marca universitaria. Pero la veterania de los estudiantes se le puso en la segunda fase del encuentro, terminando el partido con el resultado de 15 a 0 favorable a los blancos.

El Tarrasa cedió los puntos al Samboyana celebrándose con tal motivo un partido de entrenamiento en San Baudilio, entre dos selecciones del club campeón.

Información de Madrid y provincias

Manifestaciones de Marcelino Domingo

Madrid, 11.

El ministro de Instrucción pública, repuesto de la enfermedad, ha reanudado hoy su vida ministerial.

Recibió a los periodistas, a quienes hizo las siguientes manifestaciones:

—He recibido la visita de tres profesores de las distintas Facultades de la Universidad de Barcelona que, comisionados por el rector, me han informado detalladamente sobre el estado de aquella Universidad en lo que se refiere a las protestas que han aparecido en la Prensa respecto a la enseñanza en castellano.

El informe dado por estos profesores desvanece en absoluto el sentido de las protestas, pues la enseñanza en castellano se da en la Universidad de Barcelona con toda amplitud.

Únicamente en la Facultad de Medicina, y por dos profesores de significación anticatalanista, se muestra un propósito intransigente en el sentido que se expone en la protesta.

Para evitar que ello suceda me he puesto en comunicación con el rector, señalándole la urgencia de advertir a esos profesores en el sentido de que la anomalía, en el único lugar que se ha producido, cese inmediatamente.

Con los profesores de la Universidad que me han visitado hemos tratado también de un plan de enseñanza de literatura castellana, dividido en distintos cursos y dado por la Universidad de Barcelona por profesores eminentes de otras Universidades.

La Universidad de Barcelona piensa dirigirse a los señores Pidal, Ortega Gasset, Americo Castro y Sánchez Albornoz para que vayan a ocupar la tribuna de la Universidad de Barcelona.

El plan me ha parecido de gran eficacia pedagógica y he resuelto dar por el ministerio todo el apoyo que sea necesario para que pueda realizarse.

Refiriéndose a los incidentes producidos por los maestros que concurren a los cursillos, agregó:

—Las noticias que al ministerio llegan de todas las provincias respecto a los cursillistas son satisfactorias.

Han depuesto en su mayor parte la actitud injustificada que adoptaron en el primer momento, y han aceptado ya someterse a las pruebas de selección que han de capacitarlos para la provisión de plazas en propiedad.

Es satisfactorio para mí consignar estas noticias, que son testimonio del sentido de responsabilidad que tiene el Magisterio, advirtiéndole que si se va otorgando oficialmente una categoría social que no tenía ha de ser interés del propio Magisterio evidenciar en todos los aspectos que la merece.

El Estado está dispuesto a realizar todos los esfuerzos que juzgue indispensables al objeto de colocar la función de la enseñanza a la altura que debe tener, pero es deber inexcusable de los maestros responder con muestras inequívocas e indudables de capacidad a este esfuerzo del Estado.

Visitó al ministro de Instrucción pública una Comisión del grupo de enseñanza del partido republicano radical para hacerle entrega de una extensa relación de profesores e licenciados que se ofrecen a sustituir las Ordenes religiosas cuando, cumpliéndose lo consignado en la Constitución, tengan que abandonar la enseñanza.

Normalidad en Burgos

Madrid, 11.

El ministro de la Gobernación ha manifestado a mediodía que en Burgos se había vuelto a la normalidad, habiendo dado comienzo la feria llamada de los Tres Días, que anualmente se celebra en aquella ciudad.

Las fuerzas de seguridad y guardias de asalto, enviados a la ciudad castellana llegaron sin novedad, reintegrándose a sus cuarteles las fuerzas del ejército que han estado prestando servicio.

Los comercios han abierto sus puertas normalmente.

Preguntado el señor Casares Quiroga sobre si era cierta la noticia de la detención de don José Antonio Primo de Rivera, dijo que nada sabía de ello.

De interés para Valencia

Madrid, 11.

Los diputados por Valencia señores Escandell, García, Andrés y Vargas visitaron al ministro de la Gobernación para hablarle de la situación social de la provincia que representan en Cortes.

Antes habían estado en el ministerio de Economía, donde entregaron una nota relacionada con el consorcio arrocero.

De Estado

Madrid, 11.

El ministro de Estado, a su regreso de la presidencia, donde asistió a la presentación de cartas credenciales del nuevo ministro de Venezuela, recibió en el despacho oficial al embajador de Alemania.

También recibió al embajador de los Estados Unidos, que fué a hacerle determinadas preguntas sobre el tratado comercial recientemente concertado con Francia, y también a hablarle de asuntos relacionados con la Olimpiada que se celebrará en Los Angeles.

Fomentando el deporte

Madrid, 11.

Según nuestras noticias, para asistir la delegación española a la Olimpiada de Los Angeles, integrada por toda clase de deportistas, será concedida una subvención de 400,000 pesetas.

La «Gaceta»

Madrid, 11.

La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Cambio de notas entre la Embajada de España en París y el ministerio de Negocios extranjeros de Francia con ocasión de la firma del arreglo comercial hispano-francés de 23 de octubre próximo pasado.

Entre estas notas hay una de ellas de la Embajada de España en París en la que se dice que el Gobierno español se propone modificar el decreto de 4 de julio de 1931 relativo a la importación de las piezas sueltas para automóviles.

Dice este decreto se aplicará en aquellos constructores que soliciten beneficiarse de él y comprenderá para los constructores llegar a las obligaciones siguientes:

Llegar en seis años, como máximo, a una fabricación en España del 70 por 100 del peso de los coches terminados según una escala progresiva que publica. El Gobierno español aplicará íntegramente las condiciones anteriores y no concederá ninguna otra ventaja de cualquier naturaleza que sea a la industria nacional, especialmente ninguna prima de construcción ni beneficio de carácter fiscal o análogo en favor de la construcción llamada nacional; ninguna circunstancia y régimen de favor aduana, sea respecto de las piezas o elementos de automóvil de cualquier naturaleza, sea respecto de las máquinas o utillaje necesario a la industria, beneficios que tuvieren por efecto, directa o indirectamente, modificar las condiciones de la competencia en detrimento de la construcción industrial de automóviles franceses, según está concedido el acuerdo.

Gobernación. — Decreto disponiendo que desde el 10 del mes actual las especialidades farmacéuticas francesas importadas en nuestro país se someterán a los mismos requisitos y preceptos reglamentarios, bajo el punto de vista sanitario, que los nacionales.

Justicia. — Orden concediendo a don Bautista Martí Ballesta y a don Joaquín Polón Molina la excedencia del cargo de secretario de los Juzgados de primera instancia e instrucción de Pina de Ebro y Seo de Urgel, respectivamente.

Otro admitiendo a don Ramón Albó y don Antonio Martínez Domingo la renuncia de presidente y vicepresidente, respectivamente, del Tribunal Tutelar de menores de Barcelona.

Nombrando para dichos cargos, con el carácter de interinos, a don Eugenio Cuello Colón y don Cosme Rocas Cabré.

Disponiendo que siempre que los Ayuntamientos traten de resolver los concursos para la provisión de médicos titulares se atengan a los preceptos del decreto de 2 de agosto de 1930 y a la orden de 11 de noviembre del mismo año.

Otro disponiendo la creación de un servicio de reclamaciones, dependientes de la Dirección general de Sanidad, que se entenderá aneja al Negociado de inspectores municipales de Sanidad, por el cual serán tramitadas cuantas reclamaciones se formulen por los médicos titulares en relación con los Ayuntamientos, acompañando los interesados a su instancia el mayor número de datos posibles para la más fácil y rápida resolución de cada caso.

Otra ordenando se considere incluido en la disposición primera del artículo 16 del real decreto de 16 de junio de 1930 sobre los profesores mercantiles que la edad de 25 años determinada en el apartado a) de artículo 17 del mismo se considere reducida a la de 23.

Instrucción pública. — Orden concediendo a don José Andrés García, catedrático numerario de Lengua latina del Instituto nacional de segunda enseñanza de Tortosa, la excedencia en aquel cargo.

Otra considerando creadas con carácter definitivo varias escuelas nacionales. Entre ellas corresponden a Cataluña una en Borjas Blancas y en Lérida, casco, una escuela de niños y otra de niñas.

Trabajo. — Orden disponiendo que vista la orden del mes de octubre para la renovación del Comité paritario de carga y descarga de buques de Barcelona, en la cual se consignaba que en virtud de no figurar inscrita ninguna entidad patronal ni obrera en el censo electoral social de este ministerio, la designación se hiciera de conformidad con lo preceptuado en la regla séptima del artículo 90 del decreto de organización corporativa nacional de 26 de noviembre de 1926, texto refundido, el ministerio ha dispuesto que dicha orden se rectifique en el sentido que tendrán derecho electoral para la designación de los vocales patronos del Comité paritario de carga y descarga del puerto de Barcelona a la Asociación de consignatarios y a la Asociación de navieros de Barcelona, ambas de dicha capital.

Madrid, 11.

A las once de la mañana el jefe del Gobierno salió del ministerio de la Guerra para examinarse a la Embajada de Alemania y después a la presidencia, donde pensaba recibir al nuevo ministro de Venezuela, que hoy entrega sus cartas credenciales.

Madrid, 11.

A las once de la mañana el jefe del Gobierno salió del ministerio de la Guerra para examinarse a la Embajada de Alemania y después a la presidencia, donde pensaba recibir al nuevo ministro de Venezuela, que hoy entrega sus cartas credenciales.

Madrid, 11.

Esta mañana, con el ceremonial de costumbre, presentó sus cartas credenciales el ministro plenipotenciario de Venezuela en España, don Juan Bautista Pérez.

En la presidencia del Consejo se hallaban los señores Azaña, Lerroux y el subsecretario de la presidencia.

El señor Pérez llegó acompañado del introductor de embajadores, señor López Lagos. Por ser protocolario, no hubo discursos.

Petición del embajador norteamericano

Madrid, 11.

Según nuestras impresiones, la visita del embajador de los Estados Unidos al ministro de Estado ha sido una consecuencia del recientemente firmado "modus vivendi" con Francia.

Los Estados Unidos, en vista de ciertas concesiones estipuladas en el tratado hispano-francés, alegaban determinados derechos pidiendo en consecuencia la aplicación de la cláusula de nación más favorecida.

La entrevista, desarrollada en términos de gran cordialidad, tendrá como derivación unas negociaciones en las que podrá hacerse alguna compensación a cambio de ciertas ventajas para nuestra fruta, pero sin que el caso pueda tener paridad con el de Francia, ya que en nuestra balanza comercial con los Estados Unidos existe un desnivel en contra nuestra de unos 300 millones de pesetas.

El tratado comercial con Italia

Madrid, 11.

Marchan por buen camino las negociaciones emprendidas para concertar un tratado comercial con Italia.

Las impresiones son optimistas, en especial en lo referente a los derechos que han de pagar las conservas de atún, que, como se sabe, fueron elevadas el año anterior de 20 a 50 liras.

Notas de Bilbao

Bilbao, 11.

A pesar de las órdenes dadas por el gobernador, el entierro del nacionalista asesinado en el bar El As, se verificó esta mañana a las seis, como se había dispuesto, sino a las doce. El féretro fué llevado a hombros de afiliados del partido nacionalista. En el cementerio los guardias trataron de disolver los grupos, pero en vista de la actitud pacífica de éstos nada hicieron.

—En la calle de Amézaga, cuando se hallaba un grupo de obreros descargando unos sacos ante un establecimiento de productos coloniales, un desconocido hizo tres o cuatro disparos de pistola contra ellos. Se dió a la fuga, pero fué detenido por guardias de seguridad que le ocuparon el arma. Declaró llamarse Eleuterio Luis Iturmendí. También fueron detenidos tres jóvenes que apedrearon a los obreros.

Cuando se les llevaba detenidos se acercó un individuo, que dió varios palos a uno de los detenidos.

En la Gran Vía la guardia civil tuvo que hacer algunos disparos al aire para disolver a los grupos.

—Ayer se reunió el Comité de U. G. T. para tomar acuerdo sobre la crisis obrera. El domingo volverán a tener otra reunión. — Atlante.

Visitas a Largo Caballero

Madrid, 11.

El ministro del Trabajo manifestó que había recibido a una representación de Melilla que le pidió el nombramiento de un delegado del Trabajo en aquella plaza, e igual que se ha hecho para Ceuta, con el fin de que intervenga en la resolución de los conflictos sociales.

El señor Largo Caballero dijo que había contestado a los comisionados que, como no tenía consignación en el presupuesto y en el Parlamento se hallaba inmovilizada la de 150,000 pesetas para estas atenciones, no podía acceder de momento al nombramiento.

También recibió el ministro una representación de la Cooperativa de empleados de la fábrica militar de Sevilla, que pidió la resolución de un expediente sobre casas baratas.

Contestó que el asunto no tenía más remedio que plantearlo en Consejo de ministros, porque el Estado, en la cuestión de casas baratas, sin dar ninguna cantidad, va comprometiéndose con millones y millones, y cuando se haga una liquidación de todo esto no se donde vamos a parar.

Por mi parte—agregó—he tramitado muy pocos expedientes de casas baratas.

Se habló del ministro de los despidos que han hecho y anuncian los patronos comerciantes de Madrid con motivo de la aprobación de las bases de trabajo para la dependencia.

Contestó el ministro que ellos verían lo que hacían.

—Temo—dijo—que provoquen un conflicto, porque, naturalmente, adoptando esa actitud, los dependientes tendrán que adoptar alguna otra.

Estos señores me vinieron a mí ofreciendo como modelo las bases que rigen en Barcelona y las aprobadas son todavía más económicas que aquéllas.

En el text relativo a las edades, ellos fueron también los que tenían que meditar los salarios que se establecían con arreglo a aquéllas.

En cuanto al propósito de celebrar reuniones de los patronos y los obreros, si están de acuerdo, por mi parte no hay el menor inconveniente, incluso aquí tienen local. Lo que no estoy dispuesto es a consentir que los patronos no atiendan unas bases que se hicieron con arreglo a sus dedicaciones y negándose a cumplirlas realicen una campaña.

Finalmente el señor Largo Caballero dió cuenta de varias huelgas que han quedado resueltas.

El aviador Iglesias

Madrid, 11.

Visitó al subsecretario de Estado el capitán aviador señor Iglesias.

La visita estuvo relacionada con el proyectado viaje de exploración por el alto Amazonas.

Protesta contra una disposición de Prieto

Huesca, 11.

Como protesta por la disposición del ministro de Hacienda, en virtud de la cual se deja sin efecto la orden de traslado a esta capital de la Comandancia de carabineros de Jca, se organizó una manifestación a las doce de la mañana de hoy a las que se sumaron las fuerzas vivas de la población. La manifestación, después de desfilar por las calles principales se dirigió al Gobierno civil, donde se entregó al gobernador el acuerdo del Ayuntamiento, en que se pide el cumplimiento de la orden de traslado. — Atlante.

Conferencia del doctor Goyanes

Madrid, 11.

Ayer, en el Colegio Médico dió una conferencia que había despertado gran expectación, el doctor Goyanes, ex director del Instituto del Cáncer.

En dicha conferencia explicó primeramente cómo había sido la sustracción o hurto de dos tubos de radio. Dijo que éstos debieron ser sustraídos por una persona completamente ajena a la casa.

Explicó después la fundación del Instituto del Cáncer y se ocupó de las bolsas de becarios para el extranjero para ampliar conocimiento. Relató con profusión de fechas las distintas etapas del Instituto. Elogió la obra del entonces delegado regio señor Silvestre y la actuación del doctor Aguilera.

Manifestó que al advenimiento de la República el Comité integrado por finalidades afines a la monarquía quedó disuelto. Entonces el doctor Goyanes habló con el ministro de la Gobernación, señor Maura, de la necesidad de nombrar un delegado del Gobierno en la Junta del Instituto; y por decreto de 20 de abril refrendado por el señor Alcalá Zamora, se nombró presidente al doctor Goyanes con una Junta técnica de nueve profesores, y todos con carácter provisional, presidente y profesores.

Hizo atinadas consideraciones sobre la labor social llevada a cabo por el Instituto del Cáncer y dijo que desde hace catorce años había desempeñado este honroso cargo sin percibir durante trece ningún sueldo. El único sueldo que recibió un año lo donó al Instituto.

Se ocupa cómo fué destituido mediante oficio y lamenta que esto lo haya hecho el Gobierno donde tiene ilustres amigos que admira y respeta. No considera al director general de Sanidad con atribuciones para destituirle, puesto que el decreto de 20 de abril estaba suscrito por el ministro de la Gobernación y refrendado por el presidente del Consejo de ministros.

Terminó el doctor Goyanes declarando su fe en la República, por lo que siente más la injusticia cometida con él, después de catorce años de servicio.

Terminado el acto se elevó al presidente del Colegio un escrito firmado por un número considerable de médicos en solicitud de que cuanto antes se convoque a junta general extraordinaria para tratar de asuntos relacionados con la actuación del director general de Sanidad. — Atlante.

De Comunicaciones

Madrid, 11.

Una Comisión de la directiva de la organización obrera de la Telefónica, afecta a la Unión General de Trabajadores, ha visitado al ministro de Comunicaciones para interesarle de que se reúna cuanto antes la Comisión mixta que resuelva los expedientes relativos a los empleados y obreros de la Telefónica.

El ministro les dijo que tenía el propósito de convocar esa Comisión mixta del 18 al 20 del actual, a cuyo efecto había dado las órdenes oportunas al subsecretario. Asimismo dijo que para esa misma fecha quedarán resueltos los contratos de trabajo.

También recibió el ministro al diputado a Cortes por Huelva don José Terrero, para hablarle de una cuestión de interés local.

El señor Martínez Barrios recibió a los periodistas, a quienes habló del éxito que había constituido el reciente Congreso postal, y cuyo nombre había sido variado; en vez de Hispano Americano se denominará de las Américas y de España.

Anunció que muy pronto podrá facilitar las conclusiones definitivas de dicha asamblea postal, entre los cuales hay acuerdos muy importantes, tales como la supresión de los derechos de tránsito internacional, que subsistan en algunos países, como por ejemplo en los Estados Unidos. Añadió que la próxima reunión del Congreso postal se celebrará en la Habana el año 1935.

Un periodista le preguntó si había algo concreto sobre la residencia del presidente de la República.

Dijo el señor Martínez Barrios que aun cuando no pueda decirse nada en concreto, seguramente se llevará a cabo la adquisición de la finca denominada La Huerta. Añadió que se había comisionado al señor Casares Quiroga para que se hicieran determinadas gestiones, de las cuales depende la resolución de este asunto.

Como se le indicaran los rumores circulares de que acaso se habilitaría para residencia de la presidencia el Palacio de Oriente, el ministro dijo que, desde luego, se había desechado tal propuesta, ya que aun siendo fastuoso este Palacio, no reúne las condiciones de unidad que requiere la residencia de la presidencia de la República, pues en el alcazar de la plaza de Oriente sólo podrían destinarse al jefe del Estado cualquiera de los pisos no dedicados a Museo. — Atlante.

¿SE PREPARABA UN COMLOT EN MADRID CONTRA LA REPUBLICA?

HAN SIDO DETENIDOS UN CLERIGO, UN COMANDANTE DE INFANTERIA Y JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA

Madrid, 11.

Los periodistas que hacen información en la Dirección de Seguridad, pudieron observar en la madrugada última una gran agitación.

La policía trabajaba incesantemente, y el movimiento que se notaba era revelador de que algo sensacional ocurría.

El director de Seguridad, señor Galarza, en su conversación diaria con los informadores, no les hizo manifestación alguna, pero los reporteros, por conducto particular, pudieron averiguar en principio, que se trataba de un complot, al parecer, contra el régimen.

En las primeras horas de la mañana de hoy, el movimiento continuaba, si cabe, más acentuado aún, en las dependencias de la Dirección de Seguridad y cuantas veces intentamos conocer una versión oficial de la que ocurría, nos encontramos con la reserva de los altos jefes de la casa y con que el propio señor Galarza no se hallaba en su despacho.

La investigación de los periodistas dió por resultado saber que a las tres de la madrugada había sido detenido por varios agentes, en su domicilio de la calle de Luna, número 10, el bajo cantante de la catedral de Madrid don Andrés Las Marías, dueño de una sastrería establecida en la calle de San Bernardo, número 20.

Uno de nuestros redactores se personó en el domicilio del citado sacerdote, para obtener informes sobre la detención del clérigo y se le dió que el citado señor no estaba en complicidad con nadie, siendo su única preocupación atender sus deberes sacerdotales, que hace compatibles con los quehaceres que le proporciona la industria a que se dedica.

Asimismo se le manifestó que don Andrés Las Marías hace años que reside en Madrid, sin más familia que una hermana que reside en su pueblo natal, y una sobrina que acaba de terminar la carrera y ejerce en Nueva York.

El señor interrogado se hallaba hondamente preocupado por la suerte que hubiera podido seguir don Francisco Bayón, oficial de Correos, con quien le une una estrecha amistad con don Andrés, pues a última hora de la tarde acudió a su domicilio de la calle de Castillo Piñero, número 2, y tampoco lo encontró en él, por lo que suponía que el señor Bayón hubiera sido también detenido.

Los periodistas no abandonaron la Dirección de Seguridad y su sorpresa fué grande al enterarse alrededor de las doce, que también se hallaba detenido, y al parecer incomunicado, José Antonio Primo de Rivera.

Esa detención se suponía que guardaba relación estrecha con la del señor Las Marías.

Un inspector de policía y cuatro agentes de la primera brigada, se habían personado a las siete de la mañana en el domicilio del señor Primo de Rivera, sito en la carretera de Chamartín, número 4.

El señor Primo de Rivera, que en este momento descansaba, al tener noticia de los propósitos de la policía, ordenó a su criado dijese a los agentes que pasasen a una de las habitaciones, rogándoles que le concediesen un pequeño plazo para vestirse.

A los pocos minutos, un coche de la Dirección trasladó al centro policiaco al referido señor.

A las doce de la mañana acudieron a la Dirección las hermanas del señor Primo de Rivera, acompañadas de algunos otros familiares para saludarle, y conversar breves minutos con don José Antonio.

Terminada la entrevista, Primo de Rivera, trató de utilizar uno de los teléfonos que había instalados en la estancia, y alguien le hizo vez la imposibilidad de su pretensión.

Primo de Rivera trataba de comunicarse con el Colegio de Abogados, pero se hizo cargo de su situación y desistió de su empeño, no sin antes haber pedido perdón por lo que consideraba una cosa natural.

A partir de este momento, Primo de Rivera, que hasta entonces había dado pruebas de serenidad, se excitó considerablemente, llegando a observar que le rodeaban que era objeto de una gran preocupación.

A la una de la tarde los periodistas observaron también que en el antedespacho del director de Seguridad se hallaba el vicario de la diócesis de Madrid, que había acudido a la Dirección en nombre del obispo, para visitar al señor Galarza.

Los periodistas pudieron averiguar que el señor Francisco Bayón, oficial de Correos, y que, como decimos anteriormente, es gran amigo del dependiente del señor Las Marías, una vez prestó declaración, dispuso el señor Galarza que quedara en libertad por no resultar cargo alguno contra él.

El señor Galarza se reintegró a su despacho a las siete y media de la mañana, sin duda, para averiguar lo que pudiera derivarse de este asunto.

A las dos de la tarde, y por conducto de su secretario, manifestó a los periodistas que les recibiría a las tres y media.

A esta hora acudimos al despacho oficial y el señor Galarza hizo las siguientes manifestaciones:

He de manifestar a ustedes que está detenido en esta Dirección general y en concepto del comunicado el bajo cantante de la catedral de Madrid don Andrés Las Marías, el comandante de infantería don Francisco Rosales Usalety, que fué detenido en su domicilio, calle de Fernández de la Hoz, número 37, y José Antonio Primo de Rivera.

No puedo decirles a ustedes nada más referente a este asunto, pues es un servicio que deberá continuar prestandose durante la tarde y la noche de hoy.

Un periodista preguntó al señor Galarza: —¿Se trata de un complot?

El señor Galarza titubeó un poco y contestó: —Complots los hay todos los días y en todos los países. Nada, replió que por el mo-

mento no puedo decirles una palabra más.

Otro reportero dió: —Pues parece ser que el ministro de la Gobernación ha hablado de este asunto.

El señor Galarza dió: —Pues creo que sólo se habrá referido a las detenciones practicadas.

El señor Galarza terminó su conversación diciendo que obraba en su poder un documento relativo a este asunto, al que concedía gran importancia, y que por la tarde el señor Ossorio acudiría a la Dirección de Seguridad para entrevistarse con el señor Primo de Rivera y tratar de asuntos profesionales.

LOS MINISTROS SON OPTIMISTAS

Madrid, 11.

Al llegar los ministros a la Cámara se les fué preguntando sobre las noticias que había acerca de un supuesto complot monárquico.

El señor Lerroux, a quien se preguntó primeramente, dió que desconocía en absoluto la noticia.

Que se había enterado de ella por los periodistas al llegar al Congreso. Por lo tanto, nada podía decir acerca de esto.

El ministro de Instrucción pública, a quien también se preguntó, dió: —Es verdaderamente imposible que pueda triunfar nada en el sentido derechista.

La República podría tener dos sectores de oposición. Uno, el de los que creen que nos hemos pasado de lo que debíamos hacer, y otros, que estiman que todavía no hemos llegado al punto donde debíamos llegar, pero, desde luego, lo que es verdaderamente imposible, es que pueda triunfar nada en un sentido derechista.

Si algo hay que tenga posibilidad, sería una cosa en el sentido de ir más allá de donde nos otros hemos llegado.

También en el grupo de los periodistas había un diputado que preguntó al señor Domingo si iban a continuar los mítines de propaganda revisionista que habían producido alteraciones de orden público estos días.

El señor Domingo hizo manifestaciones en el sentido de que algunos miembros del Gobierno estiman conveniente que queden terminados con el mitin de Palencia, y con ellos la campaña revisionista que se había iniciado, porque esto puede dar lugar a huelgas constantemente, y, por lo tanto, a alteraciones de orden público que podrían considerarse incluidas en el decreto de defensa de la República.

Por su parte, el señor Largo Caballero dió que no atribuía importancia ninguna a este complot, que se decía, pero que se podía tener la seguridad de que si lo que ahora es posible pudiera triunfar, sería cuestión de un día o de horas, según en momento en que se hiciera el movimiento.

Los obreros saldrían a la calle en masas y entonces no cabe esperar que se les aconsejara, como se ha hecho en otras ocasiones, prudencia, de modo que esas preocupaciones no hasta donde podrían llevar, quizás a una hecatombe.

De todos modos, el señor Largo Caballero mostró su optimismo porque no creía pudieran tener gran importancia ninguna de los hechos que se decía constituían el complot monárquico.

El señor Azaña, a quien preguntaron los periodistas qué noticias había acerca de este movimiento monárquico, dió: —No se puede decir un complot porque no hay nada de eso. Si todos tuvieran el mismo que hacer que yo, seguramente no se ocuparían de esas cosas que no tienen ninguna importancia.

Reunión de la minoría catalana

Madrid, 11.

Esta mañana se celebró una reunión de la minoría catalana, y acordaron designar a los señores Carner, Lluhi y Companys, para que visiten al presidente de la Cámara, señor Besteiro, interesándose por la discusión de los estatutos y ver cuándo puede comenzar ésta.

Ladrón de autos y falsificador

Valencia, 11.

Hace dos días se dió la noticia de que había sido atropellado por un tranvía la joven de 19 años Carmen Jorge, que iba en compañía de su esposo Jesús Alcaraz, en viaje de novios.

La policía, obedeciendo órdenes del director general de seguridad, se personó en el hotel en que se hospedaba el supuesto matrimonio deteniendo a Jesús Alcaraz como supuesto ladrón de autos y falsificador.

Este Jesús Alcaraz raptó de Madrid a la joven Carmen Jorge, que murió atropellada por el tranvía.

Luego de robar un automóvil en Zaragoza, Alcaraz se trasladó a Madrid y con la joven realizó el viaje de Madrid a Valencia. Les acompañaba un joven natural de Madrid llamado Emilio Sartos Díaz, al que tenía soberbiamente uniformado y hacía conducir el coche. Desde hace once días estaban en Valencia y Alcaraz había entrado en negociaciones con el representante de una casa de autos vendiéndole el coche que había robado, y que la casa iba a vender a la Diputación en 15.000 pesetas.

En el registro que practicó la policía en la habitación que ocupa Alcaraz se encontraron varias clases de finas, sellos y documentaciones completas a nombre de Ricardo Ponce de León y Jesús Alcaraz, y otras documentaciones destinadas a falsificar el origen de los automóviles para poder realizar su venta. — Atlante.

Valencia II está grave

Madrid, 11.

El torero Valencia II, que fué operado en el sanatorio del doctor Tapias, de una úlcera en el estómago, y de la apendicitis, se encuentra grave. — Atlante.

La sesión de las Constituyentes

Madrid, 11.

Comienza la sesión a las cinco menos cinco minutos de la tarde bajo la presidencia del señor Besteiro.

Se da cuenta de unos dictámenes de la Comisión permanente de instrucción pública haciendo extensivos los beneficios de la ley de 1911 al profesorado de las escuelas de Bellas Artes y Artes y Oficios.

Las tribunas animadas.

Los escaños casi vacíos.

Nadie en el banco azul.

Ruiz de Villa

Se da cuenta de una proposición de ley del señor Ruíz de Villa y otros sobre constitución del Museo Galdosiano, en la villa de San Quintín, de Santander.

Continúa la discusión del proyecto anti-constitucional.

Jiménez Asúa

El señor Jiménez Asúa dió que después de haber leído el extracto de la sesión de ayer no ha podido saber qué es lo que la Cámara quiere.

En la reunión de la Comisión ha prevalecido la opinión de que la Cámara había rechazado los consejos técnicos y quedaba subsistente sólo el Consejo de Estado.

En este sentido se ha redactado el dictamen que dice que el Consejo de Estado es el órgano supremo consultivo, el cual será regulado por una ley especial.

Castrillo

El señor Castrillo, actuando en nombre de la minoría progresista, dice que ésta no trata, al defender el Consejo de Estado, de restablecer subrepticamente el Senado, aunque ella haya sido y sea partidaria de la segunda Cámara.

El Consejo de Estado que propone no se parece al Senado en nada.

La Cámara rechazó el Senado, y puesto que la Cámara lo mató, bien muerto está.

Gomarís

El señor Gomarís defiende una enmienda sobre el nuevo dictamen, por la cual se pide que éste quede redactado así:

Una ley especial regulará la organización y funcionamiento de los órganos asesores de la administración pública y del Parlamento.

Después de dar algunas explicaciones sobre lo que podrían ser estos consejos asesores, dice que debe desecharse la idea del Consejo de Estado.

De los Ríos

El ministro de Justicia dió que ayer hubo de aceptar como programa mínimo esa propuesta de organismos asesores formulada por el señor Gomarís.

Repitió lo que ya dijo ayer, sobre la conveniencia de llevar la técnica a la administración.

Encuentra fundada la prevención que en algunos sectores de la Cámara hay contra el Consejo de Estado, pues considera que este es un organismo muy conveniente.

Podría llevarse a este Consejo de Estado el tecnicismo y podría estructurarse de una manera que sirva a las necesidades modernas, pero manifiesta que ya que no se ha hecho eso, él aceptará la propuesta de los radicales socialistas, aun que cree que están equivocados en su oposición a aquel organismo.

Gomarís

El señor Gomarís rectifica y dice que ellos no niegan la posibilidad de que en esa ley especial pueda ir un Consejo de Estado, como órgano asesor, pero lo que no quieren es hacerlo obligatorio en la Constitución.

Se lee nuevamente la enmienda y el señor Castrillo formula observaciones encaminadas a establecer una diferencia grande entre los órganos asesores y el Consejo de Estado, que es anterior y superior al Consejo Técnico.

Añade que con esta enmienda se vota nuevamente el Consejo de Estado.

Jiménez Asúa

El señor Jiménez Asúa propone que se mantenga el dictamen de la Comisión y luego, como artículo adicional, que se agregue la enmienda del señor Gomarís.

El señor Gomarís rectifica nuevamente insistiendo en sus anteriores manifestaciones.

Besteiro

El presidente expone las grandes dificultades que hay para llevar a la práctica la propuesta del señor Jiménez de Asúa, pues la enmienda ha de votarse antes que el dictamen.

Si la Comisión quiere puede aceptar la enmienda modificada y luego tramitarse el artículo así formado.

Jiménez Asúa

El señor Jiménez Asúa replica que la Comisión no ha podido meditar serenamente sobre una enmienda que se ha presentado hoy mismo.

Alomar

El señor Alomar interviene para mantener su criterio contrario a los Consejos técnicos.

Blanco

El señor Blanco manifiesta que el Consejo de Estado tiene una preclara historia y que los Consejos técnicos necesitan ensayarse para saber lo que serán, y, por consiguiente, no puede compararse aquél con estos últimos.

Por este motivo aboga por la Constitución del Consejo de Estado.

Gomarís

El señor Gomarís insiste en que ellos, con su enmienda, proponen que una ley especial regulará los organismos y Consejos técnicos o asesores y, por tanto, en la palabra organismo cabe el Consejo de Estado.

El señor Blanco: ¿Pero qué inconveniente hay en reconocer su necesidad?

El señor Gomarís: Porque nosotros no estimamos necesario incluirlo en la Constitución, ya que esto significaría una imposición y puede no conceptuarse necesario, pero si así

se considera debe tenerse en cuenta que la enmienda no excluye la posibilidad de crearlo.

Se toma en consideración la enmienda y se procede a votación nominal sobre la misma, quedando aceptada por 143 votos contra 114.

Besteiro

El presidente anuncia que queda aprobada la enmienda y por consiguiente convertida en dictamen y pregunta si éste se aprueba.

Ossorio y Gallardo

El señor Ossorio y Gallardo advierte que muchos diputados han entendido que esta enmienda se incorporaba al dictamen, pero sin perjuicio de éste.

El presidente le dice que no es así, pues bien claro ha dicho él antes que la enmienda iba, contra el dictamen si se aceptaba una cosa u otra.

Los señores Ossorio y Gallardo y del Valle opinan que, por el contrario, el dictamen debe mantenerse adicionado por la enmienda.

Acerca de este tema discuten largo rato los tres citados señores, sin lograr ponerse de acuerdo.

El presidente: Tiene razón el señor Gomarís y ahora no cabe otra cosa que votar el dictamen, que es la enmienda que acaba de aprobarse.

Al preguntar el presidente si se aprueba el dictamen varios diputados piden votación nominal y se procede a hacerlo en esta forma, siendo aprobado dicho dictamen por 143 votos contra 112.

Se da lectura a un artículo adicional en el que la Comisión propone que se diga que entre los organismos del artículo anterior figurará el Consejo de Estado como órgano consultivo del Gobierno y del Parlamento.

Gomarís

El señor Gomarís afirma que lo que ha hecho la Cámara al admitir su enmienda y aprobarla como dictamen, es precisamente excluir al Consejo de Estado en su mención nominal en el texto constitucional y que, por lo tanto, no es lo que se trata de traer nuevamente a debate que ya ha sido rechazado.

El presidente de la Cámara afirma que no puede salir al paso de las ineluctables de la Comisión.

El señor Gomarís rectifica de nuevo.

Castrillo

El señor Castrillo trata de llevar al ánimo de la Cámara lo que hace la Comisión no es antirreglamentario.

Rodríguez Pérez

El señor Rodríguez Pérez, de la Comisión, dice que esta se ha atendido estrictamente al camino que lo ha trazado el presidente de la Cámara.

El señor Gomarís rectifica de nuevo.

Botella

El señor Botella, de la Comisión, dice que la cuestión está en si la Cámara, después de rechazado un artículo, lo puede volver a votar.

Cree que el Consejo de Estado fué rechazado ayer al suprimirse el título séptimo, y ha sido rechazado hoy al votarse la enmienda, y que, por lo tanto, no puede ponerse a votación por tercera vez.

García Valdecasas

El señor García Valdecasas de la Comisión interviene brevemente.

Los señores Gomarís y Castrillo defienden de nuevo sus respectivos puntos de vista.

Besteiro

El presidente dice que, después de oír todas las opiniones, la presidencia ha decidido someter a votación el dictamen.

Otras intervenciones

El señor Gomarís pide que se acepte la enmienda en el sentido expresado antes, de poner la palabra "podrá" en vez de "deberá".

El presidente estima que puede abrirse un margen de tolerancia para conceder a la Comisión que la acepte o no.

El señor Rodríguez Pérez, de la Comisión, rechaza la enmienda.

El señor Pérez Madrigal: Tenemos que meditar por que estamos en un momento histórico.

El presidente, dando un fuerte campanillazo: La presidencia está haciendo evidentes esfuerzos para atender los deseos de todos y no se puede venir aquí ahora con estas cosas.

El señor Pérez Madrigal: Es que no me explico ciertas actitudes.

El presidente: Tampoco yo me explico la actitud de S. S. esta tarde.

El señor Pérez Madrigal: Pues estoy conforme conmigo mismo.

El presidente: Pero no lo está S. S. con la presidencia.

El señor Pérez Madrigal: Lo lamento. (Entra el jefe del Gobierno).

Rectifica el señor Gomarís y luego lo hace el señor García Valdecasas.

La Comisión delibera breves momentos sobre otra enmienda del señor Gomarís pidiendo que no se llame Consejo de Estado y al cabo de un rato el señor Jiménez Asúa dice que la Comisión ha acordado que este artículo forme parte del anterior, como párrafo segundo y se redacte según las indicaciones del señor Gomarís.

Así se aprueba el artículo.

El señor Alomar pide que conste su voto en contra.

Se pasa a la discusión del título VIII.

El señor Balbontín pide la palabra para una cuestión previa.

Cree que el Gobierno debe dar explicaciones sobre el supuesto complot descubierto por la mañana.

El presidente le contesta que no es ahora el momento oportuno para esta propuesta.

Aprovecha la ocasión para decir que esta noche se celebrará sesión nocturna para tratar de dos proyectos de ley: el de ordenación bancaria y el del Jurado, cuya discusión considera urgente el Gobierno.

Por ello advierte que no podrá darse lugar a interpeleaciones ni a ruegos ni preguntas y da

ce especialmente esta advertencia como ex- plicación a los señores diputados que, como el señor Balbontín tenía la palabra pedida para inter- venciones de este género.

El señor Guerra del Río solicita de la presi- dencia que si fuera posible esta misma tarde se tratase del dictamen de la Comisión que en- tiende en las averiguaciones de los hechos que han sido objeto de las últimas sesiones secre- tas.

Dice que fácilmente se comprenderá su im- paciencia y nerviosidad por liquidar cuanto an- tes este asunto.

El presidente advierte que ahora no es posi- ble, porque la Comisión correspondiente no ha dado aún dictamen.

El señor Balbontín agradece las explicaciones de la presidencia, y dice que debe habilitarse lo más pronto posible una sesión para discutir lo que él pide.

El presidente promete que hará cuanto sea posible en este sentido.

Se da lectura a una proposición pidiendo que las Cortes envíen su entusiasta y fervorosa ad- hesión al Congreso de estudiantes que se cele- bra actualmente, a la que se hicieron acredi- tados por su conducta admirable frente a las au- dacias de la dictadura.

El señor Sánchez Albornoz, primer firmante de la proposición, la defiende brevemente.

(Aplausos.) El presidente da cuenta de la visita que le hizo una Comisión de estudiantes para pe- dirle el edificio del Senado para celebrar allí su Congreso, cosa que no pudo concederse por hallarse entonces ocupado por el Congreso Pos- tal Paramericano, pero que hoy, terminadas las sesiones de este Congreso han vuelto los es- tudiantes y les ha sido concedido el local del Senado para que continúen allí sus reuniones.

El ministro de Marina expresa la adhesión fervorosa del Gobierno a la proposición que acaba de presentar.

Se da lectura al proyecto de mensaje que se propone enviar al Congreso de estudiantes, figurando como primer firmante de aquél el señor Cor.

Se toma en consideración y pasa a estudio de la Comisión correspondiente.

El ministro de Economía ocupa la tribuna y lee un proyecto de ley que pasa luego a la Comisión dictaminadora correspondiente.

Se da lectura a otra proposición en la que se pide que en la sesión de esta noche se dé cuenta del dictamen sobre la conducta del se- ñor Guerra del Río.

El presidente dice que si esta noche la Co- misión hubiese ya dado dictamen, él hubiera tenido mucho gusto en ponerlo seguidamente a discusión.

El señor Crespo defiende brevemente la pro- posición.

El presidente dice que comprende perfec- tamente las razones de los firmantes de esta proposición y que no precisa a la presidencia acuerdo alguno sobre ello, pues es la primera interesada en que se debata esta cuestión.

Se reanuda el debate sobre el proyecto cons- titucional.

Se pone a discusión la totalidad del título 8, que se refiere a Justicia.

(El señor Besteiro abandona la presidencia y le sustituye el señor Castrillo.)

Cree que el proyecto adolece de vaguedades en este punto.

Opina que debe llegarse a la especialidad de los jueces, los cuales habrán de proceder de centros aprobados que garanticen su capacidad.

No hay que entender, sin embargo, que eso signifique el rechazar al Jurado y a los jueces municipales.

Alude a las disposiciones sobre ascensos da- das por la dictadura y que la República ha corregido.

Le parecen bien los artículos 101 y 102 que establecen el primero el recurso contra ilegalidades en las disposiciones de la administración y el otro que las amnistías sólo sean concedidas por el Parlamento.

Se muestra también partidario a lo propuesto en el propio artículo de que no se concedan indultos generales y que los individuales los otorgue el Tribunal Supremo, a propuesta del tribunal sentencioso.

Termina pidiendo a la Comisión que recoja todas las orientaciones posibles de las diversas personalidades que figuran en la Cámara.

El señor Barriobero dice que para reorgani- zar la justicia hay que cambiarla toda de arriba a abajo.

Añade que la justicia no se ha administrado nunca peor que en estos días.

(La Cámara queda muy desanimada, pues apenas ocupan los escaños un centenar de di- putados y el debate transcurre lánguidamente.)

Habla de la conveniencia de un tribunal de sanciones para castigar a los litigantes de mala fe.

Dirige duras críticas contra la administración de justicia que provoca las protestas del señor Eloi que interrumpe frecuentemente al orador.

Continúa el señor Barriobero en el uso de la palabra para la próxima sesión y se levanta a las diez y nueve minutos de la sesión.

La actividad política de Maura

Madrid, 11. Al llegar el señor Maura al Congreso los pe- riodistas le interrogaron mostrando su extra- ñeza por el silencio que viene guardando estos días.

—Pues aunque no hablé—respondió el señor Maura—, no pierdo el tiempo.

Mi deber en estos momentos es facilitar por todos los medios la aprobación de la ley fun- damental y en consonancia no he de obstaculi- zar la labor del Gobierno.

En estos momentos cuantos queremos la Re- pública y la consideramos como medio indis- pensable hemos de procurar a su pronta consoli- dación votando para ello la Constitución y pro- cediendo a la elección del presidente.

—¿Actuará usted cuando esté votada la Con- stitución?

—Desde el día siguiente y con una actividad poco frecuente en la política.

—¿Va usted a formar un partido?

—Esto no sería nada o sería poca cosa. Las clases conservadoras en el sentido más amplio de la palabra, que sinceramente crean en la República es el único régimen posible en España, actuarán como fuerza social en un sentido nacional y con una organización mo- derna para llegar al poder y una vez en él, desarrollar el programa que previamente se hayan trazado y que comprenderá un régi- men económico, la pacificación de los espíri- tus y la reorganización de nuestra Hacienda, que es la riqueza de España.

—¿Hará usted solo esta campaña?

—La haré con cuantos sientan como yo y con cuantos quieran a la República y conside- ren a aquélla indispensable.

—¿No le preocupa a usted la actuación de los revisionistas?

—No sólo no me preocupa, sino que me satisface; pero he de declarar que la campaña que realizan no conduce a nada práctico y no tardarán en convencerse de ello los hombres de buena fe, pues los hay, que actúan bajo aquella bandera.

Esta gente está realizando una campaña ab- surda y deberían llamarse, más que otro nom- bre, el de agrupación contra la República.

Por ese camino sólo se va a la perturbación y a la esterilidad y precisamente lo que necesi- ta España en estos momentos es todo lo con- trario.

Sin embargo, ha de tenerse en cuenta que una fuerza de esta índole, aun cuando no sea republicana, es conveniente para el nuevo régi- men, hasta tal punto que, de no existir, har- bría que inventarla.

Reunión de la Comisión de Constitución

Madrid, 11. La Comisión de Constitución se reunió hoy y se acordó hacer la pregunta a la Cámara sobre la forma en que consideraba convenien- te que se redactase el dictamen referente a los Consejos técnicos y al Consejo de Estado, porque la actitud de la Cámara no había que- dado bien precisa y, por lo tanto, la Comi- sión no se había atrevido a redactar el dictamen sin conocer a fondo si la cuestión de los Consejos técnicos y del Consejo de Es- tado había de suprimirse o no del dictamen de Constitución.

Después se estudió por la propia Comisión el título octavo, que es el relativo a Justicia, y en el artículo segundo del mismo, que es el 96 del proyecto, se introdujo una modifica- ción de importancia.

En la última parte de este artículo se de- cía:

“No podrá establecerse fuera alguno por ra- zón de las personas o lugares, con excepción de los casos de estado de guerra y con arreglo a la ley de orden público.”

La Comisión entendió, y en este sentido ha modificado el dictamen, que dice:

“No podrá establecerse fuera alguno por razón de las personas o de los lugares, salvo en tiempos de guerra.”

Esto equivale a la supresión total de la de- claración de estado de guerra por sucesos de índole civil, que puedan producirse, tal como lo sucedido hace unos meses en Sevil- la, que dieron lugar a la declaración del es- tado de guerra.

Entiende la Comisión que las fuerzas de or- den público son suficientes para estas necesi- dades, y que no es preciso el uso de las fuer- zas militares en los casos de alteración de or- den público y solamente queda facultado el Gobierno para declarar el estado de guerra cuando haya una ruptura de relaciones y la declaración de guerra, por tanto, con un país extranjero.

7777emNedislatoim shrdtu etoaim etoaim m

Con esto se persigue también evitar el que puedan entregarse al fuero militar algunos delinquentes que correspondan al fuero civil y que se aplicasen a aquéllos la pena de muerte que la Comisión rechaza por completo.

Lo que dice el alto comisario de España en Marruecos

Madrid, 11. El alto comisario de España en Marruecos, señor López Ferrer, estuvo en el Parlamento para entrevistarse con el jefe del Gobierno.

El señor López Ferrer conversó con algunos periodistas antes de visitar al señor Azaña.

Los Informadores le dijeron que esta visita se atribula a la sustitución del coronel señor Capaz.

El señor López Ferrer se asombró mucho de que todo esto se dijera, porque dicha mues- tración no tenía la menor importancia.

Lo que ha ocurrido en esta cuestión ha si- do que al ocupar yo la Alta comisaría se creyó conveniente que colaborara conmigo el cor- nel señor Capaz, pero después de transcurri- dos algunos meses, me he convencido de que no podíamos coincidir en nuestros puntos de vista acerca de cómo había de llevarse a ca- bo la labor que me propongo emprender en Ma- rruecos, y, por lo tanto, expuse la convenien- cia de prescindir de dicha colaboración, y es- to es todo lo que ha ocurrido.

Añadió que su principal propósito es el de llevar la colaboración civil en aquellos pobla- dos, especialmente que están cerca de las grandes poblaciones, cosa que hasta ahora no era posible, porque, apenas se salía del ter- ritorio de las plazas principales, se entraba en zonas que pertenecían a la intervención mili- tar.

Ante ello he creído conveniente sustituir es- ta intervención militar en algunas parte por la intervención civil, sin que esto quiera de- cir que quede mermada la intervención militar en todas aquellas partes en que sea necesario establecer una vigilancia.

La finalidad que con ello persigo, es tam- bién la de acabar la eregencia que se había inculcado a las gentes que viven en estos poblados, de que apenas desaparezca la in- tervención militar en aquéllos, quedarían inde- fensos, y, por tanto, a merced de los moros.”

Yo digo que es perfectamente factible la colaboración civil y militar, y esta obra es la que ha de realizarse ahora.

En otras ocasiones ya la practiqué, pero hu- bo de dejarse vencer porque estábamos en un régimen monárquico, pero hora, con la Re- pública, espero llevar a la práctica y triunfar en mis propósitos.

Si no, tuviese confianza en ellos no habría aceptado el cargo de Alto comisario y me hu- biera quedado en casa.

Conozco perfectamente el problema, pues me han salido las canas en Marruecos y sé la forma cómo aquí se ha de atender.

Puedo asegurar por ello que en nuestra zona de protectorado no sucede nada y que la tran- quilidad es absoluta.

He ha insistir en que la política que actual- mente se desarrolla en Marruecos no supone divergencia alguna entre la intervención civil y militar, pues en cada caso se adopta la for- ma de intervención que la realidad aconseja.

En estos momentos la cuestión que más me preocupa es el conseguir una reducción en los gastos, ya que ello constituye la principal nor- ma que el Gobierno me ha impuesto y que yo tengo que cumplir.

Luego vendrá la labor a desarrollar para que nuestra zona de protectorado responda al fin a que España tiene ya derecho.

Obras públicas

Madrid, 11. Han visitado al ministro de Fomento una Co- misión de Salamanca, en la que figuraban los diputados Unamuno, Gil Robles y Villalobos, Casanuevas, Lamamié de Clairac y el goberna- dor civil, que fueron a hablar al ministro de asuntos relacionados con obras públicas.

El guardameta Platko

Madrid, 11. Se han recibido noticias de que el guarda- meta húngaro Platko, que iba con el Racing ha embarcado ya, pero no para España, sino hacia Italia, desde donde se dirigirá a Suiza, donde ha sido contratado por un importante club como jugador y como entrenador. — At- lante.

Interpelación de Rahoia

Madrid, 11. El diputado regionalista señor Rahoia ha visitado al presidente de la Cámara para noti- ficarle su propósito de dirigir una interpela- ción al Gobierno acerca del reciente convenio franco-español.

El señor Besteiro manifestó al señor Rahoia que pasaría su ruego al Gobierno, si bien no podía anticipar la fecha en que podría desa- rrollar dicha interpelación, ya que habiendo sido declarados urgentes algunos proyectos de ley, éstos tienen prioridad sobre todas las otras labores parlamentarias.

Companyns y Azaña se entrevistan Somatenes rurales

Madrid, 11. Esta tarde ha celebrado una larga confe- rencia con el jefe del Gobierno el jefe de la minoría de Izquierda Catalana, don Luis Com- panys.

Al salir el señor Companyns de la entrevista dijo que el señor Azaña había mostrado un gran interés en que pudieran discutirse quan- to antes los Estatutos regionales.

En efecto, el señor Azaña, se propone activar el nombramiento de la Comisión técnica, que habrá de estudiar la cuestión de Hacienda.

En cuanto a los estatutos no se sabe aún si responderá emitir dictamen sobre los mis- mos a la actual Comisión de Constitución o a otra Comisión especial que se nombre para aquéllos.

En el caso de que se acordase el nombra- miento de una Comisión procurará también el señor Azaña que aquél se lleve a cabo cuanto antes.

Debido a las gestiones realizadas por los señores Companyns y Aragay, el presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, señor Azaña, ha ordenado al general Batet que proceda a la inmediata disolución de los so- matenes ciudadanos, subsistiendo solamente los somatenes rurales y siendo dados de baja de éstos todos aquellos somatenistas que ingresa- ron desde 1923.

Ossorio y Gallardo visita a Primo de Rivera

Madrid, 11. A última hora de la tarde se presentó en la Dirección general de Seguridad el deca- no del Colegio de Abogados de Madrid, se- ñor Ossorio y Gallardo.

Rápidamente pasó al despacho del director general de Seguridad, donde a los pocos mi- nutos compareció don José Antonio Primo de Rivera, quien celebró una extensa conferen- cia con aquél.

El señor Ossorio y Gallardo, al abandonar la Dirección general de Seguridad, no hizo manifestación alguna a los periodistas.

Carece de importancia

Madrid, 11. El ministro de la Gobernación ha dicho que carecía de importancia el complot y que hasta ni debía llamarse así.

Confirmando que se habían practicado tres de- tenciones, pero que se habían hecho como medida de previsión.

Palabras de Melquíades Alvarez

Madrid, 11. Esta tarde hablaba con los periodistas en el Congreso don Melquíades Alvarez, quien dijo que estaba acumulando energías para defen- der a la República.

Después, acerca del descubrimiento del com- plot, manifestó que la República podía dor- mir tranquila por los complots de los mo- nárquicos, pues en todo caso podrían hacerse más daño los mismos republicanos.

La responsabilidad de Alfonso de Borbón

Madrid, 11. El pleno de la Comisión de responsabi- lidades se ha reunido esta tarde y ha examinado la propuesta de don Eduardo Ortega y Gas- set para que la Comisión la convierta en dicta- men de la responsabilidad del ex rey.

Dicha proposición fué aprobada y converti- da en dictamen, será entregada a la Cámara.

Este dictamen no es muy extenso y se refiere principalmente a la parte histórica de la go- bernación de don Alfonso, examinándose muy detenidamente su actuación durante los años de la dictadura.

Sobre las peticiones que en el propio dicta- men se formulan en concepto de sanciones, nada han querido anticipar los vocales de la Comisión antes de que lo conozca la Cámara.

El señor Royo Villanova presentó un voto particular a esta proposición que difiere de la misma más en la forma que en el fondo.

El proyecto de ley electoral

Madrid, 11. La Comisión jurídica asesora continuó el estudio del proyecto de ley electoral, que, como complementario de la Constitución se ha de someter y aprobar por el Parlamento.

La Comisión que preside el señor Pedro está acumulando muchos antecedentes y trabajos de legislación comparada con el propósito de redactar el anteproyecto basado en el sistema de representación proporcional atenuado en armonía con las realidades de la política espa- ñola.

En el anteproyecto se tratará de asegurar la representación de todos los partidos en el Parlamento, la concurrencia de las capacidades y la facilidad en el escrutinio.

En busca del confidente de March

Madrid, 11. La Comisión especial depuradora de los he- chos derivados de las actuaciones contra el señor March por la Comisión de responsabi- lidades estuvo reunida mañana, tarde y noche bajo la presidencia del señor Fernández Clé- rigo.

Tomó declaración a los individuos que com- ponen la Comisión de responsabilidades y otros diputados y a algunas personas ajenas a la Cámara.

La indagatoria va encaminada a comprobar el punto concreto de la procedencia de las noticias dadas al señor March.

A las nueve de la noche el señor Fernández Clé rigo celebró una conferencia con el señor Besteiro, a la cual asistió el ministro de Co- municaciones como jefe de la minoría radi- cal.

Después de esta entrevista, al hablar el se- ñor Besteiro con los periodistas, les dijo que el señor Fernández Clé rigo le había expuesto su creencia de que mañana será entregado el dictamen por la Comisión, pero que si en la sesión de la noche se acordara sería posible que constituyera el Congreso en sesión secreta para tratar de este asunto y en ese caso se iría a ella para que diera cuenta la Comisión de la marcha de los trabajos.

Besteiro hace manifestaciones

Madrid, 11. Terminada la sesión de la tarde, el presiden- te de la Cámara dijo a los periodistas que la sesión de la noche comenzaría con la discusión del dictamen del proyecto de ley de ordena- ción bancaria, consumiendo el primer turno el señor Lladó.

Además, tienen pedida la palabra los señores Corominas, Alba y Carner.

Como, además, figura ya en el orden del día el dictamen sobre el proyecto de ley re- purado, cree el señor Besteiro que habrá la- bor suficiente de discusión hasta terminar la semana parlamentaria, y probablemente no ha- brá tiempo para terminar la discusión de estos dictámenes.

Como el Gobierno —añadió— ha dado ca- rácter urgente a estos proyectos, he tenido que aplazar las interpelaciones anunciadas.

—En cuanto al dictamen constitucional — agregó — vamos teniendo demasiados tropie- zos; pero haré todo lo posible para acelerar la discusión, pues cada día que pasa nos convie- ne más acabar el trabajo constitucional para tener el camino despejado.

Me parece — añadió — que será un poco difícil que en lo que queda de mes pueda lle- garse a la elección del presidente de la Repu- blica; pues el título que hemos empezado a discutir tendrá algunas intervenciones, más los títulos que el articulado y lo mismo en cuanto al asunto de los artículos de revisión de la Constitución, pues parece que hay ya presen- tadas varias enmiendas y en ellas la tendencia es establecer alguna graduación en las sanciones establecidas en mayor grado para las fechas próximas y disminuyendo en relación al tiempo de su vigencia.

De todos modos aun que sobrase algún tie- mpo en este mes la Comisión ha de redactar el dictamen, ha de pasar a la depuración de estilo y presentar el proyecto para la votación defi- nitiva.

Todo ello requiere algún tiempo, así como la preparación para la elección de presidente de la República y en ello se irá seguramente el mes y acaso algunos días del mes próximo, pero yo creo que antes de vacaciones estará ya cle- gado el presidente.

Congreso de estudiantes

Madrid, 11. Se ha celebrado el primer pliego del Congre- so extraordinario de universitarios y estudian- tes para tratar de la reforma de la enseñan- za.

Toda la sesión se ha dedicado a discutir so- bre enseñanza universitaria.

Por la tarde se ha celebrado una nueva se- sión, continuando el estudio de los mismos te- mas.

LA SEGUNDA SESION DEL CONGRESO

Madrid, 11. A las once menos diez comienza la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Beso...

que decir, añade el orador, que en todos los países que estabilizaron se ha sentado el mismo procedimiento respecto al oro.

NOTAS DE ARTE

Exposición de Rafael Benet. Continúa siendo muy visitada la Exposición que Rafael Benet tiene en la Sala Parés...

BOXEO

La velada del Nuevo Mundo. Dos debuts en Barcelona presentaba anoche el programa del Nuevo Mundo: Girardin, que fue un primera serie francés del peso welter...

Ciclo de conferencias sobre pintura moderna catalana a la Fundación Cambó de la Universidad de París

A la Fundación Catalana de la Sorbona de París, agregada al Instituto de Historia del Arte, que dirige el eminente historiador de arte, profesor de la Universidad, señor Focillon...

Huelga general en el puerto de Gijón

Gijón, 11. Con motivo del boicot declarado a los barcos que proceden de Barcelona ha surgido la huelga general en el puerto.

Un saludo a los estudiantes

Madrid, 11. La proposición para que el Congreso dirija un saludo a la juventud, que fue leída en el curso de la sesión de esta tarde, está redactada en los siguientes términos:

A declarar

Madrid, 11. Se ha reunido la Subcomisión de responsabilidades por el golpe de Estado para tratar de la petición de las defensas en lo relativo a los plegos de cargos.

March y Serradell declaran

Madrid, 11. A las once de la noche se ha reunido la Comisión depuradora y ante ella ha prestado declaración, don Juan March.

TRAFICO DEL PUERTO

ENTRADOS. 11 noviembre: Vapor "Victor de Chavarri", de Gijón, con 3,400 toneladas de carbón mineral.

Comandancia de Marina

Llamamiento. Por la oficina de secretaría se llama al ayudante auxiliar de primera de infantería de marina don José Casellas Roca para entregarle unos documentos...

ANDERS

Crónica de Perpignan. EN LA CORRIDA DE TOROS COMO EN EL FUTBOL. Languedocianos y provenzales, los primeros con sus distintivos azules...

TODO ES COMERCIO. Para dar carácter típico y pintoresco, como en París, la Cámara de Comercio de esta ciudad organiza para el 25 del actual un concurso de bonetes...

F. Aldaz Leyún Abogado. Pelayo, 14, 2.º, 1.ª - Teléf. 20408

INFORMACION MUNDIAL

CHIPRE PIDE LA INCORPORACION A GRECIA

Atenas, 11.
Van a celebrarse en todo el país grandes actos para demostrar la simpatía a los patriotas de Chipre. Varios chipriotas llegados expresamente de aquella isla, harán entrega al presidente de la República de un libro en el que consta los acuerdos tomados por todos las municipalidades, pidiendo su incorporación a Grecia. — Fabra.

Monumento a Edison

West Orange, 11.
Se proyecta erigir un monumento a la memoria de Edison, cuyo coste será de unos diez millones de dólares. La presidencia de la Comisión será ofrecida al presidente Hoover. — Fabra.

Las inundaciones en China

Nankin, 11.
Según estadísticas oficiales, las inundaciones recientes cubrieron una extensión de 120 000 millas cuadradas de terreno en las provincias de Auwei y se ha perdido respectivamente, un 27 y un 31 por 100 de la cosecha de cereales, un 18 y un 26 por 100 de la cosecha de arroz. En otras provincias ha quedado destruido un 29 por 100 de la cosecha de grano y un 24 por 100 de arroz. El total de los viveros destruidos por las inundaciones se calcula oficialmente en 500.000.000 de dólares mejicanos. — Fabra.

Detención de «nazis» y conducidos

Konigsberg, 11.
800 nazis que se reunieron en esta ciudad para la ceremonia de la entrega de una bandera han sido detenidos y conducidos a la prefectura de policía por infracción del decreto que prohíbe a Prusia llevar uniforme a los miembros de las organizaciones políticas. — Atlante.

IMPRESA OLANDESTINA

Berlín, 11.
La policía ha detenido a 28 individuos que distribuían proclamas comunistas en los cuarteles de la Reichswehr.
En Wilhelmshurg se ha descubierto una imprenta clandestina en la que se habían impreso estas proclamas.
Han sido detenidos cinco comunistas. — Atlante.

Llega a Nápoles un cargamento de oro yanqui

Nápoles, 11.
Ha entrado en este puerto, procedente del Nueva York la motonave italiana "Saturnia", que ha desembarcado 1.400 pasajeros y 46 barriles conteniendo lingotes de oro adquirido en los Estados Unidos por cuenta del Banco de Italia.
El oro ha continuado el viaje a Roma con fuerte escolta. — Atlante.

Se habla de otra gestión yanqui

Washington, 11.
Se concede gran importancia a la entrevista celebrada por el presidente Hoover y el secretario del departamento de Estado, señor Stimson.
Se sabe que en dicha conferencia se ha tratado del conflicto chino-japonés, habiendo coincidido el presidente de la República y Stimson en que no se deben llevar las cosas a ciertos extremos, pues no hay motivo fundado alguno para creer las versiones pesimistas que circulan en la Prensa internacional.
En los centros periodísticos, hablando respecto a la entrevista Hoover-Stimson, manifiestan que de ella se derivará una nueva gestión de los Estados Unidos cerca de los Gobiernos chino y japonés, a los que se indicará, entre otras cosas, que las nueve potencias garantizadoras de la integridad de China se hallan vivamente interesadas en un inmediato cese de las hostilidades con la consiguiente retirada de las tropas contendientes de uno y otro bando, que deberán desalojar la zona en que se han registrado los choques entre chinos y japoneses. — Atlante.

Momentos difíciles en Yugoslavia

Belgrado, 11.
Los resultados de las elecciones celebradas el domingo han repercutido en la Universidad de Belgrado entablándose constantes rifas entre los estudiantes a consecuencia de lo cual el Gobierno ha decretado la clausura de la Universidad.
La situación en Croacia se ha agravado y el Gobierno ha reforzado las guarniciones de aquella región. — Atlante.

¿Será proclamada la independencia del Irak?

Ginebra, 11.
Ante la Comisión Internacional de Mandatos ha continuado la discusión acerca del Irak y de su admisión en la Sociedad de Naciones.
Según declaraciones hechas por el comisario británico será proclamada la independencia del Irak con especiales garantías políticas y comerciales. — Atlante.

Mellon adquiere unos cuadros de la iglesia de Petrogrado

Londres, 11.
El "Daily Telegraph" anuncia que unos famosos cuadros que había en una iglesia de Petrogrado han sido adquiridos por el ministro de Hacienda de los Estados Unidos, Mr. Mellon, quien ha pagado por ellos la cantidad de 1.600.000 libras esterlinas. — Fabra.

Aniversario del armisticio

París, 11.
Con motivo del aniversario del armisticio se ha celebrado con gran solemnidad la ceremonia militar tradicional ante el Arco de Triunfo. Una gran muchedumbre presenció la llegada de las tropas y de las autoridades. El presidente de la República, M. Doumer, iba acompañado de M. Laval y del Gobierno, autoridades civiles y militares, cuerpo diplomático y agregados militares extranjeros.
El presidente revisó las tropas y saludó a las delegaciones de mutilados y ex combatientes.

Acercóse después al Arco de Triunfo y colocó una corona de flores sobre la tumba del soldado desconocido.
Luego se inclinó profusamente ante la tumba mientras se observaba el minuto de silencio.
El desfile fué brillantísimo. Precedía a las tropas el general Gauraud, gobernador militar de París, con su Estado Mayor. — Fabra.

DOS MINUTOS DE SILENCIO EN EL JAPON

Tokio, 11.
Esta mañana, a las once en punto, ha sido observado en todo el país dos minutos de silencio en memoria de los muertos de la gran guerra. — Fabra.

EN INGLATERRA

Londres, 11.
Ante el cenotafio dedicado a los muertos de la guerra ha tenido lugar esta mañana la ceremonia conmemorativa del armisticio. El acto empezó a las once. Asistieron la reina y el príncipe de Gales, quien colocó una magnífica corona sobre el cenotafio en nombre del rey. Jorge V, decidido a última hora no asistir a la ceremonia a causa del tiempo. Una gran multitud presenció la ceremonia y el paso del cortejo real.
Un ejército formado por 270.000 mujeres había ocupado la capital y las principales ciudades del país. Ese ejército de mujeres vendía amapolas, emblema de los campos de batalla de Flandes. Al mediodía era imposible ver una sola persona en Londres y en las principales ciudades sin la amapola en el pecho.
Fabrican esas amapolas los ex combatientes inválidos de la guerra. — Fabra.

Descubrimiento de un depósito de armas en Berlín

Berlín, 11.
La policía ha descubierto en el taller de un miembro de los Cascos de Acero un importante depósito de armas, entre las que había tres ametralladoras en perfecto estado y unos ocho mil cartuchos. — Atlante.

Reanuda su actividad el pulpo católico en Italia

Ha reanudado sus actividades la "Nazione Cattolica Italiana". Esta reanudación a la vida activa se efectúa con arreglo a las nuevas normas de constitución, establecidas en el acuerdo entre Italia y la Santa Sede de 2 de septiembre último.

Como se recordará, se llegó a este acuerdo después de los hechos ocurridos en mayo último, en que se la acusó de intervención política.

Según este acuerdo, se disolvía la antigua Junta central de Acción Católica, dándosele únicamente un carácter diocesano. A su actividad se le daba la dependencia y responsabilidad de los obispos de cada diócesis.

Para que la Acción Católica tenga cierta uniformidad y disciplina, sin quedar circunscritas éstas a cada diócesis, se ha constituido en Roma una oficina de relaciones, presidida por Mons. Pizzardo, ex asistente general de la citada Junta.

La oficina no tendrá ningún fin determinado para su acción y únicamente cuando se crea oportuno representará a los organismos católicos.

Entonces se efectuarán algunas reuniones, que tendrán por objeto principalmente resolver cuestiones eventuales que pudieran surgir entre las organizaciones católicas diocesanas. De esta manera se elimina indudablemente la esencia de la Acción Católica, que queda definida como una entidad religiosa, de acuerdo con lo estatuido recientemente. — Atlante.

«No urgente»

Basilea, 11.
El Consejo de administración del Banco Internacional de esta, ha declarado "no urgente" la concesión de un nuevo empréstito al Banco Nacional de Austria. — Atlante.

Nuevas condenas del Tribunal de la Sangre fascista

Roma, 11.
El tribunal especial ha condenado a penas que oscilan entre dos y seis años de prisión a doce comunistas. — Fabra.

NO SE ACLARA EL HORIZONTE CHINO

COMPONENDAS DEL GOBIERNO JAPONES CON LOS MANCHUES

RUSIA DENUNCIA LA EXISTENCIA DE UN COMplot JAPONES PARA PROVOCAR UN CONFLICTO CON LA U. R. S. S.

OTRO ENVIO DE TROPAS

Pekín, 11.
Según noticias procedentes del cuartel general del mariscal Chang Sueh Liang varias bandas de perturbadores y la policía cambiaron nuevamente varios disparos en un espacio situado precisamente entre la ciudad china y el barrio de la Legación japonesa.
Las tropas extranjeras tuvieron que acudir para la debida protección a las concesiones. Parece que entre un auto blindado japonés y la policía china se cruzaron varios disparos. — Fabra.

MANTENDRAN INFLEXIBLEMENTE LOS CINCO PUNTOS

Tokio, 11.
El órgano del Gobierno dice en un artículo que el Japon sem antendrá inflexible respecto a los cinco puntos fundamentales para la solución del conflicto con China y retirada de las tropas en Manchuria. — Fabra.

LLUVIA DE PUNTOS LITIGIOSOS

Washington, 11.
El embajador japonés ha renovado al Gobierno americano la precedente declaración del Japon, esto es, que aunque no insistirá en el arreglo completo de los trescientos puntos en litigio con China, sin embargo antes de retirar sus tropas de la zona del ferrocarril, China debe asegurar el respeto a las vidas japonesas.
También manifiesta que aunque las fuerzas japonesas se mantienen en el puente del río Nonni, sin embargo no avanzarán más hacia el interior. — Fabra.

DESPERFECTOS EN UNA MISION YANQUI

Londres, 11.
A la Agencia Reuter le telegrafian de Pekín que en los disturbios de Tientsin de ayer tarde, las tropas japonesas que salieron para defender a las concesiones de cualquier posible ataque hicieron uso de los morteros de trinchera y que una bala causó destrozos en el edificio de la misión norteamericana. — Fabra.

NUEVO TIROTEO EN TIEN TSIN

Londres, 11.
También a Reuter le telegrafian de Tien Tsín que a las dos de la madrugada se produjo un fuerte tiroteo en el barrio indígena, sin que intervinieran para nada las fuerzas japonesas. De madrugada éstas fueron atacadas, contestando las tropas con fuego de fusilería y ametralladoras.
Del cuartel de Chiam Sueh Liang dicen que hay motivos para considerar la revuelta totalmente terminada después de la actuación de la policía. — Fabra.

TORPEDERO JAPONES EN ACCION

Pekín, 11.
Un torpedero japonés que se dirigía a Chang Hai Kwán ha hecho siete disparos de cañón sobre Taku, cerca del Tien Tsín. — Fabra.

Tokio, 11.
En los Centros oficiales se asegura que el emperador, que actualmente se halla en las maniobras militares de Kumamete, ha recibido una demanda del general jefe del Estado Mayor para que autorice que marchen esta noche a Manchuria cuatro mil hombres de infantería. — Fabra.

REGRESO PRECIPITADO

Tokio, 11.
A consecuencia de las noticias recibidas de Manchuria el ministro de Marina, que se hallaba con el emperador en el campo de maniobras, ha regresado inesperadamente a esta capital. — Fabra.

DAWES A PARIS

Washington, 11.
El embajador de los Estados Unidos, general Dawes, ha recibido de su Gobierno la orden de dirigirse a París con objeto de asistir a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones en que debe tratarse de la cuestión de Manchuria. — Fabra.

LANSBURY OPTIMISTA

Londres, 11.
Interrogado por Mr. Lansbury, sir John Simon ha manifestado que asistirá a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones. Ha añadido que esperaba que la dirección de M. Briand y del apoyo moral de los Estados Unidos podrá solucionarse el conflicto de Manchuria. — Fabra.

EMPIEZA A ACTUAR EL GOBIERNO DE MUKDEN

Tokio, 11.
El nuevo Gobierno constituido en Mukden el viernes ha empezado sus trabajos. Los japoneses niegan que tengan nada que ver con ese Gobierno, aunque declaran que están decididos a apoyar cualquier tentativa honesta encaminada a establecer una buena administración y a pacificar el país. — Fabra.

CUATRO DESTROYERS A PORT ARTHUR Y KURE

Tokio, 11.
La gravedad creciente de la situación en Manchuria ha decidido a las autoridades japonesas a enviar cuatro destroyers a Port Arthur y Kure. El crucero "Yakume" ha salido de Yokusuka para Sasebo, en donde esperará órdenes. — Fabra.

OPTIMISMO YANQUI

Londres, 11.
Según la Agencia Reuter, el Gobierno de los Estados Unidos conserva la esperanza de que se llegue a un pronto arreglo del conflicto chino-japonés mediante negociaciones directas, pidiendo nuevamente a los dos Gobiernos que cesen en las hostilidades y retiren sus respectivas tropas de la zona peligrosa y respeten el pacto Kellog, colocando la guerra fuera de la ley. — Atlante.

POR LO VISTO, NO HAY MAS QUE BANDIDOS

Londres, 11.
Desde Mukden comunican que mil chinos han atacado un tren militar que conducía 173 heridos japoneses y 54 cadáveres, todos ellos víctimas de los encuentros ocurridos en el río Nonni.

La misma banda china amenaza también la población de Cheng Chia Chung, cuyos habitantes son presa del pánico, ante la agravación que por momentos sufre la situación. — Atlante.

HA TERMINADO LA REPARACION DEL PUENTE

Londres, 11.
Telegramas de Mukden anuncian que en la línea de Tao Nam y Angang Chi hay dos mil soldados japoneses. Hace una semana había solamente 600. Sin embargo, el contingente japonés que hay actualmente no ha avanzado hacia el Norte. Se considera que este número de soldados es más que suficiente para mantener la situación.
Sin haberse reproducido los incidentes ha terminado la reparación del puente sobre el río Nonni. — Atlante.

INQUIETUD POR EL PODERIO DE CHANG SUE LIANG

Tokio, 11.
Es motivo de inquietud para el Gobierno del Japon el engrosamiento de las fuerzas que moviliza Chang Sue Liang en Chin Chou. — Atlante.

SE TRATA DE DECLARAR NEUTRAL LA ZONA MANCHURIANA

Tokio, 11.
El Gobierno japonés declara que Fug Chen ha prometido un arreglo entre los Gobiernos de Cantón y de Nankin.

Si se llega a un acuerdo se declarará neutral la zona de Manchuria, en cuyo caso China y Japon retirarán sus tropas.

A pesar de esta información el Gobierno japonés no cree posible un acercamiento entre Cantón y Nankin. Cree el Japon que aunque se formase un Gobierno con el cual se pudiese tratar, Chang Kai Shek tendría que quedar excluido.

Eug Chen intenta atraerse la ayuda de los generales Feng Yuh Shiang y Yenu Shi Shan para derribar a Chan Kai Shek.

Cuando el Japon crea oportuno derribar a éste pondrá en juego su influencia. También cree el Japon incompatible al ministro Socwg, que es el apoyo más fuerte que tiene el Gobierno central. — Atlante.

COMPONENDAS CON EL JAPON

Mukden, 11.
Eug Cheng ha propuesto el nombre de Tong Dha Oyi para el cargo de alto comisario en Manchuria.
El mantenimiento del orden quedaría a cargo de fuerzas japonesas. — Atlante.

LLAMAMIENTO DE FENG YUH SHIANG

Londres, 11.
Comunican de Cantón de fuente autorizada que el general cristiano Feng Yuh Shiang ha hecho un llamamiento en aquella capital diciendo que hay que "unirse para salvar al país, tan seriamente amenazado".
Este general manda en Kwoming-Chun y dirige las operaciones de Tai Yung (Shan-Si).

Este mismo llamamiento ha sido hecho al Gobierno de Nankin y a Yen Si Shang, gobernador de Shan Si, cuya alianza con el Gobierno de Nankin se presenta muy dudosa.

La principal razón de esta medida tomada en Cantón es el descontento reinante por la persistencia de Chiang Kai Shek en el Poder. — Atlante.

CANTON ESTA DISPUESTO A SU-CUMBIR

Cantón, 11.
Se confirma que el ministro cantonés de Negocios extranjeros, Eug Cheng, informa al cónsul japonés en Cantón de que dicho Gobierno apoya la desmilitarización de Manchuria el nombramiento de un alto comisario dependiente de un Gobierno chino central y el mantenimiento de las tropas japonesas estrictamente necesarias para el mantenimiento del orden. — Atlante.

JOHN SIMON SE CONSAGRA POR ENTERO AL CONFLICTO

Londres, 11.
Se cree saber que sir John Simon va a consagrarse enteramente a la crisis manchú.
La situación es considerada generalmente de una tal gravedad y urgencia que exigirá la presencia del nuevo ministro de Negocios extranjeros en la reunión extraordinaria del Consejo de la Sociedad de Naciones que ha de inaugurarse en París el lunes próximo. — Atlante.

SE DENUNCIA UN COMplot JAPONES

Londres, 11.
Comunican de Khagarovsk, de fuente rusa que Osava, colaborador de la misión japonesa en Kharbin y redactor del periódico "Kharbiskoe Vremia", ha propuesto al general de la guardia blanca, Kosmin, en nombre de la misión militar japonesa, que se organice un complot contra el ferrocarril del Este chino.
La finalidad de este complot sería ocupar el Consulado soviético, la Dirección del ferrocarril del Este chino, los talleres y depósitos del Banco del Extramo Oriente y las demás instituciones económicas soviéticas.

También se procedería a la detención de los colaboradores rusos, empezando por el cónsul y por los directores del ferrocarril y provoca un conflicto con la U. R. S. S.
Osava había prometido a los conspiradores proporcionarles dinero y armas. — Atlante.

PROTESTA RUSA

Moscú, 11.
El sustituto del comisario de Negocios extranjeros ha encargado al embajador de los soviets en Tokio que presente una protesta contra la actitud de la Prensa japonesa que publica una noticia según la cual durante las batallas que han ocurrido cerca del río Nonni combatieron juntamente con los chinos soldados que llevaban el uniforme soviético. — Atlante.

UNA ENERGIKA NOTA CELIVA AL JAPON

El ministro de Negocios extranjeros chino ha dirigido al Gobierno japonés una nota protestando contra la no evacuación de las regiones ocupadas en Manchuria...

La nota añade que el Japón será hecho responsable de todo daño que sufra el país chino y solicitarán de él una reparación.

NUEVOS COMBATES EN TIEN TSIN

Tokio, 11. La Agencia Rengo anuncia que esta madrugada, a las dos, las tropas chinas de Tien Tsin han abierto el fuego contra la concesión japonesa.

Entre los japoneses se produjo gran pánico. Han sido colocadas fuerzas de vigilancia en los límites de la concesión.

LO QUE OPINA EL NUEVO MINISTRO DE ESTADO BRITANICO

Londres, 11. Mr. John Simon ha hecho manifestaciones en la Cámara de los Comunes sobre la cuestión de Manchuria.

Después de recordar los acuerdos tomados en la última reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, sir John Simon ha dicho que desde la última reunión del Consejo se han efectuado muchas gestiones para hacer llegar a un acuerdo a los litigantes sin que se haya conseguido.

Dice que estas gestiones continuarán enérgicamente, cuando se reúna otra vez el Consejo en París, lo que se verificará el lunes próximo, a la que él se propone asistir.

Dice que tiene noticias oficiales que le aseguran que las tropas japonesas han efectuado ya algunos movimientos de retirada hacia la zona del ferrocarril a pesar de que hayan ocurrido algunos disturbios en la zona Nordeste de Manchuria.

Añade que tiene confianza en que la próxima reunión del Consejo, cuya presidencia continuará desempeñando M. Briand, obtendrá óptimos frutos. Considera que la ayuda moral de los Estados Unidos es también un buen síntoma hacia la solución de tan importante problema.

Se cree que lord Cecil acompañará a sir Simon en su viaje a París con el objeto expresado.

TEMORES DE LA PRENSA ALEMANA

Berlín, 11. La Prensa alemana comenta apasionadamente los recientes hechos de Manchuria.

Lo que suscita más comentarios es que el Gobierno japonés haya enviado un telegrama

de felicitación al Gobierno autónomo de Mukden, recientemente instituido.

Algunos periódicos creen que el conflicto chino-japonés es susceptible de crear un conflicto internacional, en el que podría verse envuelta muy fácilmente Europa.

Se expresa la conza de que la reunión que ha de celebrarse a principios de la semana próxima en París por el Consejo de la Sociedad de Naciones ha de redundar en gran beneficio de la paz, asegurándose que en esta reunión se encontrará la fórmula de la solución del conflicto de Manchuria.

LA ACTITUD DE RUSIA ES CLARA Y TERMINANTE

Berlín, 11. Han causado sensación las manifestaciones hechas por el comisario del pueblo soviético de Guerra, Voroshilov, quien ha dicho que el Gobierno soviético no quiere la guerra; pero que si hay potencias interesadas en que la haya, el ejército rojo está siempre dispuesto a ello.

Espantosa epidemia de peste

Sanghai, 11. Una epidemia de peste gravísima hace estragos en las provincias de Honan y Shansi. Los atacados son muchos centenares de miles. El número de muertos se eleva en pocos días a quince mil.

Distinción a una enfermera ejemplar

París, 11. En el Hospital Lenoir ha tenido lugar una emocionante ceremonia, en el curso de la cual ha sido condecorada con las insignias de la Legión de Honor la enfermera señora Collin, que ha dado treinta veces su sangre para ayudar a la curación de otros tantos enfermos.

El francés obligatorio en Alemania

Berlín, 11. La Comisión escolar del Reich ha dispuesto que la primera lengua extranjera obligatoria para la enseñanza superior sea el francés. La lengua inglesa va en segundo lugar y se declara facultativa.

Concesión de nuevos plazos

Berlín, 11. El presidente, Hindenburg, ha firmado un decreto ley concediendo a los tenedores de hipotecas valorizadas que vencen en primero de enero de 1932 nuevos plazos, como compensación a la difícil situación económica que se atraviesa.

Las negociaciones germano-rusas

Berlín, 11. En los círculos oficiales se declara que muy en breve se reanudarán las relaciones con Rusia para concertar un tratado comercial.

LA OPOSICION EN EL PARLAMENTO INGLES

Londres (recibido con retraso), 11. La primera sesión del Parlamento británico fué presidida por los reyes y a ella asistieron el príncipe de Gales y los duques de York y de Gloucester.

Habló primeramente el señor Lansbury, quien, en nombre de la oposición, atacó vivamente al Gobierno, que ha legado al Poder, dijo, por medio de supercherías.

Refiriéndose a la crisis mundial dijo que la paz firmada en 1918 fué una paz impuesta cuando se creía que Alemania era la única responsable de la guerra; pero que los hechos han venido a demostrar que dicha nación no era más responsable que las otras, y que, por lo tanto, es preciso que inmediatamente se renuncie a exigir el pago de reparaciones e indemnizaciones, que son la causa principal de la crisis mundial que se atraviesa.

Agregó que la oposición se propone someter al Parlamento proposiciones para resolver dicha crisis.

Después pidió al Gobierno que comunique las medidas que piensa adoptar en unión de las demás naciones, para terminar el conflicto chino japonés.

Por último solicitó del Gobierno una declaración sobre los trabajos de la Mesa redonda.

Habló después el señor Mac Donald, quien afirmó que el Gobierno aplicará su programa electoral.

Agregó que Inglaterra tiene asegurada en la actualidad una gran parte del comercio mundial, pero que, desgraciadamente, este comercio no aumenta de una manera satisfactoria.

El orador ha solicitado que se efectúe rápidamente un ensayo de profesionalismo científico, y por último expresó su opinión de que Inglaterra depende demasiado del extranjero en lo que se refiere a la agricultura y sus productos, muchos de los cuales podrían obtenerse en el suelo británico.

Nuevos desórdenes en Dublín

Dublín, 11. Con motivo de una reunión de carácter anti imperial, para la cual las autoridades no habían concedido el oportuno permiso, la policía se vio obligada a dar varias cargas, lo que motivó algunos desórdenes. Las fuerzas patrullan por las calles.

ULTIMA HORA

GANDHI PRECONIZA EL FRACASO DE LA CONFERENCIA DE LONDRES

Londres, 11. El periódico "Star" da cuenta de unas declaraciones de Gandhi relativas a la Conferencia de la Mesa redonda. El líder nacionalista indio considera que esta conferencia está abocada a un fracaso, y añade que si el señor Mac Donald no da la India la Constitución que solicita, es de temer que se repita el boicot contra las mercancías inglesas y la campaña de desobediencia civil.

CONTRA EL BANDIDAJE CORSO

Ajaccio, 11. El Juzgado ha terminado esta tarde la clasificación de los "dossiers" relativos a las personas detenidas como cómplices o encubridores de los bandidos.

Por encubridores del bandido Andrés Spada se han practicado seis detenciones.

Por el mismo delito con respecto a los bandidos Caviglioli y Torre veintidós en el sector de Guagno.

Por encubrir al bandido Francisco Borhea se han practicado en Guitera seis detenciones, entre ellas la de un hermano del bandido, llamado Vicente.

Acusados de encubridores del bandido Bartoli han sido detenidas 26 personas, entre ellas el alcalde de Cozano, Severino Santoli, concejal, y algunos miembros de las familias de Bartoli y de Santoli.

COMO DESEMBARCARA GRANDI EN NUEVA YORK

Nueva York, 11. Por temor que se produzcan manifestaciones antifascistas se ha decidido que cuando el señor Grandi, ministro de Negocios extranjeros italiano, llegue a esta capital desembarque en el muelle y desde allí en automóvil escoltado por policías armados se dirigirá a la estación para tomar el tren con dirección a Washington.

LAS TRAGEDIAS DEL MAR

Brest, 11. El Semáforo de Ouessant dice que el vapor griego "Georgios", que se encuentra en peligro desde ayer, ha sido perdido de vista por el vapor "P. L. M. número 23", que también se encuentra luchando contra el temporal.

Este último vapor ha salvado a cinco individuos del citado vapor griego, a bordo del cual continuaban otras 18 personas.

El vapor italiano "Chiabrera" se halla también en peligro a los 45° 14' de latitud Norte y 44' de longitud Oeste.

LA CASA DE LA CIUDAD

El problema de la carne

El alcalde ha recibido un telefonema del señor Vázquez Campos, presidente de la Diputación de Lugo, que dice:

"En nombre interés ganaderos provincia le ruego interponga valiosa influencia para que Ayuntamiento su presidencia declare libre comercio carne."

Lo que pasa en la Exposición

La Alcaldía ha recibido una comunicación firmada por don Francisco Torrents denunciando la sustracción de algunos muebles de la Exposición de Montjuich.

El doctor Aguadé ha transmitido a la Comisión municipal de Parque y Palacios dicha denuncia y ha rogado al denunciante se dirija a aquella Comisión para concretar los hechos de que habla.

Dos festivales

Ha visitado al alcalde una Comisión del Casal Catalá del distrito segundo, acompañada del concejal señor Sánchez, para invitarle al festival que se celebrará en el teatro Victoria el próximo día 24 a beneficio de la viuda y de los hijos del vigilante Antonio Marín, asesinado en el intento de asalto del cine Avenida.

Asimismo recibió el alcalde la visita de una Comisión de bomberos, los cuales le han invitado al festival que celebrarán el día 14 en el teatro Novedades a beneficio de su Montepío.

Multa bien impuesta

El teniente de alcalde del distrito IV ha impuesto una multa de 50 pesetas a José Turner, con domicilio en la calle de Serra Xic, 1, por vender leche con un tanto por ciento de agua.

No esperen el último momento

La presidencia de la Comisión de Circulación ruega a todos los industriales taxistas de Barcelona que no esperen el último momento para colocar las letras correspondientes a los días festivos, pues pueden surgir dificultades si el próximo día 16 no lo han realizado, debiendo sufrir por tal motivo las consecuencias por falta de previsión.

Se les comunica también la obligación que tienen de llevar colocado en el vehículo, y en lugar perfectamente visible por el pasajero sentado, el plan-tarifa, síntesis de la reglamentación de 29 de julio último, puesto que de no llevarlo de esta forma serán controlados exactamente como si no lo poseyesen.

Restablecimiento

Restablecido ya de una ligera indisposición que le ha obligado a guardar cama algunos días, se ha reintegrado a sus tareas el teniente de alcalde don Jesús Ulléd.

Encantados de la libertad

Al sorprender la guardia urbana en dos puestos de la Rambla de los Estudios la venta de pájaros, incumpliendo las disposiciones vigentes, fueron puestos en libertad ante el público, que dió muestras de aprobación.

La brigada raticada

Toda la opinión, sin distinción de clases ni jerarquías, cree llegado el momento de que

sea hallada la solución satisfactoria en el problema sanitario.

La provincia de Barcelona, dada su importancia, no puede ser inferior en su graduación sanitaria a los pueblos hermanos que componen la Península Ibérica.

Según datos estadísticos, el pueblo de Barcelona cuenta en la actualidad, fuera de padrón, con 1.000.000 de habitantes; por lo tanto, no es comprensible que, habiendo mayor número de habitantes que en años anteriores, la Sanidad municipal cuente con un número bastante inferior de personal que en los tiempos mencionados. ¿Es que el Ayuntamiento no ha pensado en rehacer a su estado normal la plantilla sanitaria? ¿No es precisamente en esta época del año cuando se hace el presupuesto para el próximo 1932?

Según informes adquiridos, el Ayuntamiento cuenta en los momentos actuales con una brigada de desinfectores raticada creada a raíz de unos ciertos casos ya publicados en la Prensa. ¿Es que los servicios prestados por tan abnegado personal no les hacen merecedores a figurar en dicha plantilla sanitaria? ¿Han titubeado acaso en los momentos difíciles en que peligraba la vida de sus semejantes? ¿Y sus aptitudes, es que no han quedado bien comprobadas? ¿Puede caber la falta de recursos monetarios en tales casos, según se rumorea? ¿Es que el pueblo de Barcelona no contribuye?

No pudiendo creer que estos ciudadanos que componen la expresada brigada se vean en mitad del arroyo, y creyéndolos con derecho a que se les devuelva la tranquilidad, toda vez que son sumamente necesarios sus servicios en los tiempos presentes y venideros en bien de la salubridad pública, persistimos en creer que ha llegado el momento de resolver el problema sanitario.

DEL GOBIERNO CIVIL

Normalidad

Al recibir ayer el gobernador civil a los periodistas les dijo que en el puerto se había trabajado con absoluta normalidad, formando personal de todas las organizaciones obreras.

Los cursillos para maestros

El señor Anguera de Sojo dijo a los periodistas que el director de la Normal de Maestros había puesto en su conocimiento que en el interior del edificio se habían registrado pequeños incidentes, con motivo de la reanudación de los cursillos, por lo que se dispuso el envío de fuerzas del cuerpo de seguridad, que se situaron frente a la Normal, no siendo precisa la intervención de éstas, pues en la calle los alumnos adoptaron una actitud pacífica.

Según nuestras noticias, los incidentes fueron motivados al oponerse unos cuantos a que se reanudasen los cursillos.

En libertad

El gobernador civil dijo también a los periodistas que enterado de que la madre de un individuo llamado José Pérez González, que fué detenido por realizar evasiones, se encontraba gravemente enferma, ordenó que éste fuese puesto en libertad.

La Junta consultiva de teatros

A propuesta de la Junta consultiva e inspectora de teatros, como consecuencia de las visitas de inspección que viene realizando a los locales destinados a espectáculos públicos, el gobernador civil ha ordenado la clausura de los cines Sporting Club y Salón Triunfo, sitios respectivamente en la Rambla del Triunfo, número 53 (Pueblo Nuevo), y Carretera de Mataró, número 296.

Estatutos aprobados

Por el gobernador civil han sido aprobados los estatutos de las siguientes sociedades: Centre Federal d'Esquerra, de Pontons; Agrupación Social Tarrasense, de Tarrasa; Federación Catalano-Balea de Turismo, de Barcelona; Grup Excursionista Cultural i Esbarjo, de Barcelona; Biblioteca Catalonia, de Barcelona; Esbarjo Arenas, de Vilasar de Mar; Sociedad de Propietarios Rurales del Partido Judicial de Vilafranca del Panadés, Vilafranca del Panadés; La Vanguardia, de Barcelona; Ateneu Republicà de Monistrol, de Monistrol; Perya Els Tarugos, de Barcelona; Agrupació d'Esquerra de la Societat Coral Obrera de Sentmenat, de Sentmenat.

Sobre los vedados

Con objeto de hablarle de la situación de los vedados de caza de Rubí, visitaron al gobernador un teniente de alcalde de dicho Ayuntamiento y una Comisión de cazadores.

Sobre el hallazgo de armas

A preguntas de los reporteros el gobernador civil confirmó el hallazgo de armas en la estación del Norte, agregando que ello no tenía la importancia que se le había querido dar.

También confirmó la detención de un chofer, al que se creía relacionado con el hallazgo de dichas armas, pero agregó que, según sus noticias, del interrogatorio a que fué sometido, se pudo comprobar que era ajeno al expresado hallazgo, por lo que suponía que se había decretado su libertad.

Dijo, también, que por este asunto no se había practicado ninguna otra detención y que se ignoraba el origen de procedencia de las armas, así como para quién eran destinadas.

Del Cuartel general de la Cuarta División

El primer Consejo de guerra que se celebrará en la biblioteca después del advenimiento de la República en la antes Capitanía General

Hoy, a las once de la mañana, se reunió en la sala biblioteca de esta división el Consejo de guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa seguida por el comandante juez instructor del regimiento de caballería número 9, don Manuel Marzo Pellicer, contra el cabo de dicho cuerpo Ceillio Navarro Ozcoido, y el paisano Pedro Gómez Bosque, por el delito de hurto.

Noticias varias

Se han concedido tres meses de licencia por enfermo, para San Fernando (Oviedo), al alférez de la guardia civil don Delfín Seijo Salgado.

Se ha incorporado a su destino el alférez médico de complemento don Antonio Jarne Jarpe.

A la edad de 84 años ha fallecido en Valencia el general de división de la guardia civil, en situación de segunda reserva, don Manuel Morell Agra, que había desempeñado diversos cargos en esta región.

Ha sido desestimada la instancia promovida por el sargento de artillería Francisco Fernández Alpieste, que solicitó ser destinado a la sección de destinos de la cuarta división.

Se han concedido cuatro meses de licencia por asuntos propios, para Oviedo y París, al teniente de artillería don Mariano Flórez López Villamil.

NOTICIAS LOCALES

La hazaña de Isidora Cordero

En la calle de Pujadas se encontraba Isidora Cordero, de 30 años, maltratada a una pequeña, hermana de María Sánchez Martínez, joven de 14 años.

María intervinó, amonestando el proceder de Isidora para con su hermana.

Isidora, por toda contestación, la emprendió también a golpes con María, que tuvo que ser asistida en el Dispensario correspondiente a una contusión en la región ocular.

Un chico muy gracioso

El joven de once años Carlos Gastón fué a comprar unas cosas en una tienda de la calle de Salvadors, número 1. Cuando salió del referido establecimiento, recibió un golpe en la cabeza, motivado por un bote que le había sido arrojado desde el interior.

El autor de la gracia había sido otro muchacho de su edad, del que sólo se sabe habita en la calle de la Cera, número 40.

Carlos fué asistido en el Dispensario de la Universidad de una herida contusa occipital en la cabeza.

Denuncia de un consignatario

El consignatario del vapor alemán "Euler", en nombre del capitán del mismo, denunció al Juzgado que habían sido robadas de dicho vapor unas partidas de cubiertos valorados en 800 pesetas.

Se ignora quién puede ser el autor del hecho.

Eduardo Sanjuán

Abogado

Rambla de las Flores, núm. 4, 2º, 2º De 6 a 7 y media de la tarde

AVISOS

OBREROS del ramo de la madera y metalúrgicos, para establecerse visitando a E. Bossier, maquinaria, calle de Aribau, 110.

DOLORES de origen nervioso. RADI-LIBI, 0'40 pesetas tubo.

Lombricida (cucs) Ascar Sastre y Marqués. Purificante desinfectante intestinal.

TOS Probad las antiguas pastillas del Dr. Sastre y Marqués. Venta: Hospital, 109, y Cadena, 2.

PASAPORTES Art. Militares, MARINA, cert. soltería, INDULTOS A PROFUGOS Y DESERTORES, Expedientes, NACIONALIZACION de extranjeros, CASAMIENTOS Pelayo, 12, principal, 1.ª

ABOGADO Consulta 5 Ptas. Suspensión de pagos, pleitos, causas, Expedientes, Hijos naturales, Divorcios y toda clase de documentos y asuntos de la vida. Cortes, 560, entrada Casanova, 33, principal, 2.ª

CLINICA BALLESTERO Sordos - Tartamudos Nerviosos e imptenes. e. cura cion radical rápida. Calle San Pablo, 19, pral. Cons. gratis, 4 a 8 tarde. De pago, 10 a 12 mañana

Quistes sin operar Gabinete Médico Rambla de Santa Mónica, 10

Regla suspendida reaparece con píldoras "DULAS" de protocarb. hierro. Anemia, debilidad. 9 pesetas caja. S. GALA

Consulta para obreros VIAS URINARIAS impotencia - Males secretos. Cura rápida. Pronto alivio. Clínica ORIENTAL, Dr. J. PELLET. - S. PABLO, 53 T. 22.817 De 11 a 1 y de 3 a 9. - 1.ª PIA

DR. MORA Rayos X - Diatermia Radioterapia profunda para la cura radical de las VIAS URINARIAS Rifién, próstata, Vejiga, Uretra TRASTORNOS SEXUALES Impotencia - Espermatorrea Vigor sexual rápido y sin peligro, por medios naturales Aplicación 606 y 914 depuración rápida y segura de la sangre. Análisis Sang. e. Pus. Orina. Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 9 festivos: De 10 a 1 Ha abonos muy económicos. Pl. Universidad, 1

CLINICA "LA CORONA" Curación rápida y segura de las enfermedades secretas y VIAS URINARIAS Piel Impotencia aplicación perfecta y económica 606 914 Consulta económica Conde Asalto, 95, bajos

CLINICA Vías Urinarias Avariosis - Blenorragia Gonorrea (gota militar) Curación perfecta y segura Impotencia - Espermatorrea CALLE UNION, 19, entlo. Visita: De 10 a 1 y de 5 a 9, 2 ptas.

CLINICA INGLESA San Pablo, 18 (portal) Vías Urinarias Curaciones rápidas perfectas de 11 a 1 y de 5 a 9 UNA PESETA

ESCUELA CHOFERS No anunciamos precio pero garantizamos que ofrecemos los más económicos, visite nuestros talleres. Nápoles, 196

Aviso a los dueños de perros Hace tres o cuatro meses vaga extraviado alrededores Barceloneta un perro, al parecer Monte San Bernardo. Hermoso ejemplar, salvo estado demacración. Se puntualizará sitio en que se recupera a quien lo haya perdido. Razón de 7 a 8 de la tarde, Esquiladors, 47, principal.

¡MAS DE 200 AÑOS DE EXITO CRECIENTE!

HACEN DEL JARABE LAMEDOR-PECTORAL

Producto IDEAL para combatir TOS, BRONQUITIS, y demás afecciones PULMONARES

Facilita la EXPECTORACION y RESPIRACION; estimula el apetito, aumentando el peso del cuerpo; FORTALECE LOS PULMONES y actúa como poderoso REFORZANTE de todo el organismo. Todos los bronquíticos que han probado nuestro LAMEDOR se han convertido en entusiastas propagandistas. De venta en Farmacias y Centros de Específicos. Precio: 4'25 Ptas. Depósito: Calle Moncada, 10. Farmacia Fundada en 1598.

AUTOMOVILISTA No tire su acumulador, en 15 minutos deje como nuevo. - Enrique Granados, 62.

ESCUELA CHOFERS Enseñanza, examen, reglamento, mecánica, médico y título, TODO POR 75 PTS. Lección a 2 pesetas. Cobro a plazos. Calle CORTES, número 412.

ESCUELA CHOFERS Enseñanza garant., examen y tit., 40 pts.; lecc., 2 pts. Córcega, 382, junto Bruch.

CEDULAS 1931 PASAPORTES y toda clase de documentos y asuntos por difíciles que sean al día. CORTES, 560, entrada por Casanova, 33, principal, 2.ª

COMADRONA Cirujana, hospedaje embarazadas. - Consulta gratis. - Hospital, 70, 1.ª, y Pasaje Bernabé, 1.ª, pral., 2.ª T. 23565.

SARNA (Roña) Sin baño cura Antisármico Marti. Venta farmacias.

Academia chófers Enseñanza, examen, reglamento y mecánica, 70 pesetas. - Calle de Enrique Granados, 61.

ABRIGOS SISTEMA americano vuelvo, 19 pts. Arreglos. Urgel, 59, pral., 1.ª

Viudita algo capital desearia relacionarse. San Pablo, 56, pral., 1.ª Sr. Badia.

SE NECESITA un aprendiz de 15 años en fábrica de correos. - Calle de Aragón, número 247.

CHOFER novel, se ofrece sin sueldo. Escribid a EL DILUVIO, 2,572.

FALTA CHICA de 12 a 14 años para cuidar niño. Barbá, 26, tienda.

FALTA piecero con muestra para obra fina. Princesa, número 40.

Chico de 14 a 16 años para trabajo fácil. Presentarse de 10 a 12 de la mañana en la calle de Urgel, 116, bajos.

SASTRE Falta aprendiz adelantada. No saldrá a recados. - Calle del Hospital, número 83, 2.ª, 1.ª

Lampista electricista Falta buen oficial. - Calle de Vilamarí, número 35.

SASTRE Se necesitan oficiales y medio oficiales. - Calle de la Paloma, número 4, 4.ª, 2.ª

ZAPATEROS Falta medio oficial. - Calle de Trafalgar, 45, portería.

SE OFRECE piecero de primera para cortador encargado de taller o composturero. San Ramón, 27, 2.ª

OFICIALES sastra fina y medio oficiales, faltan. Mallorca, 448, 2.ª, 2.ª

SASTRE Falta aprendiz adelantada, ganando de 10 a 15 pesetas. Calle de Aragón, 201, principal, 1.ª

FALTA buen oficial práctico en composuras. Avenida de la Puerta del Angel, 40, sastrería.

SASTRE Falta oficial y medio oficial. Hospital, 113, 3.ª, 2.ª

SASTRE Hacen falta oficiales, medio oficiales y aprendizas. - Calle de Muntaner, 109, 4.ª, 2.ª

Chico para recados Elisabets, 11, 2.ª, 2.ª

EMPLEOS Y COLOCACIONES

SASTRE: FALTEN mitja oficial bona, treball fi i l'any, i aprendenta recados. Hospital, 89 i 91, 1.ª, 2.ª

Chalequera falta aprendiz. Calle de Wilfredo, 4, 1.ª, 5.ª

Sastre medio oficial adelantada, buen jornal, todo el año. - Calle de Joaquín Costa 32, entresuelo, 2.ª

Aprendizas sastrer faltan. E. Granados, 65, 4.ª, 2.ª

CHOFER JOVEN años práctica, ofrécese para camión o particular. - Escribid a EL DILUVIO, n.º 2,527.

SASTRES Azules, botones forros, fornituras, mercería, paños y sedas a cualquier precio. GARRIGA BORIA, 4. Teléfono 25,358.

NEUVO MUNDO Marqués del Duero, 50. Para Academia de Baile se necesitan bonitas entrenadoras. - Condiciones todos los días de 6 a 8 de la noche, en el mismo local.

FALTA JOVEN para venta de bisutería. Balear, 44, 1.ª (Barceloneta).

SASTRE Falta chica que sepa hacer mangas y oiales. - Calle de Muntaner, número 9, 3.ª, 2.ª

Faltan buenas operarias para la confección de TRINCHERAS. Intitil presentarse sin ser prácticas en este ramo. - Casa EDUARDO BAQUE, Villarreal, 71.

Sueldo fijo 500 plazas carteros, exámenes en Barña. Preparación a cargo de oficiales Correos. Academia Casals, Archa, 3, 1.ª Informes de 7 a 8 de la noche.

SASTRE Hace falta oficial. - Calle de Aviñó, 8 y 10, principal.

Se necesitan oficiales modistas que entiendan en ropa de teatro. Unión, 9, pral.

SASTRE Falta medio oficial y aprendiz adelantada, trabajo fino, de 8 a 12. Calle de Vallespir, número 164, 1.ª, 3.ª (Sans).

Falta medio oficial niquelador. - Calle de la Paloma, número 28.

SASTRE Falta mitja oficial per compostures. Salmerón, 134.

SASTRE Falta aprendiz. - Calle de Tallers, 66, principal, 1.ª

SASTRE Falta medio oficial adelantado y medio oficial. Torrente de Vidalet, 62, principal.

SASTRE Faltan medio oficiales y aprendiz adelantadas. - Calle de Ferlandina, 37, 4.ª, 1.ª

SASTRE Faltan oficial, medio oficial, oficial, medio oficial y aprendiz. Razón: Gravina, 8, mercería

SRTA. SERIA DESEA conocer caballero solo muy formal. Escribid al n.º 6,152 F. Vergara, 11, Anuncios.

Faltan aprendiz y aprendiz adelantada. Sast. F. Rabat. R. S. Pedro, 15.

SASTRE: ENSEÑO el corte por 75 pts. Pres. de 1 1/2 a 2. Córcega, 255, 2.ª, 1.ª

SASTRERIA: FALTA chalequera, pantalonería y medio oficial para nuevo y viejo. Sitges, número 3, 1.ª, 2.ª

SASTRE FALTAN aprendiz adelantada que sepa hacer mangas y serrones y medio oficial. Calle de Mercaders, 14, 2.ª

SASTRE Hacen falta aprendiz adelantada y aprendiz. - Calle del Hospital, 93, 3.ª, 1.ª

SASTRE Falta medio oficial adelantada. Floridablanca, 90, 4.ª, 1.ª

HUESPEDES Y ALQUILERES

Tiendas con vivienda, 30 m. profundidad, 200 pts. R. Puerta Nueva, 52, bajos. Teléfono 21,455.

4 ptas. día todo estar 10 semana; comida sana. Calle Doctor Dou, 12, entresuelo, 2.ª

Casa particular desea 2 amigos ó Sr sólo o todo est. ó só ó dorm. pre. eco., Riera Alta, 48, 4.ª, 1.ª

Comida casera Comida y cena 20 pts. sem., toda pens. 25. Clegos Boqueria, 2, pral.

CABALLERO todo estar, 31 pesetas semana. Diputación, 341, 3.ª, 2.ª

SE DESEA uno o dos jóvenes a todo estar. Durán y Bas, 2, 2.ª, 1.ª

CABALLERO a todo estar ó sólo comer, precio módico. Tallers, 45, 3.ª, 1.ª

JOVEN a dormir, se desea. Unico huésped. Ferlandina, 51, 3.ª, 2.ª

SOLO A DORMIR uno o dos amigos ó matrimonio. Riera Baja, 26, principal.

Hab. 25 pts. p. 2 amig. t. est. Borrell, 85, 2.ª, 2.ª

Jto. Rbla. hab. amueb. para matrim., d. c. Guardia, número 13, 4.ª

Des. cab. todo estar Razón: Ros de Olano, 10, tda. ALMACEN 125 PTAS. alquiler, calle Tallers, 48, interior, con estantes, escritorio, mostradores, etc., traspaso. Visible de 5 a 7.

Piso 13 d. S. Mario. 45 tranv. Muntaner, S. Gerv., 6 h., 12 d. Sans. Diputación, 218, p.

PISO 8 DUROS Traspaso. Razón 6 a 8 tarde. Robador, 31, 2.ª, 3.ª

Bajos e. jardín. 70 nts. Tda. 80. Monturiol, 25 (Clot). Razón: interior, 20.

PISO 1.º, 225 PTAS. Diputación, 312, ch. Gerona.

COMPRAS

La Oriental GOMA HIGIENICAS de las mejores marcas garantizadas. La Oriental, San Pablo, 33, Barcelona. Teléf. 22818. Clase especial a 2 y 4 pesetas docena. Envíos discretos por corre.

COMPRO BICICLETAS Castillejos, 1, tienda. Tardes.

Revela el Secreto de la Influencia Personal

Método sencillo que toda persona puede utilizar para descubrir las fuerzas inherentes al Magnetismo personal, Memoria, Concentración, Fuerza de Voluntad, corrigiendo hábitos nocivos con los recursos de la Ciencia admirable de la Sugestión. Se enviará un libro de 80 páginas con la descripción completa de este Método único y un psico-análisis del Carácter a todos los que escriban inmediatamente.

Las admirables fuerzas que derivan del influjo personal: Magnetismo, Fascinación, Dominio espiritual, llámense como quieran, puede obtenerlas toda persona por escasos que sean sus atractivos y fracasos con que haya tropezado, escribe Prof. Elmer E. Knowles en su nueva obra titulada: "La Clave para el desarrollo de las Fuerzas Internas". En esta obra se descubren multitud de hechos extraordinarios relacionados con la práctica ejercida por los Yoghis orientales y explica el único sistema para el desenvolvimiento del Magnetismo personal, como automatismo de las fuerzas hipnóticas y telepáticas, Memoria, Concentración, Fuerza de Voluntad y la corrección de hábitos nocivos según a los recursos que presta la Ciencia de la Sugestión.

Sr. Arné Krogh escribe: "Su trabajo está lleno de grandes verdades cuyo valor no pude apreciar hasta conocerlo. No son nuevos pensamientos, sino el despertar de mi dormida inteligencia y fuerzas morales que poderías utilizar de inmediato." Este libro que distribuimos gratuitamente en todas partes contiene un gran número de reproducciones fotográficas mostrando de qué manera se utilizan estas fuerzas ocultas en el mundo entero y la cantidad de millares de personas que desarrollaron unas fuerzas cuya existencia ignoraban. La distribución gratuita de diez mil ejemplares la efectúa una importante Institución de Bruselas, y se enviará un ejemplar a toda persona que le interese. Además de la distribución gratuita de la obra de referencia, todo aquel que escriba enseñada recibirá un auto-análisis de su Carácter contenido de 400 a 500 palabras, cuyo texto lo prepara el propio Prof. Elmer E. Knowles. Si desea Vd. un ejemplar de la obra a título de obsequio y una descripción gráfica de su Carácter, tenga la bondad de enviar las siguientes palabras escritas de su puño y letra:



Quiero fortalecer mi espíritu Tener alcance en la mirada, Sirvase leer mi Carácter y enviarme su libro.

Envie Vd., además, al propio tiempo su nombre completo y dirección perfectamente clara (indicando Sr., Sra. o Srta.) y dirija Vd. su carta a la PSYCHOLOGY FOUNDATION, S. A. (Free Distribution Dept. 5038-B) rue de Londres, No. 13, Bruselas, Bélgica. Si lo desea Vd. puede incluir 40 centavos en sellos de su país para pagar gastos de correo, etc. Tenga la bondad de franquear debidamente sus cartas para evitar recargos a la llegada al correo de Bruselas y las pérdidas a que da lugar. Franqueo para Bélgica: España 40 céntimos, Argentina 12 centavos, Méjico 20 centavos, Estados Unidos 5 cents., etc. En caso de duda tenga la bondad de informarse en el correo.

SI DESEA V. VENDER muebles, cuadros, joyas u otros generos, utilice los servicios del HOTEL MUNICIPAL DE VENTAS. Calle de Pelayo, n.º 8. Teléfono 17,540

MODISTAS Compro vestidos y abrigos deados de cuenta. - Conde del Asalto, 10, junto Rambla.

PÉRDIDAS Se ha perdido entre Plaza Palacio y la Administración principal de correos, una perla conejera blanca, con manchas de negro. Lleva un collar con un rótulo que dice "Katala". Se gratificará su devolución en la Plaza Ullas, número 4, Bar

PERRO LOBO patas y cabeza color perla y cuerpo negro, se perdió la noche del 9 del corriente mes. Lleva collar de color, está inscrito en el registro, no lleva la chapa. Se gratificará su devolución. All-Bey, 32, bajos.

RENARD color, olvidado día 10 noche interior taxi, calle Muntaner a teatro Nuevo. Gratificaré devolución. Muntaner, 68, 3.ª, 2.ª

VENTAS

VENDO ABRIGOS y TRAJES USADOS, desde 10 pta. Fracks, Smoking, ABRIGOS y TRAJES NUEVOS, desde 25 pta. CASA MAY, Riera Alta, 10, tda.

TRAJES ABRIGOS usados y nuevos, vendo desde 15 pta. Frack, smoking, americana, pantalones. Casa Adolfo. Calle San Pablo, 28 pral., 2.ª, frente hotel España y cerca Ramblas. Tel. 20,436

TRAJES ABRIGOS usados, fracks, smoking, vendido desde 10 pesetas. San Pablo, 126, pl., 1.ª cerca Ronda de San Pablo.

Radio Enchuf. C-125 con altavoz, garantizado, 170 pts. Viladomat, 15, 1.ª, 1.ª

Vendo barbería, ganga, verdad 150 duros vivienda 15 duros alquiler. Itazou Mallorca, 189

TRAJES y abrigos usados, vendo desde 10 pts., y nuevos, desde 25 pts. Americanas, pantalones, fracks, smoking, a cualquier precio. Conde Asalto, 10, j. Rbla

BARBEROS Colocaciones y ventas. Tengo Lotería Navidad. Antiguo Pcp. Ronda S. Pablo, 1, Bar Chicago. Teléfono 20,087.

VENDO BODEGA Razón: San Ramón, 4, 1.ª

En barriada de Sans vendo 20 casitas recién construidas, con 10,000 palmos de terreno, todas alquiladas, rentan 900 pts. mensuales, por 20,000 duros, es ganga. Razón: Ronda S. Antonio, 55, panadería

AUTOMOVILES regalados. Córcega, 401, pl., 1.ª

TRAJES A PLAZOS y abrigos. Casa seria. - Calle de Entenza, 112, tienda.

Taller carpintería muy céntrico y con muy buena parroquia, traspaso precio instalación. R.: Tallers, 48, almacén interior, de 5 a 7 tarde.

VENDO cafetera 6 litros, veladores, sillas y otros utensilios de taberna. Ballén, 177, bar.

Señoras Vendo vestidos de noche y de calle, todo seda, desde 40 pts. Conde Asalto, 10, jto. Rambla.

Advertisement for TOS CATARROS (throat lozenges) featuring a bottle image and text describing its benefits for various ailments.



APERITIVO

EN BOTELLIN INDIVIDUAL

Sabr  lo que toma

GRAN CANTIDAD DE PREMIOS

VENTAS

MISTERIA
CASA CENTRAL: BARCELONA
CASA DE VENTA: MADRID
CASA DE VENTA: VALENCIA

Revendedores los precios m s reducidos, el mayor surtido y las mejores calidades los encontrar is en
La Casa de los Saldos
Escudillers, 24

Almorranas
PERDIDAS de sangre
GRIETAS
FISTULAS

VARICES - LLAGAS
de las PIERNAS
Curaci n por cr nicas que sean sin operar y sin dolor. Dr. Capell de 3 a 6 - PASEO DE GRACIA, 110

REGISTRADORA NACIONAL
vendo barata. - Margarit, 25. tda

RADIO
PHILIP'S completo pesetas **15** al mes
CLARION dinámico pesetas **35** al mes
RADIO CANALETAS
Rambla Canaletas, 6

Compre Vd. a buenos precios

Sombreros en todos colores desde 8'00 Ptas.
Gorras, enorme surtido desde 3'00
Boinas, lo m s nuevo desde 1'50

CASA RIVERO. - Ronda Universidad, 7, piso principal

CONducIR AUTOS!

La ACADEMIA AMERICANA DE AUTO-MOVILISMO puede ofrecer por 103 PESETAS, todo comprendido: Conducici n, Mec nica, Circulaci n, Examen, T tulo, Clases, d a, noche y domingos Facilidad de pago. - Plazos semanales. - No limita sus secciones de 1 hora diaria de conducci n. En su taller suena toda la mec nica necesaria para el t tulo de ch f y mec nico. Oficinas: Consejo de Cliento, 326 (esquina Claris). - Tel fono 20.961



VIAS URINARIAS

En todas las infecciones de las VIAS URINARIAS no pierda tiempo y consulte a su m dico que, en los casos de **Bienorragia** (Purgaciones), hay los

Cachets del Dr. Soivre que dan siempre r pido y satisfactorios resultados. Basta tomar una caja de

CACHETS del DOCTOR SOIVRE

para convencerse de sus admirables  xitos. - Venta a 5'50 pesetas caja en las principales farmacias de Espa a, Portugal y Am rica.

La anemia mal portada pot esser causa de una tuberculosis. Prevenir vos-en! Preneu

GLICERO-KAL

Reforant i digestiu - no hi ha millor. Els metges ho diuen i els malats ho certifiquen.
Preu del flasco: 5 pts.
Venta: Segal -Aisina i Pujol-Cullerri

MIL PESETAS

al que present. C psulas de S ndalo mejores que las del Dr. Piz  de Barcelona y que curan m s pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Cuarenta y cuatro a os de  xito crecientemente Premiadas con medallas de oro en cuantas Exposiciones se han presentado. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias Corporaciones cientificas y renombrados m dicos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Farmacia del PINO, Plaza del Pino, 6, Barcelona y principales farmacias de Espa a y Am rica. Fresco: 4'50 pesetas.



MUJERES Y HOMBRES

VICTIMAS DE ALMORRANAS, GRIETAS, ECZEMAS Y DEMAS ENFERMEDADES DEL RECTO Y ANO

CURAN RAPIDA Y RADICALMENTE CON
SUPOSITORIOS PROKTOSOL - Y UNGUENTO PROKTOSOL.



Fabricados por "Chemische Fabrik Henry Corhs", Hannover.

Son la  ltima palabra de la ciencia alemana para la curaci n VERDAD de ALMORRANAS, FISURAS, FLUJOS, ECZEMAS, ESCOZOR DEL ANO, HEMORRAGIAS EN LA PARTE INTERIOR DEL RECTO Y DEMAS ENFERMEDADES HEMORROIDALES Y DE LA PIEL.

Caja 12 supositorios: Ptas. 7'25 Caja con tubo de unguento: Ptas. 5'75

Representante general: N. all s. Apartado 199 (Barcelona) Tel fono 7951. a quien pueden dirigirse en caso de no encontrarlo en su localidad. Depositarios y en venta: Hijos Dr. Andreu, J. Martin, Uriach, Viladot, Aisina, Segal , Farmacias La Cruz, Dr. Ferrer, Especificos Pelayo, J. Homs, Galup, Botica Montserrat y demas principales farmacias.

PANERIA INGLESA

RAMBLA, FRENTE LICEO

15 Ptas.

Corte Traje o Gab n para Caballero
Inmenso surtido en pa er a fina

SECCION SALDOS

6 Ptas. Pana Inglesa (super)

Entrada por Arolas (entre Fernando y Boquer a)

GRAMOLAS
DISCOS RADIO RA-
FONOS REPARA-
CIONES.
SOLER. - AVINO. 1

PARA VENDER
SU ESTABLECIMIENTO
hoy mismo visite la antigua casa
Corredor **SAIZ** Tel fono 19064
colegiado
RAMBLA FLORES, 16, 2. 

FORD
Camiones usados, procedentes de cambio, como nuevos se venden, con facilidades m ximas de pago en
Aven. 14 de Abril, 427

OCASION
Lujoso dormitorio completo de caoba, urge vender. - Calle de Urgel, n mero 24, 1. , 1. 

A PLAZOS, TRAJES CAB.
y se ora, 20 pesetas, mes. Pielles, LUGO. Layetana, 12, 2. 

INSTRUMENTOS
PIANOS
AUTOPIANOS
Rollos, 5 ptas.
ULTIMAS NOVEDADES
PLAZOS
AMBOS REPARACIONES
NEW-PHONO ANCHA
36 y 37

DERRIBOS
Garc a y Vidal
Compra-Venta de Puertas, Ventanas, Vigas, Rejas y Clot. 1 al 9 material de fierros. (Clot. 1 al 9) Tel fono 54998.

MUEBLES
y Colchones a Plazos sin fiador, 18, Calle de Santa Ana, n mero 18.

LADILLAS
insecticida "PARADELL" al minuto. UNA peseta
Conde ASALTO, 28, farmacia

VENDO 2 BILLARES
carambolas, uno chap , otro 25 y carambolas, cuatro vallas para acera de bar, mostradores y diferentes objetos para bar o casino. Precios ruinosos. Pabell n Cristal, Estrella, 2, bajos.

ESTANTERIAS
armarios y escaparates para cualquier industria. Taulat, 66 (Pueblo Nuevo). De 8 a 9 de la noche.

Conducir Autos
Por el mismo precio de cualquier otra Academia, podr  obtener la Ense anza, Mec nica, Reglamento y Circulaci n, Examen, T tulo de Conductor Mec nico, en la
ESCUELA NAVARRO
(LA ELECCION NO ES DUDOSA)
ROCAFORT NUM. 66 - TELEFONO 32122
(entre Cortes y Sepulveda)

CARAMELOS MATA LOMBRICES Y PURGANTES, P. Catal 
Salvan a los ni os de muchas enfermedades. Son inofensivos si no tiene lombrices, porque obran con el xante suave e inofensivo. Son por sus bondades, conocid simos en Espa a. Seg n la dosis pueden usarse adultos y viejos. - Marca registrada. - Venta en Farmacias y Droguer as.

500 PLAZAS CARTEROS
convocadas: para varones de 18 a 30 a os (Gaceta 34). I x mpagos en Barcelona. Preparaci n por correspondencia. Escribir instituto "Perfecci n". Viladomat 101, pral. - Barcelona. (Incluir 35 c ntimos en sellos).

COCHES USADOS
EN PERFECTO ESTADO DE MOTOR Y CARRO CERIA
Nuestro caso ofrece siempre verdaderos gangas.
C/ VALENCIA - 239
MIGUEL - LUGO - 408

Figuras de pesebre
para vendedores, vendo al por mayor, barato. Tantarantana, 4, principal. Juguetes.

HA LLEGADO
un vag n de jacas navarras superiores. Villarroel, n.  122. - Rafael Barber.

SE TRASPASA
piso en la calle del Conde del Asalto, n mero 65, 1. , 1. 

BARBERIA
buena renta, por ausentarme, vendo barata. - Raz n: Calle de Cerde a, n mero 321.

LAMPISTAS
Torno a pulso, vendo. - Calle de la Paloma, n mero 17.

Sierra de ballesta
para bujar, vendo. - Calle de la Paloma, n mero 17.

Gran Liquidaci n
ruinosa de escaleras haya a 1'65 pelda o.
Jovellanos, 2

POR 1.000 PESETAS
vendo coche peque o en muy buen estado, muy econ mico, de 8 HP., de dos asientos, con patente y seguro pagado. Raz n: Xifr , 42 (San Mart n). De 10 a 12.

FUERA EL FRIO
ECONOMIA. Ropa, calzado de temporada, abrigos, trajes, etc. San Pablo, 97, junto Iglesia. El Considerado.